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MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
T lf: 925 258 151 
FAX: 925 253 132 
M ó v il O fic ina : 657 962 348 
M ó vil G e re n te : 657 962 346

• ELEVADORES ESPEC IA LES  PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
llíno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadorestonix.com O

Juan Carlos R.M. CONCESIONARIO

M OTOS
Q UAD S

ATV # YAMAHA

m o t o s
TALLER:
Ctra Madrid A-42 Km 62 
Junto a Seur. Tlf: 925 353 524

C l  Cabrah igos, 1 - 4 5 0 0 6  TOLEDO Te l.92 5  252 762 - Fax 925 210 092

Restarurante
LENEOL, S.L.

M A R I S Q U E R Í A

Especialidad en Carnes, Pescados y  Mariscos Frescos
Avda. de Madrid, 20 Tfno: 925 21 51 22
45003 TOLEDO 925 21 25 82
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La doble lucha 
sindical
Los sindicatos UGT y CCOO afrontan 
estos días una doble lucha: contra la 
reforma laboral (por la que han 
convocado huelga general) y contra el 
desencanto que parece haberse instalado 
entre los trabajadores. Los líderes 
nacionales de ambos sindicatos, Méndez 
y Toxo, han estado en Toledo para 
explicar por qué hay que ir a la huelga el 
29 de septiembre, pág 12

I I

A C TU A LID A D 9
Los adu ltos  regresan al 'colé'

ECO N O M ÍA 1 8
La Ruta del Empleo

TA LA VERA 3 0
El AVE se acerca

U G EN A 3 8
Los socialistas tom an la alcaldía

D EP O R TES 62
El Toledo Juvenil comienza la liga

CU LTU RA
El Arte Joven llega al Santa Cruz

7 6

www.revistaaqui.net e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43

DIRECTOR: Francisco José Gómez Herruz REDACCIÓN: Isabel Abarca • Ignacio Arizaga Garmendia • Emilio 
Jiménez-Prado López Galán • Ana Nodal de Arce-Pilar Palop Alcaide- (FOTOGRAFÍA: Javier Hernández de 
la Fuente • Miguel Ángel Sánchez de la Morena PUBLICIDAD: Lorenzo Gómez Maqueda • Antonio Torán Ro
dríguez • José Juan Jiménez Camón RELACIONES EXTERNAS: Mariano Rojas DISEÑO: Fernando López Martín 
EDITA: CODISAL REDACCIÓN:Trav. Estación de Autobuses, 1 2a planta 45003TOLEDOTlf.: 925 2843 43 - Fax: 
925 28 47 61 email: revista@aquidlgital.com FOTOMECÁNICA: Cía. Europea Infográfica IMPRIME: Gráficas 
Berlín, c/Berlín, 21 PARLA (Madrid)-Telf.: 91 60531 60 D.L.TO-361-1995

C ornada m o rta l
Cientos de vecinos de Villaseca de La 
Sagra lo presenciaron: Jesús Ángel 
íñiguez, de 41 años, fue  corneado por 
un to ro  en el p rim er encierro de las 
fiestas en una herido que resultó 
m orta l, pg. 42

Banderas seduce

Dos actores secundarios en la ú ltim a  
película de Pedro Almodovar, "La piel 
que habito", nos cuentan las anécdotas 
del rodaje en el cem enterio  de Toledo, 
pag.44

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALM ACÉN  Y  D ISTRIBU CIÓ N

0/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

Q U IC K  S T EP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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MARTES 14
19.00 h Gigantes y Cabezudos
20.00 h Exposiciones:
- Artes Plásticas de Gemma Redondo Rodríguez.
- Fotografías de Mikel Gray.
23.00 h Fuegos Artificiales y chupinazo de apertura.
Verbena a cargo de la ORQUESTA KLASSIC.

MIERCOLES 15
09.00 h Diana por la Banda Municipal de Música.
12.00 h Misa al Santísimo Cristo de la Veracruz.
13.00 h BAILE DEL VERMOUTH
13.30 h Visita de las autoridades a la Residencia de Mayores 
"Purísi ma Concepción y Santiago".
20.00 h Santa Misa
20.30 h Procesión Cristo de la Veracruz.
23.00 h Espectáculo "SUSPIROS DE ESPAÑA"

JUEVES 16
09.00 h Diana por la Banda Municipal de Música.
10.00 h CONCURSO DE TORTILLA DE PATATAS
12.00 h Presentación del proyecto del nuevo 
Instituto de Educación Secundaria "Peñas Negras".
13.00 h "BAILE DEL VERMOUTH", con BAILONGO.
18.00 h "LA GRAN FIESTA DE LOS NIÑOS Y NIÑAS DE MORA"
22.00 h Concierto a cargo de la Banda Municipal de Mora.
23,45 h "ELECTRO-FEST"
VIERNES 17
09.00 h Diana por la Banda Municipal de Música.
11.30 h Apertura del Parque infantil.
13.00 h "BAILE DEL VERMOUTH" BAILONGO.
22.00 h Representación de la comedia "TRAMPA MORTAL"
23.30 h Concierto del grupo andaluz DECAI.
SABADO 18
09.00 h Diana por la Banda Municipal de Música.
11.30 h Día de la Bicicleta
13.00 h BAILE DEL VERMOUTH EVEREST.
22.00 h FESTIVAL DE BANDAS
23.30 h Verbena ORQUESTA VALENCIA.
DOMINGO 19
09.00 h Diana por la Banda Municipal de Música.
13.00 h BAILE DEL VERMOUTH, EVEREST.
16.00 h Juegos de Ingenio para grandes y pequeños.
20.00 h Espectáculo de Magia: "LA MAGIA DELSIGLO XXI".
22.00 h Representación de la comedia 100 m2
23.30 h Concierto "LA GRAN FIESTA DE LOS 70" con el grupo FORMULA V.

LUNES 20
09.00 h Diana por la Banda Municipal de Música.
11.00 h Carrera de Cintas.
13.00 h BAILE DEL VERMOUTH con EVEREST.
18.00 h Cucañas en el parque de los Fundidores.
22.30 h Concierto del grupo ALARIA 
Finalizados estos espectáculos: Quema de Tracas en la 
Glorieta de Eusebio Méndez, finalizando así las Ferias y
Fiestas del2010. . . . . . .

Excelentísimo Ayuntamiento de Mora
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En primera línea
Emiliano García Page se ha situado 

en primera línea de comentario con 
su ¡dea de presentarse o no 

presentarse en las listas regionales de su 
partido en las próximas elecciones 
autonómicas. Por supuesto, ahí no hay 
debate ni discusión, será quien encabece 
la candidatura a la alcaldía por Toledo; 
pero se trata de si compagina el hecho 
con la lista regional. Es un valor electoral 
García Page, de ahí las dudas que al PP 
se le presentan a la hora de escoger 
candidato a la alcaldía toledana, a día de 
hoy quien tiene algún nombre 
consistente en política dentro del PP 
declina la aventura. Pero al valor 
electoral, en la duda que a García Page 
se le plantea de si ir o no también en la 
lista electoral regional, quizá haya que 
apreciar una estrategia personal de 
futuro. Las próximas elecciones, gane o 
no gane, serán las últimas en las que 
José María Barreda encabece la 
candidatura del PSOE a la presidencia de 
la Junta de Comunidades, así lo marca la 
Ley, no podría ser elegido para una 
nueva legislatura, circunstancia que 
hace que quienes aspiren dentro del 
PSOE al relevo quieran estar en el 
parlamento regional. Que duda cabe que 
García Page se considera preparado para 
poder optar a la presidencia del gobierno 
de Castilla-La Mancha dentro de cinco 
años. Experiencia ya tiene para ello y 
para entonces será mucho mayor. Claro 
que dentro del PSOE no es el único que 
se considera con experiencia. Es una 
batalla que ahora no se da, Barreda es el 
incuestionable y el más firme valor del 
PSOE regional, lo dicen las encuestas 
serias, que no son muchas. Pero los hay 
que piensan muy largo. Barreda ha dado 
su visto bueno y ya ha declarado que 
"estaría encantado de llevara! alcalde de 
Toledo en la lista a las regionales" y 
García Page ha dicho que se daría dos o 
tres meses para decidirlo, sin duda

quiere ver como 
cae el asunto, 
después de todo en 
su día se dijo que 
José Manuel 
Molina perdió la 
alcaldía de Toledo 
por encabezar 
también la lista 
autonómica, 
aunque en este 
caso no se trata de 
ser el cabeza de las 
dos listas.
La semana nos ha 
deparado la resaca del debate sobre el 
Estado de la Región y dentro de ella las 
sorprendentes declaraciones de 
Mariano Rajoy en torno al 
planteamiento estrella que en ese 
debate hizo su secretaria nacional, 
María Dolores de Cospedal, al asegurar 
que privatizaría la televisión de Castilla- 
La Mancha en caso de ganar. Rajoy dijo 
que daría libertad a las comunidades 
autónomas para gestionar las 
televisiones autonómicas. Barreda 
ironizó sobre ello al declarar que le 
parecía "verdaderamente genial" es la 
fórmula, señaló, de asegurarse de que 
todos le hacen caso. Desde luego más 
sentido tendría privatizar la valenciana 
que gestiona el PP Canal 9 que tiene el 
triple de presupuesto que CMT, una 
deuda de 1.260 millones y un punto 
menos de audiencia, como señalaba esta 
misma semana Ester Padilla, o 
Telemadrid, también dirigida por el PP, 
ya se nota no hay más que ver medio 
minuto de cualquier informativo, que 
tiene el doble de presupuesto que la 
televisión pública castellano-manchega, 
una deuda de 250 millones de euros y 
dos puntos menos de audiencia. Ni 
Rajoy ni Cospedal plantean privatizar lo 
que ellos manejan y me temo que 
tampoco lo harían con la de Castilla-La

Mancha, salvo que siguieran 
manejándola. Tampoco al PSOE le veo 
actuando de distinta manera, dicho sea 
de paso; pero puestos a medir no veo en 
la TVE actual un Urdaci, actual jefe de 
prensa de Francisco Hernando "El 
Pocero", pero a la inversa, ni me parece 
que la televisión de Castilla-La Mancha 
sea como Telemadrid cambiada de signo, 
ni mucho menos.
Tener mensajes distintos según donde 
estés es una estrategia electoral delicada 
que Cospedal y el PP castellano- 
manchego mantienen desde un principio. 
Para ponerlo en evidencia insistió 
Barreda en el debate parlamentario sobre 
el Estado de la Región. La diferencia está 
en que al hacerlo Barreda provoca 
malestar en la dirección de su propio 
partido que no quieren que ni en Murcia 
ni en Valencia se pongan la bandera 
como vestido y conviertan el agua en 
votos. Electoral o no el gobierno de 
Castilla-La Mancha está obligado a no 
cejar en su empeño reivindicativo del 
agua, es nuestro futuro, y la oposición 
está obligada a lo mismo y no descalificar 
la pretensión. Si creen que el gobierno lo 
hace por los votos y además es de justicia 
no entiende uno por qué no se suman. A 
no ser que primen otros intereses de los 
que no hablan.
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Frises 
de li  semana

Comunicado del sindicato 
ANPE:

"Los s ind icatos convocantes 
(de la huelga) han m antenido  
durante  tres años un silencio  
cóm plice ante la negativa del 

Gobierno a reconocer los 
problemas, ante las medidas 
erróneas para solucionarlos y 

ante el dram ático  aum ento del 
desempleo"

José Manuel Claver, pte. 
Regantes de Murcia:

"El presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha, José 

M aría  Barreda, es una mosca 
cojonera para el Sureste, que 

apartas y vuelve o tra vez»

José María Barreda, 
presidente de Castilla-La 

Mancha:
"Si yo soy una mosca cojonera, 

a lo  m e jor ellos son 
sanguijuelas que lo que 

quieren es llevarse todo el 
agua aunque no la necesiten"

Angel Nicolás, presidente de 
la CECAM:

"La cara más dura de la crisis 
económ ica se verá en 2011"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP regional:

"Con respecto a l Gürtel, no hay 
novedades jud icia les, sino 

filtraciones, lo que me perece 
un espectáculo m uy  

lam entable  y  sorprendente"

Daniel Tito, ex vicepresidente 
del Consejo de la Juventud:

"El Consejo de la Juventud  
está ordenado p o r el Partido 

Socialista y  Juventudes 
Socialistas, lo que hiere de 

m uerte las políticas de 
ju v e n tu d  regionales"

José Bono, presidente del 
Congreso:

"En po lítica  tiene que ser 
bueno, ser bueno y tiene que 

ser malo, ser m a lo "

i PRESPUPUESTOSFARA20M
El PP exige austeridad en RTVCLM
El Partido Popular exige a la Junta que los presupuestos de 20011 para la 
Radiotelevisión de Castilla-La Mancha (RTVCLM) sean "austeros, rigurosos y 
transparentes", una vez rechazada su propuesta de privatizar el ente y pide que la 
subvención de la Junta se reduzca a 37 millones, veinte menos que en 2010.
En un comunicado, la portavoz del PP, Carmen Riolobos, argumenta que "en 
solidaridad" con los más de 200.000 parados de la región la subvención pública al 
ente debe reducirse a 37 millones de euros, "un presupuesto con el que la RTVCLM 
podría funcionar con dignidad y aplicando los mismos principios de austeridad que a 
los empleados públicos, pensionistas y familias".
En este sentido, Riolobos considera que en el caso de no darse estas premisas, los 
consejeros populares votarán en contra del anteproyecto de presupuestos de 2011, 
teniendo en cuenta que el presupuesto del actual año 2010 ha supuesto un 
montante de 69.174.014 euros, de cuya gestión y estado de ejecución se ha negado 
a dar información al Consejo de Administración el director general, Jordi García 
Candau, con el amparo de los consejeros socialistas.
Según Riolobos, "el derroche masivo y la filosofía de gasto público han provocado el 
mayor incremento del endeudamiento de Castilla-La Mancha, endeudamiento que se 
estima llegará a 6.300 millones de euros en este año", lo que es "inaceptable".
La portavoz popular ha recordado que "este año más del 85,2% del total del gasto de 
la Radiotelevisión regional proviene de la subvención de la Junta, de un presupuesto 
que se presentó en un solo folio, sin ninguna concreción, con de 8,5 millones de euros 
destinados a programas, sin especificar cuáles, 2,6 millones de euros a productoras, o 
1,55 millones de euros a colaboradores".
Además, los gastos por el uso de taxis fue de 245.292 euros; gastos de viaje y 
alojamiento, 258.206 euros; gastos de traslado y viajes, 210.2680 euros; gastos por 
dietas de personal, 229.116 euros y 'otros', 428.152 euros.

j  CASTILLA-LA MANCHA
A  la cola de España en divorcios
Castilla-La Mancha es la comunidad autónoma que registró una menor tasa de 
disoluciones matrimoniales -divorcios, separaciones y nulidades- en el año 2009, 
con 1,65 por cada 10.000 habitantes, según datos facilitado por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE).
Según la Estadística de Nulidades, Separaciones y Divorcios del INE, en 2009 en el 
conjunto del país se produjeron 106.166 disoluciones de matrimonios, un 10,7% 
menos que en 2008, con lo que continúa la disminución de las rupturas matrimo
niales iniciada en 2007.
En concreto, en Castilla-La Mancha hubo el año pasado 3,141 divorcios, 288 sepa
raciones y 5 nulidades, para un total de 3.434 rupturas

j DEBATE DE LA REGIÓN
Las demandas sobre agua, al Congreso

El pleno de las Cortes ha aprobado la resolución del grupo socialista en la que 
apoya llevar al Congreso una proposición de ley con las demandas de agua que 
recogía el Estatuto y ha rechazado la propuesta del grupo popular de privatizar la 
Radiotelevisión regional como medida de ahorro.

Con las votaciones de las siete propuestas de resolución presentadas por cada 
grupo se ha cerrado el debate sobre el estado de la región, el último de la legislatura 
antes de las elecciones autonómicas y municipales de mayo próximo.

Las resoluciones se han votado en bloque y han quedado aprobadas las del PS0E, 
con los votos en contra de los diputados populares, y se han rechazado las del PP.

En sus propuestas, el grupo socialista ahonda en las demandas de agua y el 
fomento de la l+D+i y de la formación y el empleo, mientras que el PP incide en la 
bajada de impuestos y critica los recortes en sanidad y servicios sociales.

En las intervenciones de los diputados para defender sus resoluciones ha habido 
varias constantes: por parte de los populares, el "váyase, señor Barreda"; por los 
socialistas, recordar que el PP no aplica en las comunidades donde gobierna las 
recetas que plantea para Castilla-La Mancha.
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Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com
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M Á S  DE 146.000 A L U M N O S  DE TO LED O  SE REINCO RPO RAN A  LAS A U L A S

Los adultos también 
vuelven al 'colé'
La vue lta  al colé no sólo es cosa de niños. En los ú ltim o s  años cada vez son m ás los adu ltos  
que se incorporan  a las aulas, m o tivados  ta n to  po r las necesidades de fo rm a c ió n  com o  po r 
la cris is  económ ica que hace más d ifíc il consegu ir un puesto de traba jo . Las clases de los 
m ás pequeños ya se han in ic iado , m ien tras  en la p róx im a  sem ana vo lv e rá n  ios 
ado lescentes y los adultos. En to ta l, 146.642 a lum nos to ledanos regresan a los centros.

ANA NODAL

El curso escolar 2010-2011 ya 
ha echado andar. Será el 
primero con una Ley de 

Educación propia de Castilla-La 
Mancha, que apuesta por destinar al 
menos el 6% del Producto Interior 
Bruto (PIB) regional a educación, 
por las nuevas tecnologías y por 
equipos de orientadores propios. La 
gratuidad de los libros de texto, del 
transporte y de los comedorse 
escolares son otros de los derechos 
garantizados en la nueva norma, 
aprobada el pasado julio.
En la provincia de Toledo vuelven a 
las aulas un total de 146.642 
alumnos, lo que supone 4-390 más

que el curso pasado. El 10% de los 
chavales son hijos de inmigrantes, 
aunque se ha observado que cada vez 
son menos los extanjeros que se 
incorporan a las aulas. El incremento 
más significativo se ha producido en 
las enseñanzas de adultos y de 
formación profesional, que alcanzan 
los 3 .200 nuevos matriculados.
Y es que son muchos los mayores que 
regresan a las aulas, no sólo 
motivados por su afán de formación, 
sino por las necesidades derivadas de 
la crisis económicas. El delegado de 
la Junta en Toledo, Fem ando Mora, 
y su homólogo en Educación, 
Francisco José García Galán, lo

reconocían durante la presentación 
de los datos del presente curso. 
“Antes, sobre todo durante el boom de 
la construcción, muchos abandonaban 
las aulas a los 16 años porque les 
resultaba fácil encontrar empleo. Ahora 
permanecen, sobre todo en Formación 
Profesional, o, incluso, se reincoporan a 
las aulas”.
Las enseñanzas más demandadas por 
este colectivo que opta por los 
estudios de FP son las relacionadas 
con la sanidad. Sin  embargo, apunta 
el delegado de Educación, hay otros 
estudios en los que la oferta excede la 
demanda: en concreto, los cursos 
relacionados con reparaciones de
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El\l FP SE D E M A N D A N  E N SEÑ A N ZA S RELACIONADAS S O N  LA S A N ID A D

maquinaria industrial siempre suelen 
contar con plazas libres, pese a la 
enorme demanda de las empresas. 
“Quienes estudian esta formación tiene 
trabajo seguro", asegura García Galán. 
Cierto es que vivimos un resurgir de la 
enseñanza de mayores, pero los 
pequeños son los grandes 
protagonistas de esta vuelta a las aulas 
que se iniciaba el pasado 6 de 
septiembre con la incorporación de 
los niños de entre 0 y 3 años, que 
suman 9.791 en nuestra provincia. El 
pasado miércoles comenzaban las 
clases para los 23.973 alumnos del 
segundo ciclo de Infantil (3-6 años) y 
de Educación Primaria, 23.973 en el 
conjunto de las localidades toledanas.

Las enseñanzas de Secundaria 
comenzarán el 14 de septiembre, así 
como las de los segundos cursos de los 
ciclos formativos de Grado Medio y 
Superior. Posteriormente se irán 
incorporando los alumnos del resto de 
enseñanzas.
A l incremento de alumnos ha de 
unirse el aumento de docentes: serán 
103 los que este curso comiencen por 
vez primera a dar clase en enseñanzas 
no universitarias. En total, son 10.660 
los docentes que prestan sus servicios 
en nuestra provincia.
En una Comunidad donde el fracaso 
escolar se acerca al 34% , según el 
informe ‘La educación en España’, es

prioritario atajar este problema. Son 
varios los programas que ha puesto en 
marcha la consejería en este sentido, 
como el plan de reducción del 
abandono escolar y programas de 
éxito. La administración está 
dispuesta a ofrecer ayuda, incluso en 
verano, a aquellos alumnos que 
necesiten algún tipo de refuerzo para 
sacar adelante sus estudios.
La tecnología continúa su 
introducción en las aulas. En octubre 
se repartirán 7.335 ordenadores 
portátiles a los alumnos de 5e de 
Primaria, a los que hay que sumar los 
7.050 que se distribuyeron el año 
pasado y de los que hoy disfrutan los

estudiantes de 6°. Las pizarras 
digitales suman 390 en la provincia y 
todo ello, según el delegado de 
Educación, va acompañado de la 
correspondiente formación no sólo 
para los niños, sino para los profesores 
y los padres.
El reto del bilingüismo, se plasma en 
los 68 centros de la provincia donde 
ya se imparte inglés y francés. 
Durante este curso comenzarán 
nuevas secciones europeas en los 
insitutos de Fuensalida y Recas y en 
colegios de Toledo y Sonseca.

ClIADO SE cumplen diez años de las 
transferencias educativas a Castilla- 
La M ancha llega el momento del 
balance. Y éste, a juicio de la Junta, 
no puede ser más positivo: la conseje
ra María Angeles García decía en el 
acto de presentación del nuevo curso: 
el sistema educativo regional se ha 
consolidado como “un sistema de cali
dad, moderno y de referencia en muchos 
aspectos”.
No cabe duda que las inversiones han 
jugado un papel muy relevante en esta 
década. De hecho, se han construido 
245 centros nuevos, lo que supone el 
25%  de todos los existentes en la 
Comunidad Autónoma. La inversión 
en este periodo ha sido superior de mil 
millones de euros.
A hora, con la nueva Ley de 
Educación de Castilla-La Mancha, la 
región se convierte en la única que
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EL 1,5%  DEL TOTAL DE A U LA S  DE LA P R O VIN C IA  S O N  PREFABRICADAS

En la provincia de Toledo se invierten 180.000  
euros diarios en educación", dice el delegado de 

la Junta, Fernando Mora

garantiza que el 7% del PIB será para 
educación. Y los presupuestos 
continúan creciendo. No en vano, 
Fernando Mora resaltaba que cada 
día el G obierno destina más de 
medio millón de euros a educación. 
“En la provincia de Toledo son 180.000 
euros diarios”.
En lo que se refiere a la provincia de 
Toledo, se han invertido 50,9 
millones de euros en los tres nuevos 
colegios que funcionarán este curso 
en la provincia ubicados en Talavera, 
Cam arena y Carranque. Estos 
centros se unen a los nuevos edificios 
para los colegios de Calalberche, 
Illescas, El Viso de San Juan o el 
Centro de Educación Especial de 
Madridejos. Además hay en 
construcción actualmente ocho 
nuevos centros más y ocho grandes 
ampliaciones.
Las diversas obras que en la última 
década se han llevado a cabo en los 
colegios toledanos (69 nuevos y 250 
ampliaciones importantes, por un 
importe de 350 millones de euros) no 
ha evitado la instalación de aulas 
prefabricadas en zonas con gran 
crecimiento de población, como La 
Sagra. En la provincia hay 140 aulas 
de estas características. “No llegan al 
1,5% del total y pretendemos 
eliminarlas el año próximo”, aseguraba 
el delegado de la Junta.Y es que estas 
instalaciones, calificadas por el PP 
como ‘barracones’ están recibiendo 
numerosas críticas del principal 
partido de la oposición. Mora 
precisaba que cuentan con todas las 
comodidades para dar clase y que 
incluso algunos centros piden que se 
queden en el recinto, una vez 
acabadas las correspondientes obras, 
para poder realizar en ellas otro tipo 
de actividades.
En cuanto a becas y ayudas, el 
programa de gratuidad de libros de 
texto supondrá un ahorro medio de 
200 euros por familia. Se seguirá 
subvencionando al transporte escolar, 
comedores y aulas matinales. En estos 
momentos funcionan 141 comedores 
escolares, 59 aulas matinales y 648 
rutas de transporte.
Por otro lado, la educación 
universitaria también está de

enhorabuena: los nuevos grados de 
Arquitectura en Toledo y Enfermería 
en Talavera de la Reina, adaptados al 
Marco Europeo de Educación

Superior, supondrán un importante 
empujón a una enseñanza ya 
consolidada en Castilla-La Mancha. 
La Universidad,pues, despega. O

Calendario escolar 2010/201
-Descanso de Navidad: 2 4  de 
diciembre de 2 1 0  al 7 de enero 
de 2 0 1 1 .
-D ía  de la Enseñanza: 2 5  de 
marzo de 2 0 1 1 .
-Descanso entre el segundo y 
tercer trimestre: 16 al 2 5  de 
abril de 2 0 1 1 .
-Fiestas locales: Dos por 
localidad, fijadas por los 
ayuntamientos.
-Días no lectivos: 7 de diciembre 
de 2 0 1 0  y dos días a distribuir a 
lo largo del curso.
-F in  de las actividades lectivas 
en segundo ciclo de Educación  
Infantil, Educación Primaria y 
Educación Especial: 2 0  de junio 
de 2 0 1 1 .
-F in  de las actividades lectivas

en Eso, prim er curso de 
Bachillerato y ciclos formativos 
de Qrado Medio y Superior: 2 1  
de junio de 2 0 1 1 .
-F in  de las actividades lectivas 
en segundo curso de 
Bachillerato: en Función de las 
pruebas de acceso a los estudios 
de Qrado.
-F in  de las actividades de en  
enseñanzas de M úsica y Danza 
de los Conservatorios e Idiomas 
en las escuelas oficiales: 15 de 
junio de 2 0 1 1 .
-F in  de las actividades en  
Educación de Personas Adultas: 
2 1  de junio de 2 0 1 1 .
-F in  de las actividades en primer 
ciclo de Infantil: 2 9  de julio de 
2011 .
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LOS LÍDERES DE CCOO Y UGT, TOXO Y MÉNDEZ, CALIENTAN EL AMBIENTE EN TOLEDO

La doble lucha 
de los sindicatos
Los sindicatos no sólo están en lucha contra la política económica 
del Gobierno, en general, y la reforma laboral, en particular (por la 
que han convocado huelga general); también luchan contra el 
desencanto generalizado que pesa sobre los trabajadores. Para 
insuflarles ánimo, los líderes de CCOO, Fernández Toxo, y UGT,
Méndez, han estado en Toledo para contar por qué hay que ir a la huelga el 29 de septiembre.

PRADO LÓPEZ GALÁN

ra ani 
Toxo,
:, sec,

huelga del 29  S. De izda. a  deha,

s lideres sindicales de UGT y
'OO se dieron cita en Toledo p ara anim ar a  ios trabajadores a  secundar ia

, secretario genera! de CCOO; Pedrosa
(UGT Castilla-La Mancha); Méndez, secretario general de UGT; García 
Villaraco (CCOO Toledo) y  G il (CCOO Castilla-La Mancha). Fotos: M.A. Sánchez

L
a única lucha que se pierde es la 
que no se libra”, decía Ignacio 
Fernández Toxo, secretario 

general de C C O O , ante varios 
cientos de personas que en la tarde 
del 7 de septiembre asistieron al 
acto sindical celebrado en la plaza 
del Ayuntam iento de Toledo. 
Justificaba con estas palabras la 
convocatoria de una huelga general 
(29 de septiembre) sobre la que 
planea la falta de apoyo de los 
trabajadores.
Toxo hacía en este acto público esta 
reflexión: “Se pretende llevar a la 
sociedad a la resignación, a la

pasividad, y en parte lo han logrado. 
La última línea de resistencia está en 
los trabajadores y U G T y C C O O  
somos el último baluarte de una forma 
de entender las relaciones laborales”. 
Cándido Méndez, secretario 
general de UGT, advertía que “la 
reforma laboral no deja al resguardo a 
ningún trabajador... Hay quien quiere 
sacar provecho a esta crisis llevándose 
por delante los derechos de los 
trabajadores". Méndez, que reconoce 
que convocar la huelga general “ha 
sido una decisión difícil, pero no 
tenemos otra alternativa”, anima a los 
trabajadores a “renunciar a un día de

salario para ganar el futuro".
Muy duro fue el discurso de Carlos 
Pedrosa, secretario general de U G T  
C astilla -L a  M ancha, quien tras 
arremeter contra la patronal -"que 
quieren toda la flexibilidad”- y contra 
el presidente del G obierno, 
Zapatero, -"que ha dado la espalda a 
los trabajadores”- sostuvo que “la 
mejor defensa de los trabajadores es el 
ataque".
En la misma línea, el secretario 
general de C C O O  de Castilla-La 
M ancha, José Luis Gil, reprochó a 
Zapatero que “es muy valiente con los 
más vulnerables y muy servil con los
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Varios cientos de personas se congregaron en ia  Plaza d e i Ayuntam iento para  
escuchar, de boca de ios líderes de U G Ty CCOO, las razones para ir  a  ia  huelga 
genera!.

poderosos... La patronal está muy 
contenta con el trabajo sucio que está 
haciendo el Parlamento" (en alusión a 
la aprobación por parte de éste de la 
reforma laboral) ”.
Los responsables provinciales de UGT, 
Rubén Martín, y C C O O , Jesús 
García Villaraco, defendieron la 
huelga general como la “respuesta justa 
a los ataques a los trabajadores de este 
país. Así no se soluciona esta crisis”.
No faltaron las acusaciones a los 
especuladores y a la banca, “auténticos 
responsables de la situación de crisis”. 
Fernández Toxo recordó a los presentes 
en este acto público que “de la crisis lo 
sabemos todo, su origen, sus causas, 
quiénes la han generado y quiénes son las 
víctimas, que se cuentan por millones: ios

parados". Sostienen los responsables 
sindicales que la reforma laboral no 
creará empleo, sólo servirá para 
recortar derechos laborales. También 
critican la política desinversora del 
Gobierno, porque no contribuirá a 
generar actividad económica y, por 
tanto, no alentará la creación de 
empleo.
Pese a ser conscientes del desencanto 
generalizado, los líderes sindicales 
confían aún en que la huelga servirá 
para cambiar las cosas, como sucedió 
tras la huelga general del año 2002. 
“Nada está escrito, todo es reversible. 
¡Adelante la lucha de ¡os trabajadores!”, 
animó Fernández Toxo, poniendo 
fin  a un acto escasam ente 
participativo. □

las principales consecuencias de la 
reforma laboral. Son éstas:
-N o  servirá para crear em pleo.
-N o  reducirá la dualidad del 
mercado laboral y aumentará la 
temporalidad.
-Facilita y abarata el despido, 
porque se amplían las causas para 
hacerlo más fácil y se reducen los 
derechos indem nizatorios de los 
trabajadores.
-R efuerza el poder empresarial 
para m odificar unilateralm ente las 
condiciones de trabajo (horarios, 
movilidad geográfica y funcional). 
-D eb ilita  la negociación colectiva, 
facilitando a las em presas la 
adopción de medidas de 
descuelgue salarial e Inaplicación 
de com prom isos adquiridos 
previam ente en los convenios 
colectivos.
-Privatiza la gestión del 
desem pleo y amplía el cam po de 
actuación de las em presas de 
trabajo tem poral a los sectores de 
riesgo y al em pleo público.
Por el contrario, los sindicatos 
sugieren cinco medidas para salir 
de la crisis:
-R ecom posic ión y control de los 
mercados financieros.
-D evo lve r la fluidez al crédito. 
-M a n te n e r la inversión pública. 
-Incen tiva r la economía productiva 
frente  a la especulativa. 
-Increm en to  fiscal, especialm ente 
para las rentas más altas.

PED RO SA (UGT): "LA M EJOR DEFENSA DE LOS TR A B A JA D O R ES ES EL

RAZONES

6
a la reforma 

laboral

E l 9 de septiem bre el
Parlamento daba el visto  
bueno a una reform a del 

mercado laboral que ha 
disgustado profundam ente a los 
sindicatos (tam poco convence a 
los empresarios, pero esa es otra 
historia). En la campaña 
inform ativa em prendida por UGT y 
CCOO se han resum ido en seis
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ÁNGEL NICOLÁS, PRESIDENTE DE LA PATRONAL CECAM:

“ 2011 va a ser peor que 2010”Inversión de 6 I I ’5 
millones €  en obra 

pública
En el primer semestre de 2010 la 
licitación de obra pública en Castilla- 
La Mancha ha sido de 611 '5 
millones de euros, lo que ha 
supuesto ocupación para 13.453 
personas. Son los cálculos que ha 
hecho públicos el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
Ju lián Sánchez Pingarrón, 
basados en los datos publicados por 
la patronal de las grandes empresas 
constructoras, SEOPAN.
En términos absolutos nuestra 
región es la segunda con mayor 
licitación en obra pública en los seis 
primeros meses del año, sólo por 
detrás de Cataluña. Sin embargo, 
en relación con el número de 
habitantes encabeza la inversión en 
obra pública, con una media de 
291 '8 euros de inversión por 
habitante. Con respecto al primer 
semestre de 2009, la licitación 
pública ha crecido en la región un 
84%, siendo la segunda Comunidad 
en crecimiento.

TOLEDO

Caja RuraJ asegura 
a los autónomos 
en caso de baja

Caja Rural de Toledo ha lanzado al 
mercado una campaña para facilitar a 
los autónomos y profesionales 
liberales la contratación de un seguro 
de Incapacidad Laboral Transitoria 
(ILT), que suple la pérdida de ingresos 
en caso de baja por accidente o por 
enfermedad, cobrando la 
indemnización desde el primer día. 
Según ha informado la entidad 
financiera, "se ofrece la posibilidad de 
asegurar la cantidad más alta del 
sector asegurador, hasta 400 euros 
d ia r io s La contratación de este 
seguro no requiere reconocimiento 
médico previo.

Ángel Nicolás, presidente de la 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (CECAM) está 
convencido de que el último trimestre 
del año va a ser más negativo para la 
economía y el empleo y "2011 va a 
ser bastante peor que 2010, y esto 
desgraciadamente lo tenemos 
certificado ya, no nos vamos a 
equivocar. Tendría que ocurrir algo 
muy trascendental para que cambiaran 
las expectativas económicas que 
tenemos para el año que viene... El 
mercado nacional está cerrado, no se 
produce porque no se vende y si no 
se produce no hay trabajo. El año que 
viene habrá más paro, llegaremos al 
25% si no se ataca el nudo gordiano,

Más de 500 empresarios de Castilla- 
La Mancha se van a reunir en 
Albacete el 6 de octubre para 
celebrar el VI Congreso de la 
CECAM, bajo el lema "Más 
soluciones". "Haremos una reflexión 
desde dentro del mundo empresarial 
hacia fuera, y crearemos un 
documento que será una ruta de viaje 
con nuestras indicaciones para decir 
qué hay que hacer para crear 
empleo", ha explicado el presidente 
de la patronal regional, Ángel Nicolás.

que es la falta de financiación".
Nicolás se muestra pesimista con el 
futuro inmediato, ya que considera 
que las empresas "no somos 
competitivas, nuestra productividad es 
nula porque no se contempla este 
concepto en los convenios colectivos. 
Al final lo que nos encontramos es 
que los que trabajan mucho ganan lo 
mismo que los que trabajan poco, no 
se incentiva la productividad y si al 
ser humano no se le incentiva no 
trabaja".
El representante de la patronal critica 
la reforma laboral, "que no va a 
solucionar nada" y la actitud de "un 
Gobierno que aún no se ha enterado 
de lo que está pasando en ese país

Las tres ponencias que se presentarán 
resumen los tres grandes problemas 
que afronta la clase empresarial: "La 
financiación de las empresas", "La 
mejora de la competitividad" y  "Las 
reformas estructurales". Nicolás -en la 
foto junto al secretario general de 
CECAM, Félix Peinado- asegura 
que" no podemos seguir funcionando 
con unas relaciones laborales que 
vienen de los Pactos de Moncloa, hay 
que adaptarlas a la economía del siglo 
XXI".

|  SE CELEBRARÁ EN ALBACETE EL 6 DE OCTUBRE

Los em p resario s  p ed irán  “ m ás  
soluciones” en su V I congreso
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LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL DE CASTILLA-LA MANCHA CRECE UN 4'3% EN UN AÑO

CASTILLA-LA MANCHA

El Gobierno recorta un 
5’5% los Presupuestos 

para 2011

Los Presupuestos Generales de 
Castilla-La Mancha para 2011 serán un 
5'5% inferiores a los de este año 
(cuando se ha dispuesto de 9.616 
millones de euros), así lo ha afirmado 
esta semana la portavoz del Gobierno 
regional, Isabel Rodríguez, quien ha 
añadido que “ serán austeros y 
ejercerán un mayor control y 
transparencia del gasto público".
El Consejo de Gobierno ha aprobado 
esta semana el Anteproyecto de Ley 
de los Presupuestos Generales 2011. 
Los ingresos se verán reducidos como 
consecuencia de la caída de los tributos 
propios de al menos el 10%; también 
baja la financiación nacional. Pese a 
esta reducción de los ingresos, “ no se 
contempla ninguna subida de 
impuestos, ni supresión de 
bonificaciones o beneficios fiscales", 
ha asegurado Rodríguez. En la foto, la 
vicepresidenta y consejera de 
Economía y Hacienda, M a Luisa Araújo.

Com ienza la 
negociación laboral 

en el Grupo Cajastur
Mientras se resuelven los flecos de la 
absorción de CCM en el Banco CCM, 
del Grupo Cajastur, han comenzado las 
negociaciones para fijar las condiciones 
laborales de los trabajadores de las 
cinco cajas de ahorro que integran un 
SIP (Sistema Institucional de Protección 
o " fusión fría“ ): Cajastur, Caja 
Mediterráneo, Caja Cantabria, Caja 
Extremadura y CCM. En la mesa 
negociadora UGT y CCOO son mayoría.

las cuen tas 
claras

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

“La gran putada”

i n dos cosas, al m enos, están  de acue rdo  los s in d ica tos  
y los em presa rios . D ice CCO O que  "só lo  se term inará  
con la lacra del desem pleo a través de l c rec im ien to  
económ ico y éste sólo se producirá cuando la banca 
restablezca el crédito a las fam ilias y  a las em presas..." 

] Y eso , c ré d ito , es lo q u e  s ig u e n  e x ig ie n d o  los
e m presa rios  co m o  p rim e r paso para recupe ra r la resp irac ión  y  el 
em p leo .
En la segunda  cosa en la que patronal y  s in d ica tos  -al m e n o s  uno 
de sus líderes- están de acuerdo  es en que  la hue lga gene ra l de l 29  
de s e p tie m b re  es "una gran putada", palabras te x tu a le s  de 
Ig n a c io  F e rn á n d e z  T o xo , secre ta rio  genera l de  C CO O . D ice Toxo 
que llegar a una huelga general supone  un fracaso , el del d iá logo  y 
la negoc iac ión , y no espera que los traba jado res ap laudan esta  
fo rm a  e x tre m a  de p ro tes ta . "N o tenem os otra a lternativa; hay que  
renunciar a un día de salario para ganar e l fu tu ro " , decía en To ledo 
el sec re ta rio  genera l de UGT, C ándido M éndez.
La huelga de func ionarios del 8 de jun io  ya antic ipó, con el escaso 
se g u im ien to  que registró, el desán im o que se había apoderado de la 
calle y  es te  desencan to  no ha hecho m ás que c rece r en es to s  tres  
m eses. Los s ind ica tos están haciendo un desp liegue  ím probo  para 
in fo rm a r a los trabajadores de lo que a su ju ic io  s ign ifica  la re fo rm a 
laboral y  para convencerles de que vayan a la huelga general, co m o  
ún ico cam ino  que queda para cam biar el rum bo  de la política 
económ ica  del G obierno de Zapatero. Sin em bargo, hasta los 
d irigen tes s ind ica les reconocen que el am b ien te  está frío  (pese a 
que ins is ten  en que la huelga será un éxito). O lvidan una clave 
im po rtan te  para en tende r el escaso m o v im ie n to  obre ro  de masas: 
en esta región, sin ir m ás lejos, el 99%  del te jido  em presaria l lo 
fo rm an  m icroem presas y pym es, sólo un 0 '0 6 %  son em presas de 
m ás de 249 traba jadores (y todas ellas están tocadas por la crisis). 
M ás del 50%  del to ta l de las em presas no tienen  ningún asalariado, 
es decir, patrón y  traba jador son uno m ism o. En es te  co n te x to  
regional, que es la realidad, no tienen  sen tido  declaraciones co m o  las 
que ha hecho P edrosa , el líder regional de UGT, d ic iendo  que  "la 
filosofía del em prendedor es un invento del socialismo patrio, lo que 
hay en este país son patronos, que son los que despiden

Para entender por qué no hay movimientos obreros 
de masas hay que recordar que el 9 9 %  de las 
empresas de esta región son pymes y micropymes. 

Más de la mitad no tienen ningún asalariado
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PRECIOS JUSTOS

Respaldo del 
Parlamento Europeo 
a las organizaciones 

de productores

El Parlamento Europeo ha 
aprobado esta semana en 

Estrasburgo el Informe "Los 
ingresos justos para los 
agricultores", que tiene por objeto 
mejorar el funcionamiento de la 
cadena de suministro de alimentos 
en Europa. Según la valoración 
realizada por Cooperativas Agro 
Alimentarias de Castilla-La Mancha, 
"el Informe constata el fuerte 
desequilibro existente entre los 
eslabones de la cadena alimentaria, 
la necesidad de promover el 
desarrollo de las organizaciones de 
productores y destaca el papel que 
desempeñan las cooperativas en 
este sentido, ya que refuerzan la 
influencia y el poder de negociación 
de los productores. Además, 
también pide revisar el Reglamento 
de la OCM Única con el objetivo de 
promover las incitativas de 
autorregulación por este tipo de 
organizaciones, y en particular 
mediante el apoyo a las 
cooperativas". ■

INICIATIVA DE CEMEX

Viñas contra impacto 
ambiental

La cementerà Cemex (Yepes) 
recogerá unos 100.000 kilos de 

uva (con los que elaborarán 100.000 
botellas de su marca "Viña 
canterana") en sus viñas plantadas 
en la cantera, una iniciativa pionera 
en España para contribuir a la 
restauración ambiental de la zona 
con su reconversión en 
explotaciones agrícolas.

ÓRDENES DEL GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA

Las bodegas te n d rá n  financiación  
antes de que co m ien ce  la  v e n d im ia

Las bodegas y cooperativas de Castilla-La Mancha tendrán acceso a 
financiación antes de que comience la campaña de la vendimia. La va a 

facilitar el Gobierno regional, para lo que en breve publicará dos órdenes 
dirigidas a los elaboradores de mosto y vino. El d irector general de 
Producción Agropecuaria, Martínez Arroyo, ha explicado a los 
representantes del sector vitivinícola que "e l objetivo de ambas órdenes es 
facilitar el acceso a los préstamos y generar liquidez en las bodegas y 
cooperativas de Castilla-La Mancha, de tal forma que cuenten con el apoyo 
del Gobierno regional al inicio de la campaña y tengan diez meses para 
devolverlos. Además de generar liquidez al sector en un momento tan 
importante, conseguiremos también que el vino y el mosto se pongan en el 
mercado a lo largo de toda la campaña, cuando las bodegas lo consideren 
más oportuno y cuando haya mejor precio, pues ya no estarán obligadas a 
ponerlo al Inicio de la campaña para obtener liquidez". La ayuda pública 
consiste en una bonificación de los intereses de los préstamos de tres 
puntos (tendrían que pagar un Interés de 075% ), "s i durante este tiempo 
firman algún contrato de compra-venta de vino o de mosto con un 
comprador, según el caso, y para contratos que incluyan más de una 
campaña", ha matizado Martínez Arroyo. Para los contratos de una sola 
campaña la bonificación será de dos puntos, con lo que el interés a pagar 
será de 175% . ■

POR DEBAJO DE LOS COSTES DE P R O D U C C IÓ N

La ven d im ia  c o m ie n za  con los precios  
p o r los suelos

Producir un kilo de uva le cuesta a los viticultores de la región 36 céntimos 
de euro, según un informe elaborado por el IVICAM (Instituto de la Viña y 

el Vino de Castilla-La Mancha), m ientras que las primeras operaciones de 
venta de uva en esta campaña de vendimia se han hecho a 18 céntim os el 
kilo. El sector vitivinícola de Castilla-La Mancha sigue negociando, con la 
Intermediación de la consejería de Agricultura y Medio Am biente, un acuerdo 
que impida realizar operaciones por debajo de los costes de producción. Otra 
de las exigencias de los productores es que las Industrias pongan los precios 
en las tablillas, para que los agricultores sepan en todo m om ento a qué 
atenerse. ■
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LOS CINCO SECTORES M ÁS DINÁMICOS EN LA DEMANDA DE TRABAJADORES

La ruta hacia el empleo
La patronal de Castilla-La Mancha ha identificado cinco yacimientos de empleo capaces de generar 
nuevos puestos de trabajo en la región: el sector de los servicios a la vida cotidiana, los servicios de 
turismo y ocio, el marketing y el comercio internacional, las actividades auxiliares en agricultura, 
pecuaria, forestal y cinegética y las actividades relacionadas con la información y  la comunicación 
en logística. Ésta es una de las conclusiones del informe que la CECAM ha elaborado con el fin de 
trazar una ruta del empleo, basado en encuestas directas a gestores de empresas y desempleados.

.. ........................... .... PRADO LÓPEZ GALÁN

E g L :

Las actividades relacionadas con e i turismo son una importante fuente de 
creación de nuevos empleos que requieren itinerarios formativos específicos.

Esta es la cruda realidad del 
mercado laboral de Castilla-La 
Mancha: casi 22 de cada 100 

ciudadanos que pueden y quieren 
trabajar no tienen empleo. La mayor 
parte de ellos lo ha perdido en los 
últimos tres años y proceden de las 
actividades económicas más castigadas 
por la crisis: la construcción, el 
comercio, la industria manufacturera, 
las labores administrativas, la 
hostelería y el transporte y el 
almacenamiento.
Más del 78% de los desempleados 
busca un trabajo en el mismo sector en 
el que venía trabajando, lo que 
dificulta su integración en el mercado 
laboral. Tres ejemplos concretos: 
55.370 personas demandaron en las 
oficinas de empleo de la región un

trabajo de peón para la industria 
manufacturera, mientras que se 
ofertaron 353 contratos (datos del 4S 
trimestre de 2009); 36.759 solicitaron 
un puesto como dependiente de 
comercio y se ofertaron 9 plazas; la 
construcción ofertó 258 contratos, 
para una demanda de 31.509.
Estos son algunos de los datos se 
recogen y analizan en el estudio que 
ha realizado la patronal de Castilla-La 
Mancha, CECAM, durante el último 
año. El título del trabajo es largo: 
Desarrollo de Itinerarios Formativos 

para recualificar a los trabajadores 
desempleados de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha hacia las 
cualificaciones emergentes generadoras de 
futuros puestos de trabajo”, pero la 
conclusión es breve: hay que cambiar

de ruta para encontrar empleo. Los 
sectores que antes de que estallara la 
crisis eran los más intensivos en mano 
de obra tardarán mucho tiempo en 
recuperarse, pero hay otras actividades 
que emergen y que necesitarán 
trabajadores preparados para asumir 
nuevos oficios, o en muchos casos 
viejos oficios reciclados.
En este estudio se detallan cinco 
yacimientos de empleo: servicios a la 
vida cotidiana; servicios de turismo y 
ocio; servicios de marketing y de 
comercio internacional; actividades 
auxiliares en agricultura, pecuaria, 
forestal y cinegética y actividades de 
información y com unicación en 
logística. “En el ámbito de la vida diaria 
de la familia y el hogar se han detectado 
nuevas actividades como la atención a 
personas dependientes, el cuidado de 
niños y la limpieza y el cuidado del hogar. 
Estas actividades que anteriormente han 
sido desarrolladas por algún miembro de 
la familia, normalmente del género 
femenino, y como consecuencia de la 
cada vez más frecuente incorporación de 
la mujer al mundo laboral, sobre todo en 
el nuevo contexto de crisis económica, 
están siendo traspasadas a proveedores 
extemos”, especifica el trabajo. Esta 
nueva realidad abre más posibilidades 
de empleo en ocupaciones como 
limpieza doméstica, cocina, plancha, 
empleada del hogar, auxiliar de ayuda 
a domicilio, cuidador de personas 
mayores y asistente de atención 
domiciliaria. En este estudio se 
propone crear un itinerario fonnativo
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LOS DESEM PLEAD OS DE HOSTELERÍA T IE N E N  U N A  O P O R TU N ID A D  EN EL T U R IS M O

EL PERFIL DEL TRABAJADOR DESEADO POR LA EMPRESA

Actitud positiva y capacidad 
de adaptación y cambio

que permita a los desempleados 
recolocarse en actividades 
relacionadas con los servicios a la vida 
cotidiana.
“Las personas que provienen de 
actividades relacionadas con la hostelería 
pueden encontrar una vía de empleo en 
profesiones relacionadas con servicios de 
turismo y ocio, cubriendo la demanda de 
las necesidades vinculadas con el tiempo 
libre... en ocupaciones como gestor de 
turismo cultural, dinamizador de turismo 
cultural, guía de turismo e informador 
turístico, etc.”
Si en los años de bonanza económica 
la construcción se llevó a miles de 
trabajadores de la agricultura y la 
ganadería, ahora, con la crisis 
inmobiliaria, la agricultura recupera 
dinamismo en las contrataciones y las 
actividades relacionadas con el sector 
primario se convierten en nichos de 
empleo. “La familia agraria puede dar 
lugar a nuevas ocupaciones, como peón 
en explotaciones ganaderas, forestales 
agrícolas y agropecuarias, peón en 
empresas de implantaciones forestales y 
sus aprovechamientos y aplicador de nivel 
básico de plaguicidas de uso 
fitosanitario”.
La base agrícola y ganadera de la 
región ha propiciado una potente 
industria alimentaria que tiene 
necesidad de intemacionalización y 
marketing, por lo que hay una fuerte 
demanda de agentes comerciales, 
técnicos de marketing internacional, 
técnicos de venta internacional, 
supervisores de telemarketing y 
asistentes al departamento de 
exportaciones.
La logística, dada la privilegiada 
ubicación de la región, se ha 
convertido en un sector en alza que 
ofrece oportunidades laborales para 
ocupaciones como agente comercial, 
transitario, técnico en logística y 
gestión de almacenes, técnico en 
gestión aduanera y/o empresario 
autónomo en el sector del transporte, 
según especifica este informe, 
realizado dentro del marco de 
Acciones Complementarias y de 
Acompañamiento a la Formación de 
la consejería de Empleo.

Para la e la b o ra c ió n  del 
estud io , los té cn ico s  han 
c o n ta c ta d o  con  620  

em presas y  han en trev is tado  a 
responsab les de personal, a los 
que se les ha p regun tado  cuál es 
el perfil ideal de  un trabajador. 
Ésta es la co n c lu s ió n : "L a  
sociedad tiende a se r cada vez 
más com petitiva y  cambiante, lo 
que se convierte en un presente  
en e l que los trabajadores han de 
te ne r m ayo r capacidad de 
adaptación, am pliar su alcance, 
p ose e r gran capacidad de 
razonamiento y de análisis, de 
adaptación tecno lóg ica  y de 
reso luc ión  de p rob lem as de 
manera autónoma, participando  
m ás que nunca en todo  e l 
proceso de producción ". 
A d e m á s  de la capac idad  
pro fes iona l y  la habilidad para 
d e s e m p e ñ a r un p u e s to  de 
traba jo , las ca p ac idades  
co n s id e ra d a s  m ás necesa rias  
para los traba jadores son, por 
es te  orden: a c titud  positiva  hacia 
el traba jo  (así lo cree  el 6 0 '9 7 %  
de los encuestados), capacidad

de  in ic ia tiva  (5 2 " l % ), 
p red ispos ic ión  hacia el traba jo  en 
equ ipo  (46 '94% ), capacidad de 
a s u m ir r ie sg o s  y  a fro n ta r lo s  
(2 1 '6 1 % ), ca pac idad  de 
o rgan izac ión  y  p la n if ica c ió n  
(16 '94% ) y  o rien tac ión  com erc ia l 
(12 '26% ).
Por otra parte, los dese m p le a d o s  
en trev is tados  para e s te  traba jo  
co n s id e ra n  que  la m a y o r 
d ific u lta d  q u e  tie n e n  para 
em p lea rse  es la poca dem anda 
de traba jo  que  e x is te  para su 
p ro fes ión  (28 '57% ), segu ido  de 
su bajo n ive l de  e s tu d io s  
(21 '43% ), la fa lta  de experienc ia  
(1 6 '6 7 % ) y  la fa lta  de 
cu a lif ica c ió n  p ro fe s io n a l
(14 '29% ). Casi un 12%  de los 
e n c u e s ta d o s  co n s id e ra  que  
ta m b ié n  es un in c o n v e n ie n te  
te n e r la cond ic ión  de parado; en 
m eno r m edida, o tros  p rob lem as 
añadidos que d ificu lte n  el acceso 
al m ercado  laboral son la edad 
(4 7 6 % ) y  el que la cua lificac ión  
p ro fe s io n a l es  d e m a s ia d o  
e levada para las o fe r ta s  que  
recibe (2 '38% ).
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EL 78% DE PARADOS BUSCA EMPLEO EN SECTORES SATURADOS EN LOS QUE ANTES TRABAJABA
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La  FORMACIÓN es la clave para 
adquirir nuevos conocimientos que 
faciliten la empleabilidad. En 2008 se 
matricularon en Castilla-La Mancha 
17.950 alumnos, de los que la mayoría 
lo hicieron en ciclos formativos rela
cionados con la administración, los 
servicios socioculturales y a la comu
nidad y la electricidad y la electrónica. 
Pero las necesidades formativas que 
identifican las empresas son otras, 
según se recoge en este estudio: “la 
prevención de riesgos laborales, ergono- 
mía e higiene es la necesidad identificada 
como más importante a la que debería dar 
respuesta la formación para los próximos 
años, siendo mencionada por el 63’06% 
de bs responsables de personal consulta- 
dos. En segundo lugar, se prevé que las 
empresas necesitarán profesionales con 
conocimientos de informática y comuni
caciones (26’77%). Otras áreas que 
serán muy importantes son ¡as de cali
dad, habilidades personales e interperso
nales y gestión empresarial’’. □

El empleo está en el aire

El energía eólica avanza 
en una Comunidad 
que, com o Castilla-La 

Mancha, se ha marcado el 
reto de que en 2012 la 
totalidad de la electricidad 
consum ida proceda de 
fuen tes energéticas 
renovables. Esto implica 
inversión y  em pleo en esta 
actividad, que junto a la 
biomasa y los carburantes 
son un sector emergente.
El estudio elaborado por la 
CECAM confirm a que "las nuevas 
tecnologías son también una 
actividad susceptible de crear 
empleo y acoger a los 
desempleados en el sector de la 
construcción que precisan de una 
recualificación. A su vez, dada la 
importancia del sector 
agroallmentarlo sería bueno 
explotarlo en otras direcciones

como la apuesta por l+D + l 
(Investigación, Desarrollo e 
Innovación), la internaclonallzación 
de la empresa y el comercio 
exterior. También el turismo  
animado por la lectura del Quijote, 
los recursos naturales o la 
gastronomía supone que las 
empresas turísticas pueden 
especializarse en sus puntos 
fuertes para atraer a visitantes

Aeródromo de Camarenilla
E s c u e la  de V u e lo

Cursos de 10 horas para obtener el Carnét de Piloto por 950 €  

Bautismos de iniciación por 20 €
Volar y ver la ciudad de Toledo por 50 €

Plazas de hangar por 100 € al mes

Material paracaídas de salto, parapentes, paracaídas de frenado de Aviones por 20 € 

Ametralladoras anti-aéreas de la 2a guerra mundial por 150 €

Depósitos de combustible de Aviones, Hélices,...

Ct ra .  CM - 4 0 0 3 ,  Km.  1 5 ,5 00  (a 15 k i l ó m e t r o s  al n o r t e  de T o l e d o )  
M igue l  C uc he t :  670  92 14 81 

la r g a r i a @ g m a i l . c o m
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AGOSTO DEJA UN SALDO DE 68.405 DESEMPLEADOS EN LA PROVINCIA DE TOLEDO

El paro vuelve al ataque
En agosto el empleo se ha ¡do de vacaciones. Tras cuatro meses descontando parados, el 
mercado laboral ha vuelto a dar un paso atrás y lo ha dado en casi todas las actividades 
económicas y  en todas las comarcas de la provincia de Toledo, que sum a 68.405 parados.
En Castilla-La Mancha se cuentan 193.287, un 14% más que hace un año. UGT y  CCOO dicen 
que la reforma laboral no sirve para crear empleo y la patronal cree que se queda corta.

. . . . . . ............................... ..................... .............................................................................................................. PRADO LÓPEZ GALÁN

A
gosto dejó un saldo negativo en 
lá evolución del empleo, 
añadiendo 4-316 parados más a 

una lista en la que ya están 193.287 
personas en Castilla-La Mancha; de 
ellas, 68.405 están inscritas en las 
oficinas del SEPECAM  de la 
provincia de Toledo (1.435 más que 
hace un mes y 30.534 parados más que 
en agosto de 2008).
Se rompe la tendencia de leve mejoría 
experimentada en los cuatro meses 
anteriores y da renovados argumentos 
a los sindicatos para animar a la huelga 
general del 29 de septiembre y a los 
empresarios para exigir una reforma 
integral del mercado laboral.
Agosto ha sido un mal mes en la 
provincia de Toledo para todos los 
sectores de la economía, excepto para 
la agricultura, que ve rebajada su cifra 
de paro gracias a las campañas 
agrícolas en marcha (aún así, 
mantiene 2.859 desempleados).

Industria, construcción y servicios 
generan más parados y acumulan 
10.222, 13.478 y 38.336,
respectivamente.
Todas las comarcas de la provincia ven 
crecer su cifra de parados, y a la cabeza, 
un mes más, Talavera de la Reina 
(18.326), seguida de Illescas (14.176), 
Toledo (11.945), Torrijos (7 .614), 
Villacañas (4-901), Quintanar de la 
Orden (3.941) y Mora (3.360).
En este oscuro panorama U G T  y 
CCO O  encuentran más razones para 
que los ciudadanos acudan a la 
convocatoria de huelga general. Desde 
la organización regional de C C O O  se 
asegura que “la reforma laboral sólo sirve 
para laminar los derechos de los 
trabajadores y es inútil para solucionar la 
lacra del desempleo. Al abandonar una 
mejor regulación del contrato fijo 
discontinuo y una mejor y mayor 
regulación sobre los contratos de obra o 
servicio para evitar, entre otros, el fraude

CCOO: "La reform a  
laboral sólo sirve 

para lam inar los 
derechos de los 
trabajadores y es inútil 
para solucionar la lacra 
del desem pleo"

en la contratación, el Gobierno ha 
potenciado la estacionalidad y la 
temporalidad, junto a la pérdida de ¡os 
derechos, lo que conlleva mayor 
precariedad laboral”.
U G T  advierte que “las medidas tales 
como el despido más barato y el 
menoscabo de las condiciones de trabajo 
no favorecen la creación de empleo. La 
reforma laboral se tiene que retirar".
Por su parte, la CECAM  advierte que 
el aumento del paro confirma que “la 
recuperación económica es inexistente. 
Mientras no se restituya la liquidez del 
sistema y vuelva a fluir el crédito a las 
empresas, en ¡os próximos meses seguirán 
cerrando y, por tanto, aumentando el 
número de desempleados. El incremento 
del paro pone de manifiesto además que el 
modelo laboral actual está totalmente 
agotado y es incapaz de generar riqueza y 
empleo”.
El pasado mes se firmaron en Toledo 
11.343 contratos de trabajo, de los que 
10.579 tienen carácter temporal y 
apenas 764 son indefinidos. La mayor 
parte de los contratos, 8.004, se 
firmaron para el sector servicios. O
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I  INFORME DEL INSTITUTO METEOROLÓGICO REGIONAL

El Valle del Tajo registró las 
tem peraturas medias más altas 

del mes de agosto

E l mes de agosto se ha
enmarcado dentro de los valores 

termométricos normales. En 
general, los datos medios han 
diferido unas, pocas décimas 
respecto a los climatológicos de los 
últimos treinta años. Tan sólo se 
puede resaltar que en la provincia de 
Albacete es donde el mes ha sido 
algo más cálido de lo normal", 
concluye el inform e realizado por el 
Instituto M eteorológico de Castilla- 
La Mancha (METEOCAM) 
correspondiente al pasado mes de 
agosto.
"Los primeros días del mes las 
temperaturas tuvieron una línea 
descendente, continuidad de la 
bajada que se inició a últimos de 
julio. Sin embargo, hacia el día el día 
6 la tendencia se invierte y los 
termómetros repuntan hasta valores 
máximos entre los 36 y los 38°C en 
buena parte de la Región (38,5°C en 
Calera y Chozas, en Toledo y 36,9°C 
en Porzuna, Ciudad Real). Entre el 
12 y el 16 la entrada de aire frío en 
los niveles medios y altos de la 
atmósfera provocan una notable 
caída en las temperaturas", destaca 
el balance, que recuerda que fue a 
partir del día 19 cuando volvieron a 
recuperarse las temperaturas,

“especialmente a entre los días 25 y 
26 donde se rebasaron los 40°C en 
localidades de Albacete, Ciudad Real 
y Toledo. La causa estuvo en una 
entrada de aire norteafrícano de 
dirección suroeste-noroeste, algo 
poco frecuente (pero no inédito) a 
últimos del mes de agosto, pues 
esta situación es más típica de 
finales de julio. Especial mención 
merece el caso de la provincia de 
Albacete donde este último episodio 
de temperaturas fue especialmente 
intenso en su duración y que, por 
tanto, ha hecho que esta provincia 
sea la más calurosa de Castilla-La 
Mancha
Las tem peraturas medias del mes 
más elevadas se concentraron el 
valle del Tajo, en las proxim idades 
de Talavera de la Reina: Alcolea 
midió una media de 27,2°C y en Las 
Vegas de San Antonio 26,7°C. El 
municipio de Juanaco ha tenido una 
media de 27,7°C, la más alta de la 
región.
Las medias más bajas se dieron en 
Prados Redondos (Guadalajara) con 
18,9°C, en Mariana con 19,9 y en 
Cañete con 20,1 (ambas en Cuenca). 
Las mínimas absolutas del mes se 
mantuvieron entre los 15 y los 10°C 
en la mayoría de las comarcas.

¡  MÁS A LEG A C IO N ES

Los ecologistas 
no quieren la 

autovía Toledo- 
Ciudad Real

Ecologistas en Acción, SEO/BirdLife y 
WW F España han pedido a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha que “ no construya la autovía 
Toledo-Ciudad Real, ya que supone 
un incremento del tráfico, la 
contaminación y los efectos del 
cambio climático". Pero en el caso de 
que esta infraestructura siga adelante, 
las organizaciones ecologistas han 
presentado nuevas alegaciones al 
proyecto. " Tras analizar las cuatro 
opciones, sólo encontramos viable, 
desde un punto de vista ambiental y 
legal, la cuarta alternativa cuyo 
trazado discurre por la localidad de 
Puerto Lápice. Las otras tres 
alternativas son inviables porque 
afectan al espacio protegido de los 
Montes de Toledo y, en particular, la 
variante de Consuegra que provocaría 
el impacto más grave", aseguran 
estos grupos, que recuerdan en nota 
de prensa que "la legislación europea 
de espacios protegidos, denominada 
como Directiva Habitats, impide la 
afección a los espacios protegidos de 
la red Natura 2000, como es el caso 
de los montes de Toledo, si hay 
alternativas que evitan dicha afección. 
Por ese motivo, entendemos que la 
única alternativa admisible es la que 
discurre por Puerto Lápice 
aprovechando la autovía de los 
Viñedos, la A-4 y la futura 
transmanchega 
Alegan, de paso, argumentos 
económicos: " La alternativa de 
Puerto Lápice frente a la de 
Consuegra es mucho más barata (79 
millones de euros frente a 216), es 
más práctica, tiene una afección 
mucho menor a los planes de 
recuperación de especies 
amenazadas y no afecta de forma 
significativa los Montes de Toledo".
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FIESTAS DOSBARRIOS 
2010

EN HONOR A NUESTRA SEÑORA 
DEL ROSARIO

Del 15 de septiembre Al 20 de Septiembre

Miércoles 15
13:00 h Chupinazo y GRAN MASCLETA 
17:00 h Finales de fútbol, tenis y páddel.
21:00 h Desfile de carrozas de las damas de honor. 
21:30 h Pregón Dña. Mari Carmen Palomino Álvarez 
y Discoteca Móvil.
Jueves 16
10:00 a 15:00 h Parque Infantil.
11:30 h Cata de Vinos y otros alimentos. 
17:00 h Finales de Tenis.
20:15 h Concierto grupo de madera y viento de la Unión Musical. 
24:00 h Castillo de fuegos artificiales, Orquesta "RENACER" 
y Discoteca Móvil.
Viernes 17
09:00 h Diana floreada por la calles 
13:30 h Tradicional refresco
24:00 h Teatro, "Las que tienen que alternar"
24:00 h Verbena, orquesta DENIS BAND.
Sábado18
04:30 h Discoteca Móvil en la Carpa.
07:30 h Actuación "LA SOL FA"
08:30 h Suelta de vaquillas.
13:00 h Simultánea de ajedrez.
17:30 h Festival taurino de Rejones.
23:00 h Representación del Musical "Grease"
01:00 h Orquesta Espectáculo CARPE DIEM.
Dommgo19
06:30 h "La Charanga FOX" Y "GRAN CHOCOLATADA". 
11:00 h Cicloturista
13:30 h Concierto a cargo de la Unión Musical Santa Cecilia
22:00 h Traca de despedida
24:00 h Verbena Orquesta "BAILON-GO".
Lunes 20
14:00 h Caldereta
18:00 h Gran baile fin de Fiestas con Orquesta "BAHÍA SHOW".

Excelentísimo Ayuntamiento 
de Dosbarrios
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cámara de comercio

IMPULSO A LTU R ISM O  DE N E G O C IO S

M eetings ¡n Sefarad prom ocionará  
Toledo com o sede de Congresos 

a través de su legado sefardí

C R E A D A S  130 E M P R E S A S

Excelente balance 
de la V entanilla  

Ú nica Em presarial
Promocionar de manera conjunta 
como destino de congresos y eventos, 
vinculados a su herencia patrimonial 
judío-sefardí, las ciudades integradas 
en la asociación, es el principal 
objetivo de Meetings in Sefarad. Una 
asociación que dio sus primeros 
pasos en el año 2005, a iniciativa de 
las Oficinas de Congresos de Toledo, 
Córdoba y Girona, y que ayer se 
presentó formalmente en el Palacio 
de Congresos de Madrid.
El presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo y presidente del 
Toledo Convention Bureau, 
Fernando Jerez, ostenta en la 
actualidad la presidencia de 
Meetings in Sefarad. Jerez, durante la 
presentación de la asociación, 
manifestó su convencimiento en que, 
con esta marca conjunta, se responde 
mejor "por un lado, a las expectativas 
de organizadores de reuniones y 
eventos relacionados con la cultura 
judía, o los promovidos por 
organizaciones judías de todo el 
mundo".
Integran Meetings in Sefard, Toledo, 
Girona, Córdoba, Ávila, Segovia y 
Cáceres. No obstante está abierta ia 
participación de más ciudades 
siempre y cuando formen parte del 
Spain Convention Bureau y estén 
adheridas a la Red de Juderías de

España. La asociación cuenta con el 
apoyo desde sus inicios de la Red de 
Juderías de España. El presidente de 
la Red y alcalde de Segovia, Pedro 
Arahuetes, destacó i a presentación 
de Meetings in Sefarad como "un 
paso más en la excelencia y 
especialización de la oferta 
congresuai y muy positivo para el 
conjunto de nuestras sociedades". 
Jerez destacó que se trata de un 
cauce para ofrecer al mercado 
turístico nuevos productos 
(infraestructura y servicios) para 
eventos de empresa, mediante la 
puesta en valor de una herencia judía  
común, que “nos distingue y 
enorgullece, marcando así estas 
reuniones con un sello de categoría". 
La iniciativa cuenta con el apoyo de 
Turespaña, también presente en la 
presentación que tuvo lugar ayer, y 
cuyo representante, Roque 
González, manifestó la intención 
de promocionar el producto e 
incluirlo en el plan anual de 
promociones que se elabore para el 
próximo año 2011.
Está previsto realizar presentaciones 
específicas de Meetings in Sefarad en 
mercados, realizar viajes de 
familiarización y elaborar bases de 
datos de potenciales compradores de 
este producto.

La Ventanilla Única Empresarial ha 
experimentado a lo largo de 2010, 
en relación con el pasado 2009, un 
crecimiento de más de un 52%, en 
número de empresas creadas.
Según los datos, cerrados a 1 de 
septiembre, las empresas creadas 
en este año, con el apoyo de la VUE, 
alcanzan las 139. A estas empresas 
hay que sumar las 20 que en la 
actualidad se encuentran en fase de 
tramitación.
Por sectores de actividad, las 
profesionales ocupan un lugar 
preferente con 46 nuevas 
actividades, el 33%  del total, 
seguido del comercio minorista y 
servicios con 34 y 29 
respectivamente. Las empresas del 
sector turístico representan un 
9,5% de las empresas creadas. El 
resto de empresa, que representan 
un 33%, son de actividades 
artísticas, comercio al por mayor, 
construcción, industria y trasportes. 
En cuanto a la forma jurídica, la 
más utilizada es la de empresario 
individual con 120 empresas 
creadas (el 86% del total). 
Aumentan las sociedades 
mercantiles (6,5%).
Por localidades Toledo capita l 
concentra el 29% de las nuevas 
empresas constituidas.

a la v e ra  d e  la  R e in a
3laza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
‘fno: 925 82 25 61 
:ax: 925 82 25 90
d e n tro  d e  F o rm a c ió n  e n  T o le d o
Zl Reyes Católicos s/n 
rtno: 925 28 54 28
f i l la c a ñ a s
II Tírez, 16

S á m a r a *
Toledo

'fno: 925 20 06 00
www.camaratoledo.com
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VERTEDERO
Negocian los plazos 
para el traslado
El C onsorc io  Provincia l de M e d io  
A m b ie n te  y  re p re se n ta n te s  de la 
em presa  Cespa se reunirán la 
p róx im a sem ana para coo rd ina r 
los plazos que m arcarán el tra s 
lado del ve rte d e ro  provinc ia l 
hasta la finca  El A ce ituno , según  
avanzó el p re s id e n te  de la D ipu
tac ión , José Manuel Tofiño, que 
deseó  que  los traba jos  puedan 
com enzar cuan to  an tes. El ta m 
bién a lca lde de lllescas c o m e n tó  
que estaba p rev is ta  una v is ita  a 
la inauguración  de una p lanta de 
tra ta m ie n to  de carac te rís ticas  s i
m ila res en la co m un idad  ca ta
lana, si b ien se ha op tado  por 
realizar el v ia je  el m es que  v iene , 
cuando ese v e rte d e ro  se en co n 
trará traba jando  a p leno  rend i
m ien to , y  así po d e r c o n te m p la r 
có m o  se va a desa rro lla r la ac tiv i
dad diaria para el p re v is to  en To
ledo.

|  TURISMO 
IV Festival folk 
Extremadura en Toledo
El IV Festival de Folk E xtrem adura 
en Toledo, un even to , que se ce
lebrará es te  fin  de sem ana, 11 y 
12 de sep tiem bre , en la Plaza del 
A yun tam ien to , organizado por la 
Casa de E xtrem adura en Toledo 
en co laboración con la concejalía 
de Feste jos, contará con la actua
ción de dos g rupos de fo lk  de 
esta com un idad  au tónom a ve 
cina. El sábado 11, las activ idades 
se inician con un pasacalles de 
fo lk lo re  e x tre m e ñ o  en tre  la plaza 
del A yu n ta m ie n to  y  Zocodover, a 
las ocho de la tarde, y  a las diez 
de la noche tendrá  lugar la actua
ción del G rupo Berezo Folk. El do
m ingo, 12 de se p tie m b re , los 
partic ipantes podrán d is fru ta r de 
la actuación m usica l del grupo 
Llares Folk a partir de las diez. 
Estas activ idades se acom paña
rán con una expos ic ión  de pro
duc tos  ex trem eños.

26/11 DE SEPTIEMBRE DE 2010

PSOE

.

U n b a la n ce ’ de gestión p ara in ic ia r el curso  
y la precam paña del grupo m unicipal

Los ja rd ines , las aceras, las pape le ras, las ca lles, las seña les , el 
N udo N orte , la estac ión  de  a u to b u s e s  o la ilu m in a c ió n  m o n u m e n 
ta l son a lgunos de los "c a m b io s "  y  m e jo ra s  que  resa lta  el fo lle to  

e laborado  por el Partido Socia lis ta  de  To ledo y  del que  se  repa rtirán  
e n tre  los c iudadanos 18.000 e je m p la re s . El d o c u m e n to , titu la d o  T o 
ledo cam bia , Toledo func iona . La c iudad  que  q u e re m o s ' fu e  p re se n 
tado  po r el portavoz del g rupo  m u n ic ip a l de l PSOE, Rafael Perezagua 
y  el se c re ta rio  de la A g rupac ión  Local S oc ia lis ta , Antonio Guijarro, y 
recoge  una am plia  se lecc ión  de  fo to s  con  el 'a n te s ' y  el 'd e s p u é s ' de 
las in te rve n c io n e s  que se han rea lizado en la c iudad  d u ra n te  la p re 
se n te  leg is la tu ra . Guijarro d e s ta có  ta n to  el tra b a jo  rea lizado po r el ac
tua l e qu ipo  de gob ierno  de la c iudad  c o m o  "la fo rm a en la que e l 
alcalde lo a llevado a cabo, en contacto  d irecto  con los ciudadanos, 
con e l ob jetivo  de proporcionarles una convivencia  m ás agradable". 
Rafael Perezagua, por su parte , re sa ltó  c o m o  una de las c laves  de  los 
log ros  en la realización de las obras en la c iudad, la co labo rac ión  y  el 
d iá logo  con todas las a d m in is 
tra c io n e s , "adem ás de la de
dicación y la moderación que  
el alcalde ha puesto  en cada 
uno de los p royectos  Los 
cap ítu los  fina les  del docu 
m e n to  -de 170 páginas- están  
ded icados a los p royec tos  de 
fu tu ro , unos ya in ic iados y 
o tro s  en p royecto .

CASCO

El Consorcio reúne las ayudas para rehabilitar

El C onsorc io  de Toledo se co n ve rtirá  en la 've n ta n illa  ún ica ' de  g e s 
tió n  y  tram itac ión  de to d a s  las ayudas p re v is ta s  po r las a d m in is 
trac iones  esta ta l y  a u to n ó m ica  para la re h a b ilita c ión  de  v iv ie n d a s  

en el casco an tiguo  de la c iudad, en v ir tu d  de  un c o n ve n io  que  firm a rá  
p ró x im a m e n te  con la C onsejería  de  V iv ienda . La ap robac ión  de la firm a  
de d icho  conven io  fue  uno de los a su n to s  ce n tra le s  que  tra tó  la C o m i
s ión E jecutiva del C onsorc io  de To ledo, en la reun ión  del pasado m ié r
co les, según  aseguró  el conce ja l de  F lacienda, Francisco Javier 
Martín Cabeza. El edil exp licó  que  el fu tu ro  c o n ve n io  de a s is te n c ia  y 
cooperac ión  financiera  con la C onse je ría  de O rdenac ión  de l T e rrito r io  y 
V iv ienda posib ilita rá  la financ iac ión  de los e q u ipo s  de in fo rm a c ió n  y 
g e s tió n  del Á rea de R ehab ilitac ión  In teg ra l de l C asco Püstórico de To

ledo  y para la g e s tió n  de las 
ayudas e sp e c ífica s  del V  Plan 
de V iv ienda  y  R ehab ilita c ión  de 
C astilla -La M ancha . A d e m á s , el 
ó rgano  de g o b ie rn o  del C onso r
c io  aprobará  ta m b ié n  ins tau ra r 
una única con vo ca to ria  anual de 
ayudas a la re h a b ilita c ión  de  e d i
fic io s  y  v iv ie n d a s  en el casco  
h is tó rico .
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DAN VAQUERIZO ES EL GANADOR DEL CONCURSO DE CARTELES DE SEMANA SANTA

n  TURISMO

12.000 personas en las 
jom adas Judías
La conce ja la  de  T u rism o y Em 
p leo, Milagros Tolón, c ifró  la 
pa rtic ip a c ió n  en las activ idades 
de las XI Jo rnadas Europeas de 
la C u ltu ra  Judía en Toledo en
12 .000  pe rsonas  y  se m os tró  
so rp re n d id a  a n te  el hecho  de 
que  fu e ra n  los m adrileños  y los 
b a rce lo n e se s  los que m ás han 
pa rtic ipado , segu idos  de los to le 
danos y  los va lenc ianos. Tolón 
co n s id e ró  que  el o b je tivo  de au
m e n ta r las p e rn o c tac iones  se ha 
c u m p lid o  sa tis fa c to ria m e n te  y 
co n c e d ió  im po rtanc ia  al hecho 
de que  la o fe rta  se fa rd í se haya 
c reado  de m anera  pe rm anen te  
"co m o  e jem p lo  en e l m undo
La am p lia c ió n  de las activ idades 
c u ltu ra le s  y las acc iones para 
e m b e lle c e r rin cones  de la judería 

ta m b ié n  fu e 
ron e le m e n to s  
destacados 
por la conce 
jala.La inaugu
ración de las 
nuevas seña
les que o fre 
cen, a través 
del m óvil, la 
ruta de la ju 
dería ha sido 
una de las no
vedades de 
esta  ed ic ión.

■ j u v e n t u d  
Viajé a las Lagunas 
de Ruidera
El p rog ram a de oc io  y  ju ve n tu d  
del A y u n ta m ie n to  'H o y  t- to ca ' ha 
o rgan izado  una excu rs ión  a las 
Lagunas de R uidera para jóvenes 
de 14 a 30  años para e s te  fin  de 
sem ana . O tras  ac tiv idades p rev is 
tas  d e n tro  de l p rogram a son un 
to rn e o  de cartas M ag ic , un ta lle r 
de riso te rap ia , escalada y un to r
neo  de padel. Los in te resados en 
p a rtic ip a r en es tas  ac tiv idades 
p u eden  d ir ig irse  a la Concejalía 
de J u v e n tu d  a tra vé s  del te lé fo n o  
925  26 97 00 o la página w e b  del 
A y u n ta m ie n to  w w w .a y to -  
to le d o .o rg .

m iradero
A N A  N O D A L  DE 

A R C E

El librito 
socialista

a verdad, en v is ta  del se m b la n te  que  m os tra b a n  el conce ja l 
Perezagua y el sec re ta rio  local del PSOE, Antonio Guija
rro, m e im aginaba lo peor. Pero no, en la rueda de p rensa 
convocada  para p re se n ta r los lo g ro s  de l a lca lde  García-

_____ Page en el A y u n ta m ie n to  hablaban de los ca m b io s , a pos i-
I tivn . que  ha e x p e rim e n ta d o  la c iudad  d u ra n te  esta  ú ltim a  

leg is la tura. Pues bien, con mala cara pero  co n te n to s  en el fo n d o , im a
g ino , a m bos  d ir ig e n te s  daban a co n o ce r un co lo rid o  fo lle to  que  en 
es to s  días se  buzonea en la c iudad. C om o ven  la p recam paña  e le c 
to ra l ya se ha in ic iado, aunque  con ocho  m e se s  de an te la c ió n . Eso 
sí, hay que  re co n o ce r que  García-Page es el ún ico  que  q u ie re  se r al
calde. A d e m á s  de Aurelio San Emeterio, claro.
Son varias las co nc lus iones  que se pueden  e x tra e r de  e s te  lib rito  que  
se p resen ta  bajo el lem a T o le d o  cam bia , To ledo fu n c io n a ': cu ando  el 
e q u ipo  de g o b ie rn o  ha e n co n tra d o  m alas h ie rbas , ha o p ta d o  p o r 
po n e r ce m e n to , que  es una so luc ión  m u y  lim p ia  y d e fin itiva . Eso sí, 
se ha co locado  p a v im e n to s  de d is tin to s  m a te ria les . E inc luso , para 
d is im u la rlo , a veces  se p in ta  de ve rde , e fe c to  césped .
El fo lle to  co n tie n e  m u ltitu d  de im ágenes, aunque  ta m b ié n  inc luye  de 
c la rac iones de p rinc ip ios  de Em iliano García-Page, de l tip o  " la  ce rca 
nía no só lo  es una ob ligac ión  política, es co n ve n ie n te . A p re n d o  sob re  
to d o  en co n ta c to  con la g e n te " . Hay una fo to  llam ativa  en e s te  se n 
tid o : el a lca lde  re m o v ie n d o  un gu iso , que  no se sabe si es una ca ld e 
reta o una paella, con un e n o rm e  palo de m adera.
Y, có m o  no, abundan las im ágenes  que ta n to  le han g u s ta d o  a n u e s 
tro  re g id o r d u ra n te  e s to s  años, en las que  se ju n ta n  varias  m anos  
hasta hacer pe lig ra r el brazo de a lguno  de los p ro tagon is tas , así co m o  
las firm a s  de conven ios . Es c ie rto  que  García-Page p u ede  p re s u m ir 
de g es tión , pe ro  no co nv iene  exagerar: po r e je m p lo , in c luye  im á g e 
nes del tranvía  (¿?). M e  recuerda a José Manuel Molina, cuando , en 
su precam paña, p re se n tó  una im agen de El C o rte  Ing lés con su se 
m ana fa n tá s tica . Y aún e s ta m o s  a la espera.
O tro  a su n to  que  se enc iende : la d ispu ta  e n tre  Perezagua y  San E m e 
te rio . El edil de  IU ha c riticado  la tib ia  pea tona lizac ión  llevada a cabo 
por sus soc ios  soc ia lis tas. La respuesta  del responsab le  de trá fic o  no 
se ha hecho  espe ra r: "S i San E m e te rio  hub iera  te n id o  va len tía  hu 
biera c o n s tru id o  a lguna v iv ie n d a ". Toma ya. . .  No m e  extraña  que  el 
PP se q u ede  a ve rlas ve n ir y que  García-Page quizá o p te  po r ir en las 
lis tas a u to n ó m ica s . M e n u d o  panoram a...

El librito m uestra que cuando el equipo de 
G obierno ha encontrado una m ala hierba  
ha optado por cubrirla con  cem ento

MJJRHl!—m
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IZQUIERDA UNIDA

Unidad de 
mediación policial
Izquierda Unida considera que la ciu
dad debería de incorporar en el seno 
de la Policía Local una unidad especí
fica para la resolución de conflictos 
domésticos, vecinales, de conviven
cia y ciudadanía que se denomine 
Unidad de Mediación y Arbitraje 
Policial, tal y como certifica una pro
puesta presentada por José María 
Domínguez, coordinador local de 
esta form ación política. El líder 
izquierdista ha realizado esta petición 
después de analizar y conocer en pro
fundidad experiencias similares de 
ciudades de Levante y otras partes 
de Europa, que llevan activas desde 
hace más de dos años con "excelen
tes resultados" que alcanzan porcen
tajes de éxitos, en algunos casos, de 
hasta el noventa por ciento. Este 
mediador policial intervendría tras la 
recepción de quejas o denuncias ciu
dadanas y actuaría como agente 
imparcial cuando las dos partes estén 
de acuerdo en que medie con el fin 
de proponer solución al problema.

APARCAMIENTOS

Él PP se q u e ja  
de su d estru cc ió n
El v icepo rtavoz  del g ru p o  m u n ic i
pal del PP, José Julián 
Gregorio, ha m o s tra d o  la p reo 
cupac ión  de su fo rm a c ió n  p o líti
ca por "la destrucción masiva de 
plazas de aparcamiento gratui
tas", que él m is m o  ha c ifrado  en 
un m illar. Según el edil popular, 
en los ú ltim o s  t ie m p o s , y  co m o  
consecuenc ia  de las obras en la 
vía pública -en m u ch o s  casos 
para co n s tru ir a p a rcam ien tos  
sub te rrá n e o s  de pago-, han 
desaparec ido  cerca de m il plazas 
en la c iudad, lo que  supone  un 
p re ju ic io  m u y  a lto  para el c o m e r
cio de la zona cén trica , d o nde  la 
escasez de plazas es pa lpable , a 
cam b io  de c rear unas 1 .500  de 
pago. G regorio  ha dado la alarm a 
en re lac ión  a la A ven ida  de Pío 
XII po rque  se han e lim in a d o  200 
plazas por las obras de c o n s tru c 
ción  del park ing  su b te rrá n e o  y 
desaparecerán  o tras c ien por el 
nuevo  carril bici.

SE DESARROLLARÁN DESDE EL DÍA 21 AL 25

En la Feria de San M ateo  se podrá  
disfrutar de nueve conciertos musicales

Nueve con
c iertos ha 
programa

do la delegación 
municipal 
Festejos para que 
sean disfrutados 
a lo largo de las 
Ferias de San 
Mateo, del 21 al 
25 de agosto. Así, 
para el martes 21 
está prevista la 
actuación de 
Manu Carrasco,
que será seguida por la de La Madre del Topo-eI m iércoles 22-, Forraje-eI jue
ves 23-, Seguridad Social y Sóber -viernes 24- y Valderrama, Loquillo, 
Orquesta Mondragón y Raya Real, el sábado 25. No obstante, Carlos Gil, res
ponsable municipal de esta área, ha Informado que el dom ingo 26 también 
habrá festejos, permanecerán abiertas las casetas y la zona de atracciones en 
el recinto ferial, además de que se desarrollará un espectáculo en la Caseta 
Municipal. También está en estudio que se celebre el Día del Niño, algo que se 
realiza a la siguiente jornada de fin iquitar la feria y que las atracciones ofrecen 
a sus usuarios un precio más reducido, porque las Ferias de San Mateo no 
suponen para la ciudad lo m ismo que las de San Isidro y las economías fam i
liares se encuentran más debilitadas porque acaban de hacer frente al periodo 
de vacaciones y están inmersas en las compras del material escolar.

EN LA CARRETERA DE ALCAUDETE DE LA JARA

Él Ayuntam iento com pra unos terrenos  
para edificar el nuevo cem enterio

I consistorio ha compra- 
■ do unos terrenos de 
-  más de 144.000 metros 

cuadrados de superficie, por 
un valor de 753.541 euros, 
destinados para edificar el 
segundo cementerio de la 
ciudad. Este solar se 
encuentra en la carretera de 
Alcaudete de la Jara y "en 
los próximos meses" se 
redactará el proyecto, según 
ha informado Tirso Lumbreras, portavoz municipal. El edil socialista asegur; 
que no se han fijado los plazos concretos para la cristalización del cementeric 
nuevo porque el actual aún cuenta con capacidad para dar respuesta a las nece 
sidades de la ciudad. No obstante, Lumbreras sostiene que el Ayuntamientc 
trabajará "sin prisa pero sin pausa" en la redacción del proyecto y ha adelanta 
do que el futuro cementerio contará con dos accesos diferentes.
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EL AYUNTAMIENTO URGE A ISOLUX A QUE ACABE LAS OBRAS DEL PARKING

f§ ¡  ALFAR DEL CARMEN

R estauración  
de las p in turas
El ayuntam iento invertirá 243.000 
euros para restaurar las pinturas que 
se encuentran en el presbiterio y 
unas antiguas estructuras que han 
salido a la luz en el Alfar del Carmen, 
un inmueble que está en proceso de 
convertirse en biblioteca pública. 
Dichos trabajos se podrán realizar 
de manera paralela al resto de la 
obra, sin interferir en ella, según 
apunta Tirso Lumbreras. 
Precisamente, la apertura de esta 
excepcional biblioteca está prevista 
para el comienzo del año próximo y 
tomará cuerpo en este edificio que 
antes ha tenido un uso religioso, pri
mero, e industrial, después. La sala 
central de lectura estará en la nave 
que fuera la iglesia, precisamente 
donde se restaurarán las pinturas 
encontradas, mientras que la estruc
tura industrial -de cuando fue alfar 
cerámico- tendrá usos culturales. El 
coste global de restauración y acon
dicionam iento de este edificio fun
dado en 1690 asciende a seis millo
nes de euros. El Ayuntam iento 
adquirió el inmueble en el año 2005 
y entonces pagó por éste 600.000 
euros, aunque tuvo que aunar las 
voluntades de todos los herederos.

¡ NUEVO COLEGIO

Se lla m a rá  
N ic o la u
La delegación municipal de Cultura, 
con el apoyo del equipo de gobierno, 
ha propuesto que el colegio que se 
iba a nominar número once lleve el 
nombre de Bartolomeu Nicolau, figu
ra indiscutible de la cultura talavera- 
na, que nació en Mallorca pero se 
estableció en Talavera a los diecio
cho años de edad, ejerció de docen
te y fue un excelente profesor, ade
más de fundar La Voz de Talavera 
junto a otro grupo de talaveranos: 
Ildefonso de la Rocha, Juan Antonio 
Castro, Antonio Moraleda, Enrique 
Ginestal y Eladio Martínez Montoya. 
La directora de este centro será 
Azulema Elvira Pajares.

El A lfa r Nicolau
E M I L I O  J I M É N E Z y su grupo

o hace m ucho  tie m p o  m e  lam en taba  en e s te  ba lcón  y, 
adem ás, instaba al e qu ipo  m un ic ipa l de  g o b ie rn o  de 
esta  Talavera de m is  pecados que  las nuevas co n s 
tru cc io n e s  m un ic ipa les  y  las nuevas ca lles  que  nacen 
llevarán el no m b re  de pe rsona jes  ilu s tre s  de  la C iudad 
de la C erám ica. Decía que  es in a u d ito  que  Javier 

García Verdugo, el p rim e r ta lave rano  que  ju g ó  y  e n tre n ó  en la 
P rim era D iv is ión  del fú tb o l pa trio  no tuv ie ra  un re c in to  d e p o rtiv o  con 
su n o m b re  y exponía a lgún que o tro  caso m ás. A hora  hay que  fe l i
c ita r al g a b ine te  Rivas porque  el nuevo  co leg io , el o n ce  que  se inau
gura en el casco  urbano, llevará el n o m b re  de B a rto lo m e u  N ico lau , 
un ta lave rano  de M a llo rca  que a te rrizó  a los d ie c io ch o  años por 
es to s  pagos y  aquí se quedó.

N ico lau para aque llos  que aún no lo sepan fu e  uno de los a n im a 
do res  de la vida cu ltu ra l de aquella  Talavera de b lanco  y  negro , 
educó  a un buen  nú m e ro  de ta lave ranos para que  se  abrie ran  paso 
por la rancia España de e n to n ce s  y  se ju n tó  con ese  'g ru p o  de lo co s ' 
para fu n d a r La Voz de Talavera. N icolau sabía de la n e ces idad  que  la 
c iudad  ten ía  de  co n ta r con un p e riód ico  y  se in te g ró  en un g ru p o  de 
g e n te  en el que  estaba el ino lv idab le  E ladio M a rtínez  M o n to ya , que  
firm aba  co m o  Elm art y que, adem ás de un g en io  en la im p re n ta , 
d e m o s tró  en sus crón icas  su a m o r al desapa rec ido  Talavera CF y a 
una c iudad  sob re  la que  él m is m o  co n tó  co m o  cam biaba . E ladio 
s ie m p re  habló  m u y  bien de N ico lau a to d o s  aque llos  que  fu im o s  
co m p a ñ e ro s  de  m esa de la v e tu s ta  redacc ión  de l p e rió d ico . 
Ild e fo n so  de la Rocha fu e  o tro  de aque llos  va lie n tes  que  a lte rn ó  su 
traba jo  en el a yu n ta m ie n to  con la pub licac ión  de sus  c rón icas  m u n 
danas. Tam bién estaba el d ra m a tu rg o  Juan A n to n io  C astro , que, 
adem ás de c rea r e x ce le n te s  obras tea tra les , sabía m e te r  el de d o  en 
la llaga con su re finada  crítica . Tam poco  hay que  o lv ida r a A n to n io  
M ora leda , que  bajo el s e u d ó n im o  de Atila, h izo te m b la r m u ch a s  ins
titu c io n e s  loca les.

El ún ico  que  queda v ivo  del g rupo  es Enrique Ginestal, que  áun 
s igue  dando  le cc iones  de ta lave ran ism o  y  co n tin ú a  acu d ien d o  a los 
ac tos  cu ltu ra le s  que  se realizan en la c iudad. G inesta l puso  su inge 
nio a tra vé s  de  los e xce le n te s  d ibu jos, e sc rib ió  sab rosas  c rón icas  
de p o rtiva s  y c u ltiv ó  una secc ión  en la que  aparecían e s ta m p a s  ta la- 
veranas, con p e rsona jes  inc lu idos, m u y  bien con tadas po r él.

L
a ún ica  persona que queda viva del grupo  
de fundadores de L a  Voz de T alavera, en el 
que estaba N ico lau , es En rique G inestal
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RATIFICADO QUE EL SO TER R A M IEN TO  DE LAS V ÍA S  ES FACTIBLE TÉ C N IC A M E N TE

El paso definitivo para 
la llegada del AVE
El estudio in fo rm a tivo  de evaluación de im pacto am bienta l que ha dado a conocer el 
M in is te rio  de Fom ento sostiene que so terrar las vías del AVE a su paso po r la c iudad es 
factib le  desde el punto  de vista técn ico  y am biental. F inancieram ente  se cuenta con el 
apoyo económ ico del G obierno regional y esto ha llevado a decla rar a Rivas que es el 
paso de fin itiva  para la llegada del AVE. La oposición está d ispuesta  a ayudar al alcalde.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio Jiménez

Rivas ha cristalizado en una de sus 
reuniones más positivas el último 
encuentro celebrado en el 

Ministerio de Fomento con Carlos 
María Juárez, secretario general de 
Infraestructuras Ferroviarias, en 
presencia de Julián Sánchez Pingarrón, 
consejero de Ordenación del Territorio y 
Vivienda, pues ha conseguido que este 
departamento dé todas las garantías para 
que el soterramiento de las vías del Tren 
de Alta Velocidad a su paso por la ciudad 
se convierta en realidad. “El estudio 
informativo de evaluación del 
impactoambiental ratifica que el 
soterramiento ele las vías del AVE es posible 
desde el punto de vista técnico y 
medioambiental, así como económicamente 
viable; pues el Gobierno regional, tras el

compromiso adquirido por el presidente 
Barreda, avala este último apartado", 
señala el presidente de la corporación 
municipal talaverana.

“Este -dice Rivas- no es un paso más 
para la llegada del AVE, sino que es 
definitivo”. Un trámite al que seguirá, este 
mismo mes de septiembre, la reunión de 
la Comisión de Seguimiento del AVE, 
que está integrada por el Ayuntamiento, 
la Junta de Comunidades de Castilla- La 
Mancha, Ministerio de Fomento y el 
Administrador de Infraestructuras 
Ferroviarias (Adif).

El alcalde también ha mantenido un 
encuentro con Gonzalo Lago, portavoz 
de la oposición, para explicarle cómo se 
desarrolló la reunión celebrada en 
Fomento. Según el edil popular, se le 
instó a Rivas a que “empujara ante la

A la  derecha, p arte  de la  zona 
afectada p o r los nuevas obras p ara  
so terrar las  vías a  su paso p o r la  
ciudad. Sobre estas líneas, Gonzalo 
Lago y  M aría de los Ángeles Núñez 
declarando que e l PP está  
dispuesto a  ayudar a l alcalde.

Junta y me ofrecí personalmente para 
ayudarle porque nos tiene a su lado y hemos 
demostrado que estamos para defender a 
Talavera y a su comarca donde sea". No 
obstante, el PP -tanto por boca del 
propio Lago como por la de Carmen 
Riolobos- continúa criticando la 
tardanza de la llegada del Tren de Alta 
Velocidad a nuestra ciudad.

El último movimiento del alcalde se 
ha producido tras conocerse, a través del 
Boletín Oficial del Estado, la evaluación
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LAS OBRAS RESPETARÁN LOS A R R O YO S, LA P O R U Ñ A  Y  LA C O LA D A  DE CERVERA

E l alcalde José Francisco Rivas y  e l consejero Julián Sánchez Pingarrón con 
Carlos M aría Juárez, secretario general de In fraestructuras Ferroviarias.

Las nuevas vías se 
adentrarán en la 

ciudad a lo largo del mil 
metros hasta cerca de la 
carretera de San Román 
y la salida estará en el 
térm ino m unicipal de 
Calera y Chozas

del impacto ambiental del anhelado 
proyecto. Arroja datos concretos como 
que la longitud exacta que discurrirá por 
el trazado actual del ferrocarril será de 
3,65 kilómetros, pero a esta cifra hay que 
añadir otros dos kilómetros para la 
construcción de la plataforma en 
superficie a la entrada y salida de la 
ciudad. El visto bueno ha sido dado por 
la Secretaría de Estado de Cambio 
Climático, por lo que no será necesario 
que el estudio se someta a una 
Declaración de Impacto Ambiental, 
algo que siempre se pide en actuaciones 
de este tipo, pero que en esta ocasión se 
da luz verde porque no se producirán 
impacto adversos significativos al 
discurrir la nueva construcción muy 
cerca del casco urbano; aunque se han 
incluido las alegaciones efectuadas tanto 
por el Gobierno regional como por el 
Ayuntamiento y la Confederación 
Hidrográfica del Tajo.

Dicha evaluación de impacto 
ambiental debe de estar en periodo de 
información pública durante treinta 
días, después llegará la aprobación 
definitiva, se adjudicará y el Ministerio 
de Fomento sacará a concurso las obras. 
Esto significa que, hasta que se sepa a 
ciencia cierta el proyecto de 
construcción, no se podrá conocer desde 
que punto kilométrico se iniciarán los 
trabajos de soterramiento. Eso sí, 
comenzará y acabará en superficie, 75

metros antes de que se inicien las 
rampas de acceso, que tendrán una 
extensión de 1,26 kilómetros.

En superficie, las nuevas vías se 
adentrarán en el interior de la ciudad 
a lo largo de mil metros hasta cerca del 
cruce de la carretera de San Román, 
mientras que a la salida esta misma vía 
recorrerá unos ochocientos metros 
hasta el tramo que está previsto que se 
levante en el término municipal de 
Calera y Chozas. El trazado 
comprende 5,66 kilómetros, pero sólo 
la distancia de 3,65 estará bajo tierra 
entre nueve y diez metros de 
profundidad.

Si nos atenemos a las apreciaciones 
de la Secretaría de Estado de Cambio 
Climático, el denominado trazado en 
planta está marcado por la existencia 
de edificios próximos a las vía, el 
mantenimiento del tráfico ferroviario 
en el tiempo que se materialicen las 
obras y la elección de una velocidad de 
paso por el soterramiento, que será de 
doscientos kilómetros por hora.

Pero existen muchos más 
condicionantes. Así, la Junta de 
Comunidades de Castilla- La Mancha 
insta a que se respeten elementos 
naturales como los tres cursos 
naturales de agua que atravesará la via 
-el arroyo Cornicabra!, el arroyo del 
Berrenchín y La Ponina- y la Colada de 
Cervera de los Montes, por lo que habrá

de acometer una restauración 
paisajística de los cauces afectados por 
los trabajos y, además, la vía pecuaria 
tendrá que ser restituida en su trazado 
original y con su anchura 
correspondiente.

Se ha celebrado que el nuevo 
trazado no afecte a la Red Natura 
2000, ni a hábitats de interés 
comunitario que estén incluidas en el 
denominado Catálogo Regional de 
Especies Amenazadas, aunque sí puede 
tener cierta repercusión en una zona 
en la que anidan el buitre negro, la 
cigüeña y el águila imperial. De todas 
formas, desde Fomento se especifica 
que el impacto que se produzca será 
mínimo porque hay que reiterar que 
los trabajos cristalizarán cerca del 
casco urbano.

También habrá que conservar 
ciertos edificios que están sometido a 
la ley de patrimonio. En este apartado 
se encuentran los antiguos talleres de 
Renfe más conocidos como cochera de 
carruajes, el inmueble en el que se 
encuentra la actual estación de 
ferrocarril y varios elementos 
etnográficos como los secaderos de 
tabaco, el monolito que indica la red 
de acequias para el regadío, los 
depósitos circulares y la casona de 
labranza que está ubicada en la zona 
en la que se desarrollarán las tareas de 
construcción.
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LAGO LIDERARÁ LA C A N D ID A TU R A  POPULAR Y D O M ÍN G U E Z  LA DE IU

El candidato del PSOE 
seguirá siendo Rivas
Aunque aún el alcalde no se ha m anifestado si encabezará la cand ida tura  socia lista para la 
alcaldía de Talavera en los próx im os com icios electorales, todo  hace ind ica r que José 
Francisco Rivas volverá a acud ir a las urnas para revalidar su cargo. De ser así, Rivas 
estaría al frente del consisto rio  cuatro legislaturas consecutivas. Enfrente tendrá a Gonzalo 
Lago, com o representante del PP, y a José María Domínguez por Izquierda Unida.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  Emilio Jiménez

Los talaveranos están a la 
espera de conocer quiénes 
serán los candidatos a la 

alcaldía de la Ciudad de la 
Cerámica para los comicios del 
próximo 22 de mayo. No 
obstante, se da por seguro que 
Gonzalo Lago repetirá como 
líder del Partido Popular y José 
María Domínguez será el rostro 
del cartel electoral de Izquierda 
Unida. En cuanto al PSOE, todo 
hace indicar que José Francisco 
Rivas optará por cuarta vez a la 
reelección o así al menos es lo 
que se desprende en el seno de 
las ejecutivas provincial y local 
socialistas.

El número dos de los 
socialistas toledanos, Jesús 
Fernández Vaquero, ha dejado 
claro que en la Agrupación 
Socialista de Talavera no se 
celebrarán elecciones primarias 
al menos “que lo soliciten el 
cuarenta por ciento de los 
militantes”, unas manifestaciones 
que cristalizan una señal 
inequívoca de que Rivas será el 
candidato del PSOE. Es más, 
Vaquero también ha apuntado 
que “esperamos que en breve José 
Francisco no dé una alegría 
anunciando que se presentará a las 
elecciones”.

El actual alcalde aún no ha 
dicho esta boca mía, por lo que

Rivas, celebrando uno de sus triunfos.

Tanto en la Ejecutiva Provincial 
del PSOE como en la 

Agrupación Socialista de Talavera 
se da por seguro que José 
Francisco Rivas Cid concurrirá por 
cuarta vez a las próximas 
elecciones municipales

aún tiene vigencia aquello que 
expresó en el Debate sobre el 
Estado del Municipio: que 
consultaría con su familia la 
posibilidad de volver a concurrir 
a las elecciones y en el mes de 
septiembre daría la respuesta 
tanto al partido como a su equipo 
de gobierno.

En el partido se espera que 
Rivas dé el sí definitivo en breve. 
Así, el secretario general, José 
Miguel Camacho, reitera una y 
otra vez que “sigo pensando que mi 
candidato es José Francisco Rivas y 
espero que se plasme de aquí al mes 
de octubre”. Y es que será en el 
mes de octubre cuando la 
Comisión Federal de Listas 
realice la proclamación oficial de 
los candidatos a las municipales.

Otra persona de peso en el 
PSOE talaverano como es la 
diputada regional Nieves 
Arriero declaró el mismo lunes 

su confianza en el actual 
presidente de la corporación 
municipal talaverana. “Estamos 
convencidos de que José Francisco 
Rivas va a ser nuestro candidato y 
que va a ganar", declaró en el 
transcurso de una rueda de prensa. 
Además, Arriero también 
apostilló que en Talavera no hará 
falta que se celebren elecciones 
primarias porque el partido ya 
tiene un cabeza de lista.
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Citas en Torrijos
Las V I  J o r n a d a s  d e  l a  T a p a  se celebran 
los fines de semana del 10 al 12 y del 17 
al 19 de septiembre. Participan 23 bares 
y restaurantes. El público elegirá las 3 
mejores tapas y entre todos los votan
tes se sortearán 3 cenas o comidas 
para dos personas.
**EI viernes 11, en la plaza de España, 
tendrá lugar el V I I I  E s p e c t á c u l o  D e s f il e  

T o r r i j o s ' 1 0 ,  organizado por FyC 
Comunicaciones. Distintos estableci
mientos torrijeños presentarán sus 
colecciones. El acto estará amenizado 
por el cantante Luis Muñoz, el monolo- 
guista toledano Rubén Santiago, la 
escuela de danza Gema Sánchez, el 
club torrijeño de Gimnasia Rítmica y 
un grupo de bailarines. Durante el acto, 
se sortearán 2 cheques de 1.500 euros 
canjeables en comercios locales.

19 rutas culturales
Son las que ofrece D ip u t a c ió n  este 
curso, para grupos de estudiantes de 
cualquier centro. Diez son por la ciudad 
de Toledo; el resto por la provincia (son 
casi gratuitas). Más información y solici
tudes: www.diputoledo.es

Cursos de cine
Los organiza el Centro Joven de L a  

P u e b l a  d e  M o n t a l b á n  este otoño: un 
taller de interpretación entre el 17 de 
septiembre y el 9 de octubre; clases de 
maquillaje de cine el 30 y 31 de octu
bre; un taller de guión durante el mes 
de noviembre y otro de videocreación 
el 11 y 12 de diciembre. Todos serán en 
fin de semana. En este Centro organi
zan también un taller de acrobacias 
para aprender parkour, a partir del 13 de 
septiembre.

Mus en M ora
El sábado 18 de septiembre se celebra 
el IV Campeonato de Mus de las
Ferias de Mora, clasificatorio para el 
campeonato de Castilla la Mancha. A 
las 16:30h en el Casino. Los premios:
2.000 euros, 1.000, 500 y 250 euros. 
Inscripciones en el tfn: 647 78 06 27 ó 
en el correo: envido@envido.org
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■  SONSECA
¡Fiesta tra s  fiesta
Sonseca está en plena celebración de sus 
fiestas patronales en honor a la Virgen de 
los Remedios, a las que precedieron las 
de Fray Gabriel de la Magdalena y San 
Agustín. Este año han tenido un I Festival 
de Folclore, Tamara ha cautivado con su 
nuevo disco y los artistas locales han teni
do protagonismo especial.

j^j VILLARRUBIA

H u c h a  fie s ta
Es una de las comparsas 
locales de Villarrubia de 
Santiago que desfilaron en 
las últimas fiestas de la 
Virgen de Castellar, en las 
que los encierros son tam
bién plato fuerte del progra- 
ma, siempre, foto: celestino pére

MIGUEL ESTEBA

D e  n o c h e
180 corredores midieron sus 
fuerzas en la II Carrera noctur
na de Los Charcones de Miguel 
Esteban. Daniel Santacruz,
Paula García, Gustavo 
Gómez, Teresa Escobar y los 
mlgueletes Martín Casas y Aurelia Matas fueron los mejores en sus categorías.

LOS YÉBENES

Son los que participaron en el I 
Certamen de Pintura al Aire Libre 
de Los Yébenes. El primer premio 
fue para Francisco Serrano;
Javier Martín se alzó con el 
segundo y con el tercero 
Feliciano Moya. Ha sido uno de los actos previos a las fiestas, que comenzaron el 10.

BRECAS

Los mejores
Son los campeones del torneo de 
petanca celebrado durante las fiestas 
patronales de R e c a s . Participaron 
parejas de este municipio y de
Y u n c l il l o s . Foto: Angelines Sánchez
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CONGRESO NACIONAL
Hablan los pequeños
Medio millar de pueblos pequeños de 
todo el país (la mayoría de menos de 
2.000 habitantes) debaten en Toledo 
entre el 10 y el 11 de septiembre sus 
problemas, cómo se las arreglan para 
gestionar los sen/icios de sus vecinos y 
cómo les afecta la ley de Desarrollo 
Rural Sostenible. A este I Encuentro 
nacional, organizado por la Federación 
de Municipios y Provincias en el Hotel 
Beatriz, tenía previsto asistir la vicepre
sidenta Elena Salgado, el secretario de 
Estado de Cooperación Territorial 
Gaspar Zarrias, además de Pedro 
Castro y José Francisco Rivas, presi
dentes nacional y regional de FEMP, y el 
presidente de la Diputación de Toledo, 
José Manuel Tofiño. Durante el 
Congreso se entregarán premios a las 
mejores prácticas de desarrollo sosteni
ble del medio rural.

|  QUINTANAR -YUNCOS - LA PUEBLA -VILLAFRANCA
Se p ro m o c io n a n  con la O N C E

Cinco millones de 
cupones de la ONCE 
vendidos por 22.000 
agentes en todo el 
país promocionan 
entre entre el 7 y el 
14 de septiembre los 
cuatro pueblos tole
danos. La imagen de 
la Torre de San 
Miguel de L a  P u e b l a  

d e  M o n t a l b á n  ilustró 
el cupón del martes 
7 y la fachada del 

ayuntamiento de Y u n c o s  el del jueves 9. El lunes 13 en el cupón aparecerán las lagu
nas de V i l l a f r a n c a  d e  l o s  C a b a l l e r o s  y el martes 14 la iglesia de Santiago de la 
Espada de Q u i n t a n a r . En la foto, los alcaldes de estos municipios: Araceli Ladera, 
Gregorio Rodríguez, Antonio Galán y Javier Ubeda durante la presentación de los 
cupones, junto al presidente de Diputación, José Manuel Tofiño y el delegado terri
torial de la ONCE, Antonio Cebolla. Femó:migue.ang&Sánchez

MADRIDEJOS
A lternativa 4

Los concejales del PP y el de IU de 
M a d r id e j o s  han sido los primeros en 
aprobar en pleno el apoyo a la alternati
va 4 de la futura autovía Toledo - Ciudad 
Real (la que va desde la primera ciudad 
hasta este pueblo por los Viñedos, de 
ahí por la A-4 a Puerto Lápice y de allí a 
Daimiel y la ciudad). El Gobierno regio
nal rechaza esta propuesta de los ecolo
gistas y apoyada por IU por ineficaz. El 
Ministerio de Medio Ambiente estudia 
ahora las cuatro alternativas posibles.

ILLESCAS
Protección Civil

La agrupación de lllescas no era de volun
tarios. El ayuntamiento la profesionalizó 
hace unos años y puso un sueldo a 6 
integrantes para que se encargaran de 
las tareas de extinción de incendios y 
emergencias. La crisis económica, el par
que de bomberos del Consorcio provin
cial abierto junto al municipio y la nueva 
estructura de la policía local han hecho al 
equipo de gobierno replantearse la utili
dad y terminar suprimiendo esa agrupa
ción, cuyos componentes serán recolo
cados en otros servicios municipales.

QUINTANAR -T
O portunidades

La foto es de algunos de los 
comerciantes que participaron 
en la II Feria de Oportunidades 
de Q u in t a n a r , donde ofrecie
ron sus últimas ofertas.
Centenares de visitantes acu
dieron a echar un vistazo, al 
igual que ocurrió en T o r r u o s  con otra feria similar. Foto: A. Rojo

|  VILLACAÑAS
A b re  sus hum edal*
Los humedales de Villacañas acaban 
de ser incluidos en un programa 
Grundtvig, promovido por la Unión 
Europea. Durante los próximos dos 
años intercambiará experiencias de 
educación y recuperación medioam
biental con otros municipios de 
A l e m a n i a  y de P o l o n i a . Es una buena 
oportunidad, señala el alcalde,
Santiago García Aranda, para dar a 
conocer estos humedales en Europa y 
profundizar en la promoción turística del pueblo, una de las alternativas económicas 
en las que se está incidiendo. Los humedales de Villacañas están protegidos como 
lugar de interés comunitario, zona de especial protección para las aves y reserva de 
la biosfera como parte de la Mancha Flúmeda. Desde hace más de 10 años el ayun
tamiento tiene un ambicioso programa de recuperación, conservación y difusión de 
estas lagunas, junto a la Fundación Global Nature.
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jjjjf ELTOBOSO - QUINTANAR

Coleccionistas particulares
Entre el 5 y el 10 de 
septiembre coleccionis
tas de toda la región se 
han reunido en El 
Toboso y en Quintanar 
para intercambiar expe
riencias, inquietudes y 
metodología. Estas I 
Jornadas dedicadas a 
Colecciones 
Particulares han Incluido 
visitas a algunas salas que albergan algunas de estas muestras, como la de las 
Monjas Trinitarias o el Museo toboseño del Humor Gráfico de Dulcinea.

Está estos días en la comar
ca de T o r r i j o s . Llegó el 
sábado 4 a este municipio 
(en la foto, la procesión 
hacia la Colegiata), el jueves 
9 la esperaban en R ie l v e s , 

el sábado 11 en A l c a b ó n  y el jueves 16 en G e r in d o t e  y C a r m e n a . Hace 40 años la 
Virgen Peregrina de Fátima ya estuvo en la comarca. En su honor se han organizado
numerOSOS actos religiosos, foto: NataliaSAnchez Aparicio

■  TORRIJOS 
rgéri peregrina 
de Fátima

El ejem plo de Ipíña
Antonio Ipiña de la Rosa es un escritor 
de La Puebla de Montalbán que, pese a su 
reducida visión, ha escrito dos libros:
"Poesías de un Min¡vidente" y "Diario de 
un Minividente". Estos días ha regalado 
dos ejemplares a la biblioteca municipal de 
su pueblo. Fernando Díaz, el concejal de 
Cultura, ha destacado "su afán de superación para dar rienda suelta a su talento".

ü  MIGUEL ESTEBAN
C ita  con el poeta

Miguel Esteban ha homenajeado duran
te sus fiestas al poeta Miguel 
Hernández, coincidiendo con el cente
nario de su nacimiento. La concejala de 
Cultura, Vicenta Jiménez, fue el hilo 
conductor de un recital en el que 14 per
sonas pusieron voz a los poemas del ali
cantino y en el que el músico miguelete 

Javier Amaro se encargó de dar el toque mágico, junto a Antonio Miñán.

i H  MADRIDEJOS

S in  a c u e r d o
Joaquín Romera, el empresario taurino 
y secretario provincial de Organización 
del PP, ha denunciado al ayuntamiento 
de Madridejos por incumplimiento del 
acuerdo verbal que, asegura, alcanzó 
con el alcalde Angel Tendero (de su 
mismo partido) para organizar los feste
jos taurinos de 2009 y 2010. El empre
sario explica que, a cambio, su empresa 
afrontó la deuda de 7.000 euros que el 
ayuntamiento mantenía con los toreros 
que participaron en los festejos de 
2008, consiguiendo así que la Comisión 
de seguimiento Taurino suspendiera la 
huelga que había convocado en la plaza 
de Madridejos.
Este año, ya con los festejos organiza
dos para Madridejos, Romera se ha 
encontrado que el ayuntamiento había 
contratado otra empresa taurina porque 
le ofrecía condiciones más ventajosas, 
sin respetar el compromiso que no fue 
escrito porque había "confianza", seña
la el dirigente provincial. Izquierda Unida 
se ha encargado de airear el asunto.

! ¡ i  PROVINCIA

En obras
En B a r g a s  inauguraron el viernes 10 el 
nuevo recinto ferial y la ampliación del 
parque Alberto Sánchez, a punto para 
las fiestas que comienzan en unos días. 
Ambos espacios se regarán con el cau
dal de agua de la Fuente del Caño, que 
el ayuntamiento acaba de canalizar apro
vechando la remodelación de la zona, 
muy apreciada por los vecinos.
En C o r r a l  d e  A l m a g u e r  también están 
a punto de terminar las obras de rea- 
condicionamiento del mercado munici
pal, donde se han renovado los aseos, 
se han mejorado la iluminación y el pavi
mento, se han instalado paneles solares 
fotovoltaicos, nuevos canalones y suml- 
dores para mejorar la limpieza. El ayun
tamiento quiere potenciarlo y va a 
subastar los puestos vacíos. Para finales 
de septiembre quieren tener también 
terminado el proyecto de eliminación de 
barreras arquitectónicas en el centro de 
usos múltiples, donde se Instalan un 
ascensor y rampas.
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FIESTAS DE SAN MATEO 2010
GERINDOTE

Del 10 al 23 de Septiembre

10 VIERNES
21:00 h. Reinas y Damas 2010.
11 SABADO
11.00 h. Día de la bicicleta.
22.00 h. Baile Valdeoli.
12 D O M IN G O
09.30 h. Campeonato de frontenis por parejas.
10.30 h. II Concentración de caballos.
17.00 h. Concurso de baile.
21.00 h. Película"EL MILAGRO DE FÁTIMA".
20.30 h. Desfile de moda Félix Ramiro.
13 LUNES
11.00 h. Campeonato de petanca.
18.00 h. Campeonato de mus y de cinquillo.
21.00 h. Teatro.
14 MARTES
11.00 h. Campeonato de petanca.
18.00 h. Campeonato de mus y de cinquillo.
21.00 h. Concurso de tortillas y postres.
15 MIERCOLES
11.00 h. Campeonato de petanca.
18.00 h. Campeonato de mus y de cinquillo.
16 JUEVES
21.00 h. Concurso de migas y Chupinazo.
17 VIERNES
22.00  h. Pregón de fiestas con Mar Gómez Ulan.
24.00  h. Fuegos artificiales.
01.00 h. Orquesta Sabor Sabor.
03.30 h. Orquesta Platino.

18 SABADO
08.00 h. Procesión de los borrachos.
10.00 h. Encierros.
12.00 h. Encierro infantil.
13.00 h. Baile Vermú Sabor Sabor.
18.00 h. Recortes.
00.00 h. Orquesta Andalus.
03.30 h. Oruqesta La Tribu.
19 DOM INGO
08.00 h. Procesión de los borrachos.
12.00 h. Carrozas.
18.00 h. Toros.
22.30 h. Revista musical y discoteca móvil.
20 LUNES
10.00 a 12.00 h. Día del niño.
12.00 h. Homenaje a la Bandera.
13.30 h. II Mejillonada.
17.30 h. Grand Prix
00.00 h. Orquesta Isla Show y discoteca móvil.
21 M ARTES
12.30 h. Misa en honor a San Mateo.
14.00 h. Gran paella.
20.30 h. Procesión.
22.30 h. Revista musical A Tu Vera.
23 JU EV ES
21.30 h. Comida de vaquilla.
TRACA FIN DE FIESTAS.

Excelentísimo Ayuntamiento de Gerindote

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #783, 11/9/2010.



HEPTIEMB

SUCESOS

LOS INCEN DIOS CAEN UN 41% ESTE VERANO

Los más graves se han registrado esta 
semana en Hinojosa y Parrillas

de H i i m o j o s a  d e  S a n  

V icente so inicio el lunes a las 
1 fé'IO; el i Je Parrillas apenas 
media hora después. El pri
mero, en la Sierra de San 
Vicente, en un lugar escarpa
do de difícil acceso que, junto 
al viento, complicaron las 
tareas de extinción, se que
maron 60 hectáreas de 
monte, con enebro, encina, 
rebo llo  y  pino. Hasta la
m adrugada del m iércoles 8 „-im *
no se pudo dar por controla
do. 125 e fectivos participaron en la extinción, ayudados por 14 m edios aére
os, incluidos dos aviones anfibios del M in is te rio  de M ed io  A m bien te . En 
P a r r i l l a s  se han quem ado 33 hectáreas de jara, encina y  retama.

Los investigadores del Servicio de Extinción de Incendios regional tratan 
ahora de aclarar las causas de los dos incendios.

Hasta el m iércoles 8 de septiem bre (al cierre de esta edición) estos dos 
habían sido de los incendios más graves registrados en la provincia de Toledo 
este  verano. Desde el 1 de junio y hasta esa fecha se habían quem ado casi 
343 hectáreas en 79 fuegos (45 quedaron en conatos de m enos de 1 hec
tárea). Con todo  ha sido la provincia de la región m ás afectada por el fuego 
este  verano.

Nada que ver, en cualquier caso, con veranos anteriores. El d irector gene
ral de Política Forestal, Darío Foz, hizo balance el m artes 7 de septiem bre. 
Hasta ese día, se habían registrado en Castilla la M ancha casi un 41 % m enos 
incendios que en el m ism o periodo del año anterior. Se habían quem ado 504 
hectáreas en 270 siniestros, de los que la mayoría (224) pudieron ser extin
guidos a fectando a m enos de una hectárea. Foz achacaba los buenos resul
tados "a la efectividad" de los dispositivos desplegados por toda la región 
porque, recordaba, "las perspectivas de este año eran m uy m alas". No obs
tante, advertía que la campaña no ha te rm inado y  sigue siendo necesario 
m an tener las m áxim as precauciones cuando se vaya al m onte.

□ T O L E D O

A visos claves
La colaboración ciudadana es 

clave. Una vez m ás ha quedado de 
m an ifiesto , cuando una llamada al 
091 a lertó del robo que se registra
ba en una finca de Toledo. Los agen
tes llegaron a tie m p o  de d e tene r a 
los 6 p resun tos a tracadores, de 
entre 30 y  43 años. En 18.000 euros 
se ha valorado el daño que provoca
ron en maquinaría pesada y  en lo 
sustraído. Una de esas fu rgone tas  
se em p leó  tam b ién  en el robo de 
una finca próxim a el pasado 28 de 
agosto. De allí se llevaron una m o to - 
bom ba valorada en 6.000 euros.

□ C IR U E L O S

D ro g a  en  casa
La inspección de una vivienda en 

construcción de Ciruelos que había 
sido robada perm itió  a la guardia civil 
que investigaba el caso descubrir 
que en un patio de la casa de al lado 
había una plantación sospechosa. Le 
siguieron la pista y  constataron que 
se trataba de marihuana, que al cre
cer se fue  cubriendo con plásticos 
para lograr la hum edad y  el calor 
necesarios. Hace unos días confir
maron que eran 500 plantas y  que 
en la casa había 500 sem illas m ás 
listas para ser plantadas. H .M .S., de 
22 años, ha sido de ten ido  por trá fico 
de drogas; M.C.S.S., m u je r de 46, 
por im pedir ese delito  y  J.A .M .S ., 
de 48, por obstrucción a la justicia.

11 DE SEPTIEMBRE DE 2010 /  37

P ró jim a  im uaum cíón

UN LUGAR DIFERENTE..P l a z a  V a id e c a l e r o s  -  TOLEDO
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FUERON EXPULSADOS POR EL ALCALDE, QUE DESDE FEBRERO HA PERDIDO A  4 CONCEJALES

Dos ex-concejales del PP 
acaban con los Conde
Martín Pérez, el portavoz municipal socialista de Ugena, será el nuevo alcalde de este pueblo 
desde el próximo viernes 17 de septiembre. Para ese día se ha convocado el pleno que debatirá 
la moción de censura contra Manuel Conde, el hasta ahora alcalde popular que se ha quedado 
gobernando el ayuntamiento sólo con el apoyo de su hermano Félix. Los otros cuatro concejales 
del PP les han abandonado y  dos de ellos apoyarán la moción. Ugena es el decimocuarto pueblo 
de la provincia que cambia de alcalde esta legislatura, el noveno con moción de censura.

In sisten  e l portavoz socia lista  Martín 
Pérez y e l e x -c o n c e ja l d el P P  Eduardo 
Esteban que la m o c ió n  de cen su ra  es 

“necesaria", aunque sólo  q u ed en  8  m eses 
para las p róxim as e lecc io n e s  m u n icip a
les. P rim ero  porque e l a y u n tam ien to  
“está paralizado. En el gobierno municipal 
se han quedado sólo el alcalde y su hermano 
y actúan a golpe de decreto, creemos que 
muchas veces rozando o pudiendo sobrepa
sar la legalidad, y sin cumplir ¡os acuerdos de 
pleno impulsados desde la oposición. Es una 
cuestión de gobemabilidad, no podemos 
seguir así porque la situación nos sobrepasa, 
aunque quede menos de un año para termi
nar la legislatura”, señ ala  e l prim ero.

Y  hay más, Pérez y E steb an  acu san  a  los 
h erm an os C o n d e  de presuntas irregulari
dades, com o  in te n ta r fav o recer de form a 
h ab itu a l a sus allegados, p or e jem p lo  c o n  
la re c ie n te  propuesta de co n tra ta r  a  una

fam iliar p ara qu e se encargu e de elaborar 
las n ó m in as m u nicipales p or m ás de 
2 .0 0 0  euros m ensuales. Y  ad v ierten  sobre 
sus sospechas d el presunto tra to  de fav or 
que los C o n d e  h ab rían  estado o frecien d o

El socialista Martín Pérez Núñez será el alcalde de 
Ugena desde el día 17. Entre sus primeras 
actuaciones: solicitar una auditoria de las cuentas 
municipales. Foto: Miguel Angel Sánchez de la Morena 

Abajo, Eduardo Esteban y Emilia Hernández, los 
dos ex-concejales del PP que apoyan la moción 
de censura contra Manuel Conde. Ella será 
previsiblemente la teniente de alcalde.

a  L o n ta n a  Su reste , la  p ro m o tora  q u e  h a  
co n tro la d o  b u e n a  p arte  de la  c o n stru c
c ió n  de este  p u eb lo  de la  S a g ra  e n  los 

ú ltim os años y qu e aú n  tie n e  p e n d ien te  
u n  p ro y ecto  u rb a n ís tico  d e m ás de 8 0 0  
n u evas v iv iend as e n  e l p u eblo .
L o  ú ltim o , d ic e n  los futuros go b ern an tes  
m u n icip ales, h a  sido e l p rim er b orrad or 
d el P O M  (p la n  d e a c tu a c ió n  urbanizado- 
ra) qu e h a  p resen tad o  M a n u e l C o n d e  y 

“que trazaba un bulevar de más de 3  kms 
desde el casco urbano actual hasta, casual
mente, la finca del alcalde, dejando como 
suelo no residencial terrenos que están 
mucho más próximos al pueblo que ¡os
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EL JUEZ ARCHIVA LA DENUNCIA POR MALVERSACIÓN DE CONDE CONTRA ESTEBAN

M A N U E L C O N D E: “ME VO Y 8 MESES DE V A C A C IO N E S ”

“ Si m i p a r t id o  q u ie r e ,  v o lv e r é  a  s e r  
c a n d id a to  y  co n  m á s  fu e r z a  a ú n ”

Rese a su avanzada edad (a punto de cumplir los 74), la moción no ha desani
mado a M anuel Conde, que quiere volver a encabezar la lista del PP las próxi

mas elecciones en Ugena, si la dirección provincial de su partido, por el que dice 
haberse sentido siempre respaldado y aconsejado, lo cree adecuado. El hasta

ahora alcalde opina que tras la moción está 
"el desvio de dinero" de los ex-concejales 
del PP, Esteban y Hernández, “que se creen 
que metiéndose en el ayuntamiento van a 
parar esto y se han cogido a 4 tránsfugas del 
PSOE (todo el grupo municipal socialista) 
para conseguirlo
Manuel Conde, que lleva algo más de 11 
años como alcalde (su hermano Félix 
muchos más en el pleno y siempre gestio
nando el urbanismo), niega que en los últi
mos meses ambos hayan tenido paralizado 
el ayuntamiento. “En absoluto. Los dos 
hemos trabajado sin descanso y sin cobrar 
un duro. Vivimos de nuestra jubilación ". Los 
Conde cobraban hasta hace unos meses 
casi 500 euros por cada junta de gobierno 
(suele haber una a la semana, según la opo
sición), pero al quedarse sólo los dos en el 
equipo de gobierno, la junta ha tenido que 

suprimirse porque debe tener como mínimo 4 concejales.
Se han quedado solos porque tras la marcha de Esteban y Hernández, les aban
donaron también en la práctica Carlos Pinel y Elvira L lórente (una ex-concejala 
socialista que terminó pasándose a las filas de Conde la pasada legislatura). "Se 
fueron porque hace unos meses la oposición en un pleno decidió quitarles los 
sueldos y ellos nos achacaban no haberles defendido ante los socialistas, pero 
nosotros, que estábamos ya en minoría, no podíamos hacer nada. Ella se dio de 
baja por enfermedad, que será verdad, pero ni ella ni él han vuelto a acudir por 
aquí, ni a venir a un pleno. m í no me han dado otra explicación ", señala Manuel 
Conde, que pese a perder a 4 compañeros se veía capaz de terminar la legislatu
ra como alcalde con el apoyo de su hermano. "Nos vamos a ir sin dejar ni un euro 
de deuda, por mucho que digan ".
El alcalde niega también haber utilizado su cargo municipal para favorecer a alle
gados o promotoras y dice que la consulta previa que hicieron sobre el POM se 
basó en un primer borrador que elaboraron los técnicos. "Dijeron que era mejor 
así para integrar las muchas casas diseminadas que hay en la zona y yo tuve la for
tuna o la desgracia, creo que la última, de tener la finca que heredé de m i padre 
justo ahí. Pero vamos, eso ya lo he retirado y ahora que lo hagan ellos y tiren por 
donde quieran", señala.

La dirección provincial 
del PSOE ha 

desautorizado la 
moción, pero M artín  
Pérez y su equipo  
insisten que es 
necesaria y comparan 
su caso con el de Cobisa

suyos. Ya nos pareció un escándalo y cuan
do amenazamos con denunciarle, ¡o reti
ró”, d ice  e l e x -c o n c e ja l  d el PP, Eduardo 
E steb an .

E ste b a n  n o  tie n e  n in g u n a duda de que 
las d iscrep ancias qu e h a  m an ten id o  c o n  
los h erm a n o s  C o n d e  p or cuestiones 
u rb an ísticas  e sta  legislatura son  el ver

dadero m o tiv o  qu e llev aro n  al alcalde a 
d estitu irle  c o m o  c o n c e ja l  de D eportes 
e n  fe b re ro ; au n q u e  e l a lca ld e  d ijo  

e n to n c e s  y m a n tie n e  ah o ra  que le ech ó  
p or “llevarse o por ¡o menos no justificar el 
paradero de 33.000 euros”. E l juzgado de 
in s tru c c ió n  n ú m ero  2  de Illescas, que 

h a  in v estigad o  esa d en u n cia , n o  h a  
e n c o n tra d o  n in g u n a  p ru eba de que 
Eduardo E ste b a n  h ay a m alversado fo n 
dos p ú b licos  y  e l pasado 1 de septiem bre 
a rch iv ó  e l caso , au n qu e M a n u el C o n d e  
señ a lab a  e sta  sem an a  que recurrirán esa 

reso lu ció n  ju d icia l.
Es m ás, e l tod av ía  alcald e acusa tam 
b ié n  ah o ra  a  Emilia Hernández Feito, 
la  o tra  e x -c o n c e ja la  del P P  que siem pre 

apoyó al an terior, de haberse  quedado, 
ta m b ié n , c o n  d in ero  m u nicip al cuando 

estab a  a l cargo  de la  c o n ce ja lía  de 
C u ltu ra . “A  ella no la hemos denunciado, 
pero se lo hemos reclamado”. L a  nu eva 
d en u n cia  p rod u ce  risa, “por absurda", 
e n tre  los e x -c o n c e ja le s  d el PP, que h a n  
p ed id o  a  C o n d e  qu e p ida p erdón pú bli
c a m e n te  p o r “la acusación falsa” co n tra  
E steb an . E m ilia  será p rev isib lem ente la 
p ró x im a te n ie n te  de alcald e de U gen a. 
E lla  y su co m p a ñ ero  E steb an  lam en tan  
qu e la  d ire c c ió n  p ro v in cia l del P P  no  
h a y a  qu erid o  escu ch a r su versión  de lo 
qu e estab a  ocu rrien d o  e n  e l equipo de 
g o b iern o  m u n icip a l. “En mayo fuimos a 
Toledo y nos reunimos en la sede con 
Labrador, Bravo y Carrascosa y nos 
dijeron que si no había una condena, ellos 
apoyaban a  Conde".
L o s c o n c e ja le s  so c ia lis ta s  ta m p o c o

e n tie n d e n  la  actitu d  de la  d ire c c ió n  p ro 
v in c ia l de su p artid o . E l lu nes 6 , el 
m ism o d ía q u e  p resen ta ro n  la  m o c ió n  de 
censu ra, Jesús Fernández Vaquero, el 
v icesecrerario  p ro v in cia l, d ijo  e n  m ed a 
de p ren sa q u e  le  p a rec ía  “poco inteligente 
presentar una moción a  8 meses de las elec
ciones” y qu e e l P artid o  la  desau torizaba 
“totalmente”. In clu so  lleg ó  a  ped ir n u ev a

leg islació n  p ara fren ar las m o c io n e s  de 
cen su ra  (v a n  9  esta  leg isla tu ra). M a rtín  
Pérez n o  e n tie n d e  la  fa lta  d e ap oyo d e su 
partido. “EUos saben cómo están las cosas. 
Yo soy una persona de partido y me fastidia 
mucho verme en esta situación, pero no 
puedo permitir que por intereses partidistas 
mi pueblo continué en esta situación. 
Nuestro caso no es diferente al de Cobisa”.
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TAPA: ""Esencia Ibérica"" 
Jamón de Presa Ibérica 
sobre Verbena de Verduras y 
Helado de Manzana

LAS PROVINCIAS

Crta.Toledo Alcázar km. 58,500 Consuegra Toledo 925 48 20 00

ü e á ó n  

Ha Centinela 
$oáat>a lie loá Conáulesí

Especialidad en
Cocina Típica 
Manchega

Especialidad: 
C arnes a  la Bra: 
Comidas por en

Especialidad en Monterl 
Bautizos y Comuniones 
Plaza de los C ó n s u le s !  
4 5 700  - CONSUEGRA TÓ1
Telf.: 925 475 5¡p6 

925 481 102

CÂ A La-TCM

C/ Plus Ultra, 7  - Consuegra
Tlf.: 925 48 22 91

Tapas
Variadas 1
C/. General Primo de Rivera, 33 
Telf.: 925 47 50 15 CONSUEGRA Toledo

cocina

;efAPflisiDTAD] [6'eMEÑSffliESl

Amplia carta de GIN TONIC 
y platos elaborados

m  rJ  
i fi

C/ la tercia 2, Consuegra 
(Toledo) Tlf.665-674-897

— >̂V; ‘-i=

• •i*
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Exelentísimo Ayuntamiento di

T O L E D O

V-e.sLts-u.rX'^Le. Lípi-co n,cAe<jo|

the pescas bar
IRISh PU B

Hotel Restaurante San Poul

LA BODEGUITA

RESTAURANTEMenús diarios y especial (ín de semana

Pol. Industrial Calle 3 I
Parcela 2-E
Telf.: 925 482 401 - 45700 - CONSUEGRA Toledo

* a t '  wrirffiiU.:TAPAS Y RACIONES 
VARIADAS
SERVICIO A DOMICILIO
■Sábados, Domingos y  Festivos- 
Avda. Constitución, 6 
Relf.: 925 481 501 
CONSUEGRA Toledo

[ to m a r a

Plaza de España, 14
Telf.: 925 481 025 / 651 828 942 - CONSUEGRA Toledo

G astronom ía  
Típ ica M anchegCarnes a la brasa e ibéricos

A iQT T I  Avda.Alcazár
JT de San Juan, 50

Gran trayectoria Profesional fundado en 1981

Tapería Gaudy Restaurante
C/. Plus Ultra, 9
Telf.: 925 481 908/609 837 900

Cerveza Superfría 
Cámara de Barriles

Ulenus diarios y 
:arnes a la piedra 
Iflenú de la casa

*za. Vicente Figueroa, 7 
elf.: 925 475 824

ut T -  I
' ' - I

m J
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UNA CORNADA MATA A UN VECINO DE MOCEJON EN EL ENCIERRO DEL LUNES 6

La víctima no cabía 
las vallas protectora

La foto  d e l centro es d e l lugar donde 
ocurrió e l suceso. A m itad  d e l tram o  
de valla que aparece en la  im agen. 
La foto  es d e l encierro d e l día 
anterior, en e l que resu ltó  afectado  
de c ie rta  gravedad otro corredor. A l 
cierre  de esta edición perm anecía  
ingresado en e l hospital, con 
fractu ra de fém ur.

u n  a m a r il lo  c h i l ló n ,  fo r m a d a  p o r  

g ru esos b a r r o te s  v e r t ic a le s  e n tr e  los 

q u e  se  c u e la n  lo s  p a r t ic ip a n te s .  

E sp a c io s  d e m a sia d o  e s tr e c h o s  p a ra  

Je sú s  A n g e l  Iftig u ez , u n  a lb a ñ i l  de 

Y u n c le r , a h o r a  e n  p a ro , d e  4 1  a ñ o s , 

q u e  e n  lo s  ú lt im o s  t ie m p o s  se  h a b ía  

c o n v e r t id o  e n  u n a  p e rs o n a  m u y  c o r -  

p u le n ta .

T a n to  q u e  su  c u e rp o  n o  p u d o  c o la rs e  

e n tr e  lo s  b a r r o te s  p a ra  p ro te g e r se  d e 

lo s  n o v illo s  q u e  c o r r ía n  h a c ia  la  p laza 

d e  to ro s . E so  d ic e n  lo s  te s tig o s  y  p ro -

Nunca en los encierros de Villaseca de la Sagra, que presu
men de ser de los más antiguos y concurridos de la provin
cia, se había registrado un accidente mortal. Hasta el lunes 
6, cuando un novillo , casi de pasada, corneó a un vecino de 
Mocejón que había acudido al encierro junto  a uno de sus 
hijos. Fue tan rápido que a los testigos no les pareció tan 
grave en princip io, pero la víctima no llegó al hospital. 
• • • • • • • • • ............................................• • • • • • • • • • • • • •  p ila r  PALOP

E l lunes 6, p or la  tarde, comenzaron las fiestas de Mocejón. La fam ilia de 
Jesús A ngel p id ió  que no se suspendieran porque a  é l le  hubiera gustado así. 
Durante e l pregón, que casualm ente daba la  peña a  la  que pertenecía e l hijo  
m enor de la  víctim a, e l alcalde le  recordó y  pid ió  un m inuto de silencio en 
seña! de duelo y  apoyo a  la  fam ilia. La foto es de este momento, foto: T ito

A Jesús Angel Iñiguez Ros le

e n c a n t a b a n  lo s  to r o s , lo s  

e n c ie r r o s  y to d o  lo  q u e  

tu v ie ra  q u e  v e r  c o n  e l  a m b ie n te  ta u 

r in o . E l  lu n e s  6  d e s e p tie m b r e  n o  

q u is o  p e rd e rs e  e l  e n c ie r r o  d e 

V il la s e c a  de la  S a g ra , e l  p u e b lo  p r ó 

x im o  a  M o c e jó n  d o n d e  v iv ía  c o n  su 

m u je r  y sus dos h i jo s .  C o n  u n o  de

e llo s  se c o ló  e n  la  c a lle  A n c h a  de 

V illa s e c a , u n a  v ía  a m p lía  y r e c ta  q u e  

p a rte  d e l c e n tr o  d el p u eb lo  y te r m in a  

m u y  c e r c a  de la  p laza  d e to r o s . 

D u ra n te  los e n c ie rro s  to d as las s a li

das d e e s ta  c a lle  y las p u ertas  d e las 

ca sa s  cu yos v e c in o s  m a n t ie n e n  a b ie r 

tas  p a ra  a c o g e r  a los co rre d o res  e s tá n  

p ro te g id a s  p o r u n a  v a lla  m e tá l ic a  de

Algunos vecinos 
apreciaron que los 

espacios entre los 
barrotes de las vallas 
donde ocurrió el 
accidente eran algo más 
estrechos
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EL D O M IN G O  5 OTRO CORREDOR RESULTÓ HERIDO EN ESTO S ENCIERRO S

Las fotos de arriba y  abajo son d e l m ism o día de! accidente m ortal, m inutos 
después de que se registrara. Los espectadores que se encontraban en ia  p a rte  
de arriba de ia  p laza de toros podían ver e i lugar d e i suceso, pero  ia  cogida 
ocurrió con ta i rapidez que pocos se enteraron dentro de ia  p laza  de io  que 
había sucedido, fo to  ara

Viiiaseca continuó e i ¡unes con ios actos festivos previstos, como 
estas migas que se repartieron en ia  plaza dei ayuntamiento. Eso 
sí, e i accidente m ortal estaba en las conversaciones y  ios gestos 
de ia  mayoría. Foto: M iguel AN oa Sánchez de la Morena

Los encierros de Viiiaseca de ia  Sagra son de ios m ás 
tradicionales de ia  provincia. Se celebran desde hace un 
siglo.

b a b le m e n te  é l  y a  lo  tu v o  e n  c u e n ta  

c u a n d o  v io  v e n ir  a g ra n  v e lo c id a d  a l 

n o v i l lo  q u e  se  lo  l le v ó  p o r d e la n te , 

c o m o  p u ed e  v e rse  e n  e l v id e o  q u e  

g ra b ó  u n  a f ic io n a d o . E l to ro  a p en a s  

le  rozó  u n o s  seg u n d os m ie n tra s  la  

v íc t im a  c a ía  a l su e lo  y c o n t in u o  su 

c a rre ra , s ó lo  diez m in u to s  d esp u és de 

q u e  c o m e n z a ra  e l e n c ie r r o . P e ro  e l 

to q u e  re s u ltó  m o r ta l. L a  c o r n a d a  le  

a fe c tó  u n  p u lm ó n , le  o c a s io n ó  u n a

h e m o r r a g ia  in te r n a  y  d os in fa rto s . 

M u r ió  c u a n d o  le  tra s la d a b a n  a l h o s p L  

ta l  d e T o le d o .

A lg u n o s  v e c in o s  a p r e c ia b a n  q u e  los 

e sp a c io s  e n tr e  lo s  b a r r o te s  d e  la  v a lla  

d o n d e  o c u r r ió  e l  a c c i d e n t e ,  m u y  

c e r c a  y a  d e  la  p laza  d e  to ro s , e r a n  u n  

p a r  d e c e n t ím e tr o s  m á s  e s tr e c h o s  q u e  

los in s ta la d o s  a l in ic io  d e  la  c a lle  y 

o p in a b a n  q u e  lo s  a n tig u o s  p r o te c to r e s  

d e  m a d e ra , c o n  b a rro te s  h o r iz o n ta le s

r e s u lta b a n  m ás seg u ros.

L o  c ie r to  es q u e  h a s ta  a h o r a  n o  se  

h a b ía  r e g is tr a d o  n in g u n a  v í c t i m a  

m o r ta l  e n  lo s  e n c ie r r o s  d e  V i i ia s e c a  y 

n in g u n a  d e las co g id a s  se  h a b ía n  p r o 

d u c id o  p o r  e s te  m o tiv o . E n  e l  p r im e r  

e n c ie r r o ,  e l  d ía  a n te r io r , o tr o  c o r r e d o r  

su frió  u n a  c o g id a  q u e  le  o c a s io n ó  

h e r id a s  d e  c o n s id e r a c ió n  y la  ro tu ra  

de u n a  p ie rn a . A l  c ie r r e  d e e s ta  e d i

c ió n  a ú n  se  re c u p e ra b a  e n  e l  h o s p ita l.
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"L A  P IEL Q U E  H A B IT O "  SE R O D Ó  EN EL C E M E N T E R IO

Banderas sacó su lado 
trágico en Toledo
Antonio Banderas rodó en el cem enterio de Toledo una de las escenas más "tris tes " de su 
carrera. En la film ografía  del actor m alagueño destacan especialmente las com edlas y  las 
películas de acción, donde hay escasos planos dramáticos. En Toledo ha ten ido  que sacar a 
relucir su vena más trágica. Violaine Esterez y Sergio Hurtado, dos actores que están 
empezando, le dieron "e l pésam e" por la muerte de un fam iliar.

IGNACIO ARÍZAGA

La ac triz  Violaine Esterez, en e i 
momento de dar e i abrazo en e i 
cem enterio de Toledo a  Antonio 
Banderas. E lla tam bién hace de 
doctora en ia  película, fotos: Sánchez de la
MORENA

Violaine Esterez p u ed e  p resu m ir 

de a lg o  q u e  les e n c a n ta r ía  a 

m u ch a s  m u je re s : h a b e r le  d ad o  
u n  abrazo  a  Antonio Banderas. L a  
actriz  c a n a d ie n s e  re c o rd a rá  to d a  su 
v id a  la  e s c e n a  q u e  ro d ó  e n  e l 
c e m e n te r io  de T o le d o . E l in té rp re te  
m a la g u e ñ o , q u e  e n  la  p e líc u la  es e l 
p restig io so  c ir u ja n o  p lá s tic o  Richard 
Ledgard, r e c ib ía  e l pésame d e  v ario s  
c o m p a ñ e r o s  d e  p r o fe s ió n  p o r  e l  
fa l le c im ie n to  d e su esp osa  o  su h i ja -e l  

g u ió n  m a n e ja  las d os a lte r n a tiv a s -  
tras a rd er su c o c h e  e n  a c c id e n te  de 
trá fico .

V io la in e  se fu n d ía  e n  u n  tó rr id o

abrazo  c o n  B a n d era s , y a h í te rm in a b a  

la  e s c e n a , q u e  se rod ó  h a s ta  o c h o  
v e c e s . “El abrazo a Antonio Banderas 
ha sido un momento maravilloso para 
m í-c o m e n ta b a  la  a c tr iz  a e s te  
s e m a n a r io - . Fue algo lleno de ternura. 
Estaba muy emocionada”, e x p lic a  c o n  
u n a  g ra n  dosis de c o n v ic c ió n  e s ta  
jo v e n  in té rp re te .

A  V io la in e , q u e  n a c ió  e n  C a n a d á

p e ro  q u e  h a  v iv id o  ta m b ié n  e n  
L o n d re s  y e n  M ad rid , la  e sc o g ie ro n  
p a ra  la  p e líc u la  p o rq u e la c o n o c ía n  de 
su tra b a jo  e n  “Frágil”, u n  la rg o m e tra 

je  d e Juanma Bajo Ulloa.’’M an d é 
unos links, unas fotos, a una agencia y 
me dieron un pequeño papel en esta pelí
cula, que me tiene encantada. Está sien
do una de las experiencias más bonitas 
de mi vida”. En “L a piel que habito” 
V io la in e  es la  esp osa d el c ir u ja n o -  
je f e ,  “que es el jefe de Antonio 
Banderas”.
B a n d e ra s  re c ib ió  o tro  abrazo de pésa
me, ad em ás, de la  actriz  a rg e n tin a  
Silvia Jofre, qu e le  d e c ía , ad em ás,

El abrazo a Antonio ha 
sido un momento 

maravilloso para mí. Fue 
algo lleno de ternura. 
Estaba muy 
emocionada" dice la 
actriz canadiense

La ac triz  canadiense tuvo que 
quitarse ios tacones porque ie  estaban 
oprimiendo. La productora ia  conocía 
porque había trabajado en ia  película 
“Frágil” ,  con Juanma Bajo Uiioa. En ia  
im agen, baja las escaleras d ei 
cementerio.

“¡no tengo palabras!”. L a  s e m a n a  q u e  
v ie n e  les o fre c e m o s  u n a  e n tr e v is ta  
c o n  e lla .
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VIOLAINE ESTEREZ PUEDE PRESUMIR DE HABERLE DADO UN ABRAZO A BANDERAS

V io la in e  E ste re z  h a  c o n g e n ia d o  b ie n  
c o n  A n t o n io  B a n d era s  y  c o n  P ed ro  
A lm ó d o v a r . D e  e s te  ú ltim o  d ice  qu e 
n o  le  h a  d ad o  in s tr u c c io n e s , qu e le  h a  
c o n c e d id o  l ib e r ta d  p a ra  h a c e r  las 
co sa s , q u e  n o  le  su girió  n in g ú n  m atiz  a 
la  h o r a  d e d ar ese  ab razo .”Lu escena 
salió muy bien. Yo estoy tocada y triste y 
le doy un abrazo que me sale del corazón. 
Antonio Banderas está viviendo en la 
película una historia terrible, un drama. 
Yo le digo que lo siento”, e x p lic a  esta

p ro m e te d o ra  
a c tr iz , q u ie n  se  
to m a  c o n  h u m o r  
lo  q u e  su c e d ió  e n  

u n a  d e  las  o c h o  

v e ce s  q u e  se  f ilm ó  
la  e s c e n a .
S e g u r a m e n te  p ara  

m eterse  m ás e n  el 

papel, o  p ara crear 
u n  c lim a  de 
c o m p lic id a d  c o n  

V io la in e  E sterez ,
A n to n io  B an d eras 
se quedó abrazado a 
e lla  d esp u és de 
d e c ir  “¡corten!"
A lm od óv ar, 
d u ra n te  largos 
segundos.

E l a c to r  m a la g u e - 
ñ o  le  h a  c a íd o  m u y 
s im p á t ic o .  “M e  
parece una persona
muy m aja, que . . . . .

, j Arriba, dos momentos del rodaje en e l cementeno de Toledo,
adem as tiene los Almodóvar (a la  izquierda)  filmó e l pasado jueves 9  de
pies en la tierra, septiembre en un cigarral próximo a  la  ciudad.
Hay que tener en 
cuenta que es una
estrella y podía ir a su aire, pero al com  muy buen trato con él”.
trario, es una persona muy cercana que Y  es q u e  e l la  n o  s ó lo  les h a  c o n o c id o
está pendiente de los demás. He tenido de u n  ra to , d e esa  m a ñ a n a  q u e  c o m -
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"ALM OD ÓVAR ME DIÓ LIBERTAD PARA INTERPRETAR M I PERSONAJE C O M O  Q U IS IER A "

Violaine Esterez y 
Sergio Hurtado están 

empezando en el cine, 
pero jamás olvidarán el 
rodaje en el cementerio 
de Toledo. Destacan "la 
luz" que había

p a rtie ro n  e n  e l c e m e n te r io  d e T o le d o . 
A l  d ía  s ig u ie n te  se  fu e  c o n  to d o  el 
e q u ip o  d e  P e d ro  A lm o d o v a r  a 
M ad rid , d o n d e  se  ro d a ro n  v arias e s c e 

n as d e  n o c h e . P o r  eso  su o p in ió n  es 
autorizada.

D el rodaje de T o led o  n o  só lo  re c o r 
dará a  Pedro Almodóvar, Banderas y 
Eduard Fernández. T a m b ié n  se le 
q u ed ará  g rab ad a la  p a n o r á m ic a  q u e  se 
v e ía  de los a lred ed o res  de la  ciu d ad , y 
p o r supu esto , la  luz e sp e c ia l q u e  h a b ía . 
“Yo ya conocía Toledo, había estado una 
tarde de paseo, pero me pareció una ciu
dad maravillosa, un lugar muy especial”, 
afirm a la  actriz  c a n a d ie n se .

U n a  o p in ió n  m u y fa v o ra b le  de la  c iu 
dad h a  e x tr a íd o  ta m b ié n  Sergio 
Hurtado, o tro  de los a c to re s  q u e  te n ía  
q u e  d a r “el pésam e” a  A n t o n io  
B a n d era s . “M e  encantó Toledo. He 
tenido una mezcla de emociones con 
Antonio Banderas, Pedro Almodóvar y 
la luz que había en el cementerio". P o r  
c ie r to , es p o sib le  q u e  S e rg io  H u rtad o , 
q u e  e n  la p e líc u la  h a c e  ta m b ié n  de 
d o cto r, d e “mano derecha” d e  A n to n io  
B a n d era s, te n g a  q u e  v o lv e r  a  ro d ar a 
T o le d o  la  p rim era  s em a n a  d e o c tu b re , 

cu a n d o  se a fro n te  la  p a rte  q u e  se f i l 

m ará  e n  u n  in m u e b le  d e la  C a lle  
T rin id ad , e n  e l c o ra z ó n  d e l C a s c o  
H is tó r ico  de T o le d o . E l ju e v e s  se e s tu 
v o  ro d an d o  e n  u n  c ig a rra l p ró x im o  a 
la  c iu d ad  q u e se e n c u e n tr a  e n  la  c a rre 
te ra  de A rg és, “L a Quinta de Mirabel”.

DURANTE el  RODAJE e n  e l c e m e n te 
rio  de T o le d o , d e l q u e  e s te  s e m a n a rio  
les  h a  in fo rm a d o  e n  e x c lu s iv a , 
A lm o d ó v a r  y A n to n io  B a n d era s  m o s
tra ro n  u n a  g ran  c o m p lic id a d , n o  e n  
v a n o  se d ie ro n  u n  c á lid o  abrazo c u a n 

d o  e l a c to r  lleg ó  a  la  zon a de ro d a je , 
m in u to s  despu és de q u e  ya se e n c o n -

tra rá n  a l lí  P ed ro  A lm o d ó v a r  y e l resto  

d e l e q u ip o . A  e s to  h a y  q u e  a ñ a d ir  qu e 
in te r c a m b ia b a n  o p in io n e s  so b re  la  

e s c e n a , d e b a t ía n  s o b re  d o n d e  te n ía n  

q u e  e s ta r  s itu a d o  e x a c t a m e n t e  
B a n d era s .

A d em ás de h a b la r  d e las p o sib ilid a d es  
q u e  tu v o  A n t o n io  B a n d e ra s  p a ra  ser 
M in is tr o  d e C u ltu ra , d e la  piratería y 

de Tim Burton, e l m a n c h e g o  y e l 

m a la g u e ñ o  c h a r la r o n  so b re  e l n u e v o  
p a n o ra m a  q u e  se a b re  c o n  e l c in e  e n  
tres  d im e n s io n e s . E s te  te m a  le  a p a 
s io n a  a  B a n d e r a s , a u n q u e  a h í  

A lm o d ó v a r  le  d e jó  m u y c la r a  su o p i
n ió n :  “Antonio, no todo el mundo 
puede rodar en tres dimensiones. ¿Tu te 
imaginas a  Bergman en tres dimensio
nes?”, d ijo  c o n  su h a b itu a l fran q u eza . 
Ig u a lm e n te , e l d ir e c to r  m a n c h e g o  se

„  ,  . ,  .  m o stró  c o n tr a r io  a  m e z c la r  e l c in e  de
£ 7  actor sevillano Sergio Hurtado íe  da , . . ,
“sus condolencias" a l malagueño. Tiene a n im a c ió n  c o n  e l e m e  n o rm a l. Eso
un pequeño p ap el en la  p elícu la , no queda bien", m a n ife s tó  .Q
“Banderas tiene una gran energía”,  dice.

Un rodaje “ m uy exc itan te” 
con A lm odóvar y Banderas

5'ergio H u rta d o , un a c to r  
sevillano  que está  
em pezando en e l m undo de l 

cine, ya pued e  p re s u m ir de  
h a b e r traba jado  con P edro  
A lm odóvar y  A ntonio  Banderas. 
"H a  sido m uy excitante ro d ar  
con g en te  tan reconocida  y  
talentosa", explica H u rta d o  a 
este sem anario, quien, a l día 
siguiente de l rodaje en Toledo, 
estuvo film ando otras escenas 
de la p e lícu la  en la C iu d ad  
U n iv e rs ita ria  de M a d rid . "E l 
rodaje  fue p o r la noche y  se 
trataba de una conferencia y  
luego un cóctel", afirm a. 
H u rta d o  se considera una  
persona afortunada p o r p o d er  
s a lir  en esta p e líc u la . Su 
im pres ió n  sobre B anderas y  
A lm odóvar, con los que ha  
estado codo con codo, ha sido 
m uy favorable.
D e  A nton io  Banderas d ice que  
"es una persona con una gran  
energía y vitalidad. Es, además, 
m u y n o rm a l y  m uy sencillo , 
m uy com petente, un fuera de

serie".
S obre  P edro  A lm o d ó v a r, sus 
p a lab ras  son tam b ién  
claram ente elogiosas. "Es m uy  
hum ano y  nos ha tratado  con  
m ucha delicadeza y  respeto. Yo 
pensaba que iba a estar más 
estresado, p e ro  ha estado  
tranqu ilo . Es a lgu ien  que tiene  
las ideas m uy claras, que sabe 
p erfec tam en te  lo  que q u iere  en 
cada m om ento".
Sergio H u rta d o  nunca o lv idará  
e l ro da je  en e l cem enterio  de  
Toledo. Le lla m ó  m u ch o  la 
atención  "la lu z "  que había. Le 
escogieron para  e l la rgo m etra je  
sin n i siquiera ten er que pasar 
un casting . "U n a  am iga  m e  
in fo rm ó  de que n eces itab an  
gente  para  la p e lícu la , m e puse  
en contacto  con la agencia que  
lo  llevab a , don d e  ya m e  
conocían, y  m e d ieron  e l papel". 
Este em ergente  actor, que ha 
ro d a d o  varios co rto m etra jes , 
e m p e z a rá  a f i lm a r  p ro n to  
"Santas Pascuas", la p ró x im a  
p e lícu la  de O scar Parra.
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ENLACE N IC O LÁ S-M O R EN O  
EN OLÍAS DEL REY

J u lio  N ico lás C um p lido ,
maquinista de profesión y Eva 
María M oreno Navas, aux ilia r 
de clínica en el Hospital Virgen 
de la Salud de Toledo, de la sala 
de quirófanos, se han casado en 
la Iglesia de Olías del Rey.
Los padrinos de la boda fueron 
el padre de la novia, M anuel 
M oreno, conocido empresario 
de hostelería de la cap ita l 
regional (en la imagen in ferior) 
y la madre del novio, Sagrario 
Cum plido.
El banquete nupcial se celebró 
en el Hotel Beatriz de Toledo y

A F R IC A  PEREZ

D E S F IL E  EN  
L O S Y É B E N E S

Los sugerentes conjuntos que lució 
Á frica Pérez en el desfile que realizó 
Félix Ramiro en Los Yébenes fueron 
muy comentados entre el público, que 
disfrutó de una noche trepidante y 
cargada de sorpresas.

África Pérez es una modelo de 
Rielves que deja claro en su página 
web que no realiza ningún tipo de 
desnudo. "Ofrezco responsabilidad, 
seriedad y muchas ganas de trabajar. 
Puedo desplazarme si el proyecto es 
realmente interesante", dice esta 
joven administrativa.

contó con la asistencia de unas 170 
personas.
La fe liz pareja pasa su luna de miel en 
Fuerteventura, una vez que tuvieron 
que descartar Santo Domingo, en la 
República Dominicana, debido a los 
huracanes.
La imagen de los novios está tomada 
en el Puente de Alcántara de Toledo, 
uno de los escenarios emblemáticos de 
las parejas recien casadas de la capital 
regional.
La imagen de la novia con el padrino 
fue realizada en la casa fam iliar, poco 
antes de salir hacia la boda.
Eva y Julio fijan  su residencia en 
Toledo, en el Polígono.

M̂p¡ Buena Calidad 
a Buen Precio|C ¿ \  < § € \ p ¡ 4 i í \ l

C e r ^ x / e c e n í a

E s p e c ia l id a d e s :

Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día
Z!. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo

a m p l ia  c a r t a  
d e  v in o s
PO R COPA
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A c ¥ » v / oP ro g ra m a s  d e  E n v e je c im ie n to

Con los Programas de Envejecimiento Activo de 
Castilla-La Mancha nuestros mayores podrán convertir 
esa etapa de su vida en un mundo de posibilidades.

• Turismo • Termalismo • Universidad para Mayores
• Escuelas Deportivas • Actividades en Centros de Mayores
• Senderismo • Nuevas Tecnologías • Voluntariado
• Preparación para la Jubilación * Prevención de la Dependencia

Castilla-La Mancha
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LAS FIESTAS DE DAVID M O R A  
Y  “D A N Z A  INVISIBLE”

ES D E  S O C U É L L A M O S
L A  N U EV A  REINA  
D E L A  M AN CHA

Ana Coral Sánchez Ruiz, de
S ocuéllam os (Ciudad Real), es la 
nueva Reina de La Mancha, en 
sus tituc ión  de Rocío Sánchez, de 
Lillo, que fue  la ganadora del año 
anterior.
M ás de 3 .500 personas asistieron 
en M igue l Esteban a la coronación 
de La Reina de la Mancha, un títu lo  
por el que co m p itie ron  33 
asp irantes de pueblos de Ciudad 
Real, Cuenca, A lbacete y Toledo. 
C om o p rim era  dama de honor 
q u edó  la re p re se n ta n te  de El 
Toboso, Teresa Manjavacas 
Alcolado, m ientras que la segunda 
dama fue  Ruth Lara Granero, de 
El Pedernoso (Cuenca).
En este  m ism o  evento se eligió a la 
Reina de las F iestas 2010 de 
M igue l Esteban, que han sido un 
éxito . La ganadora se llama Pilar 
María Torrillas Lara, quedando 
com o dama de honor Ana María 
Ramírez Toledo. Adem ás hubo un 
espectácu lo  de cante a cargo de 
Ana María Puente.
El a lca lde  de M igue l Esteban, 
Pedro Casas, destacó  la 
im portancia  de que las reinas estén 
fo rm adas para la sociedad de hoy, 
m o s tra n d o "coraje, esperanza y 
com prom iso con el futuro

El g rupo  m a lagueño  "Danza Inv is ib le "y el to re ro  David Mora han 
s ido los p ro ta g o n is ta s  de las fie s ta s  pa trona les  de lllescas, que han 
vu e lto  a cosecha r una alta respuesta  de púb lico .

"Danza Inv is ib le "  se m e tió  en el bo ls illo  a los e sp e c ta d o re s  con sus 
te m a s  de ayer y hoy. A dem ás de los supe rc lás icos  "R eina de la n och e "  
y "Sabor de a m o r"  des liza ron  abundan tes  te m a s  de su ú ltim o  d isco , " Tía 
Ju lia ". El g rupo  de Javier Ojeda (en la im agen) lleva 29 años en la 
ca rre te ra  y en 2011 hará sus tre in ta  años en el m undo  de la m úsica .

Pero, adem ás de la m úsica , los to ro s  ta m b ié n  tu v ie ro n  su cuo ta  de 
p ro ta g o n ism o . El ca rte l de la corrida  e s tu vo  c o m p u e s to  por David Mora, 
Rubén Pinar y Miguel Tendero. El tr iu n fa d o r de la ta rde  fu e  M ora , que 
sa lió  por la puerta  grande, co m o  se puede ap rec ia r en la im agen. 
A dem ás hubo en c ie rro s  a p a rtir de las ocho de la m añana.

La jo rnada del sábado fina lizó  con el co n c ie rto  de la A soc iac ión  
M usica l "M a n u e l de Falla", que o fre c ió  un re p e rto rio  espec ia l para la 
ocasión. Unas 1 .500 personas acud ieron a e s te  even to .

La m ayoría de las ac tiv idades han es tado  m uy concu rridas . Por 
e jem p lo , el concu rso  "Gran Prix", en el que co m p itie ro n  cua tro  equ ipos  
cong regó  a m ás de 2 .000  personas, que se reun ie ron  en el Espacio
E scénico C ub ie rto  . FOTOS: AYUNTAMIENTO DE ILLESCAS
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R O D R ÍG U E Z -G O N Z Á L E Z
A N IV E R S A R IO  

D E  B O D A S
Jaime Rodríguez Ballesteros y 
María Ascensión González 
Gutiérrez cu m p le n  el d o m in g o  
12 de se p tie m b re  su v ig é s im o  
noveno  an ive rsa rio  de bodas.
Esta pareja de to le d a n o s  se casó 
en 1981, en la cap ita l reg iona l. 
En es te  tie m p o  han te n id o  dos 
hijas, Victoria y Cristina, y han 
v iv id o , c o m o  to d o  el m u n d o , 
a legrías y so rp resas .
En el cap ítu lo  de so rp resas  hay 
que in c lu ir p re c isa m e n te  la que 
se van a lleva r cuando  lean e s te  
a rtícu lo  en la rev is ta , que  es el 
rega lo  de sus dos h ijas an te  una 
fe ch a  tan  e s p e c ia lm e n te  
señalada para la pare ja.

SE LLEVA
Tomarse tres tequilas y  ponerse a 
escuchar a  Julieta Venegas, fiarse  
de los consejos de las  
peluqueras, las bodas en Ib iza , 
ligar en los aeropuertos, saltar,

NO SE LLEVA
Rendirse, perderse, e l look de 
Jorge Javier Vázquez, llegar a 
una fiesta y  em pezar a tirarle  los 
tejos a la anfltriona, e l bombo, el 
platillo, aburrirse, desentonar,

LA DUQUESA DE ALBA VUELVE 
ATO LEDO  EL I DE OCTUBRE

Salvo cambios imprevistos de última 
hora, la Duquesa de Alba estará el 1 de 
octubre en el Teatro de Rojas de Toledo. 
Cayetana Fitz-James S tuart presidirá el 
Concierto solidario "Sigue mi música" que 
organiza la Asociación de Esclerosis 
M ú ltip le  de Toledo, cuya hora de 
comienzo está fijada a las 8 y media de la 
tarde.

Se trata de la segunda vez que viene 
este año a Toledo la Duquesa, quien, 
como se recordará, estuvo en los toros en 
el Corpus, en la denominada "corrida de 
los guapos", cuyo cartel estuvo formado 
por Enrique Ponce, su admirado 
Cayetano Rivera y José María 
Manzanares.

La presencia de la Duquesa, que vino 
acompañada de su inseparable A lfonso 
Diez, levantó un enorme revuelo en la 
plaza de toros toledana, revuelo que se 
amplificó debido a que se equivocaron de 

tendido al entrar, y tuvieron que recorrer un trecho para llegar a su barrera, 
mostrando la Duquesa una gran agilidad de movimientos.

A N N E  IGARTIBURU F IC H A  
POR LA TELEVISIÓN REGIONAL

Jordi García Candau sigue 
apostando por superestrellas para 
Castilla La Mancha Televisión. La 
ú ltim a adquisición de este 
cuestionado ejecutivo de TV ha 
sido la presentadora Anne 
Igartiburu, quien hará el programa 
"Un beso y una flor", en el que 
buscarán talentos musicales.

Este espacio te levis ivo se 
emitirá los domingos en horario de 
prime-time. La fecha de comienzo 
prevista, en principio, es el 19 de 
septiembre.

Anne Igartiburu, que nació el 
18 de febrero de 1969 en Elorrio 
(Vizcaya), sim ultaneará este 
programa con su trabajo en la 
primera cadena de la televisión 
pública española, donde presenta 
desde 1997 el programa “ Corazón, 
Corazón".

La presentación se hizo en un 
hotel de Albacete.
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LAS TO R R IJA S
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)¿Qu¡én es ese dirigente del Toledo 
que tiene configurado su contestador 
automático de tal manera, que parece 
que está realmente hablando al otro 
lado cuando salta el dispositivo?
2) Pedro Almodóvar y su hermano 
Agustín estuvieron comiendo torrijas 
en "La Taberna Gótica", en Toledo, 
cuando vinieron a hacer localizaciones.
3) ¿A qué modelo toledana le pusieron 
dos multas en Miami por no echar un 
dólar para el aparcamiento?. Cada una 
de más de 30 dólares. 4)Desde que se 
está haciendo famoso por traer aconte
cimientos nacionales, a ese empresario 
toledano le saludan muchos que antes 
no le saludaban. 5) Miguel Ángel Gil, 
director general del Atlético de Madrid, 
viene a Toledo, a veces, a arreglar asun
tos relacionados con la caza de su 
finca, “ElArco", de Calera y Chozas.

.. ________________
A L B A  D ÍA Z
LLEGO LA CARTA

Alba Díaz recibió el otro día en su 
casa una carta largamente esperada. 
La misiva era de Miss España y le 
emplazaban para estar presente el 
sábado 18 en el Cigarral El Bosque, a 
partir de las nueve de la mañana, para 
iniciar la concentración del concurso 
de Miss España. "Estaré allí a las nueve 
para ir recibiendo a todas", ha dicho 
Alba a este semanario. Miss Toledo ha 
dado tres pregones este verano y ha 
desfilado en diez ocasiones.

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

Posado en bañador
—  as m is s e s  llegan  a T o le d o  el 18 de  s e p t ie m b re  y  e s ta 

rán en la c iu d a d  has ta  el sá b a d o  25, q u e  es  la fe c h a  de l 
c e r ta m e n . El D e le g a d o  de  M is s  E spaña  en T o le d o , 
Félix Ramiro, les  ha p re p a ra d o  una a g e n d a  v ib ra n te

_____ ca rgada  de  c ita s  y  p a se o s . P or e je m p lo , e l 19 de  se p -
t ie m b re  las 52 c a n d id a ta s  p o sa rá n  en b a ñ a d o r para los 

m e d io s  de  c o m u n ic a c ió n  en el C igarra l El Bosque. Se v e rá n  
p o te n te s  e s ta m p a s  con  T o le d o  al fo n d o .
Esta a c tiv id a d  im p e d irá  q u e  las m is s e s  vayan  a v e r e l T o le d o - 
C a rra n q u e , q u e  se  ju e g a  e se  m is m o  día en el S a lto  de l C a b a llo  a 
las 12 de la m añana . El D ire c to r  G ene ra l d e l T o le d o , Fernando  
Collado, las había in v ita d o  a p re s e n c ia r  el e n c u e n tro  d e s d e  el 
pa lco , p e ro  el p o sa d o , al q u e  ve n d rá n  m e d io s  de  c o m u n ic a c ió n  
n a c io n a le s , lle va rá , al m e n o s  c u a tro  ho ras , de  ah í q u e  no va ya n  
al c a m p o , a u n q u e  la in te n c ió n  era h a b e r a c u d id o , p o rq u e  q u ie re n  
te n e r  p re s e n c ia  en las c ita s  d e s ta c a d a s  de  la c iu d a d .
El lu n e s  20  de  s e p tie m b re , la c o n c e ja la  de  T u r is m o , M ilagros  
Tolón, las re c ib irá  en el A y u n ta m ie n to , y lu e g o  las ha p re p a ra d o  
una v is ita  tu r ís t ic a  p o r la c iu d a d  q u e  in c lu y e  una fa s c in a n te  ru ta  
n o c tu rn a  q u e  s e g u ro  q u e  da m u c h o  ju e g o . El a lca ld e , Em iliano  
García Page, no las re c ib e  ese  día p o rq u e  se  e n c u e n tra  de  v ia je , 
a u n q u e  se  ve rá  con  e lla s  en o tro  m o m e n to , s e g u ra m e n te  el 
m ié rc o le s  22  o al día s ig u ie n te .
El ju e v e s  23 es la p ré g a la  en el C iga rra l "E l B o sq u e ", d o n d e  se  
e lig e  a M is s  E le g a n c ia , en lo q u e  se  e sp e ra  q u e  sea un e v e n to  
m u lt itu d in a r io ,  a u n o s  90  e u ro s  el c u b ie r to . C o m o  se  q u ie re  q u e  
los  to le d a n o s  p u e d a n  v e r de  ce rca  el c o n c u rs o , habrá  e n tra d a  
lib re  para el e n s a y o  g e n e ra l, q u e  se  ce le b ra  el v ie rn e s  24 , a p a r
t i r  de  las s e is  de  la ta rd e , en la Plaza de l A y u n ta m ie n to . La G ran 
F ina l es  el sá b a d o  25, a las 9 de  la n o ch e , en  el m is m o  e s c e n a 
rio . El D e le g a d o  de  M is s  T o ledo , Félix Ramiro, ha a s e g u ra d o  a 
e s te  s e m a n a r io  q u e  to d o  el m u n d o  q u ie re  in v ita c io n e s  y q u e  no 
va a s e r  fá c il s a t is fa c e r  las e x p e c ta t iv a s .
Por c ie r to , las m is s e s , al p o co  de llegar, t ie n e n  una s e s ió n  de  
e s t i l is m o  para e m p e z a r a v e r  su p e rf il m ás fa v o re c e d o r  y  d a rla s  
un to q u e  m o d e rn o . ¿ Favo ritas? . Se habla  de  M is s  T e n e rife .

El gran ensayo general de M iss España será 
abierto al público. Se celebra el viernes 2 4  a 
las 6  de la tarde en la Plaza del A yu n tam ien to
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A LC A N ZA R O N  LAS 5 .370, SEG Ú N  EL IN FO R M E  DE 2009

Las denuncias por malos 
tratos crecieron un 3 %

ANA NODAL

La  lu c h a  c o n tra  la  v io le n c ia  de 
g én ero  es im p arab le . D e  h e c h o , 
d u ra n te  e l  a ñ o  p asad o  las 

d e n u n c ia s  p o r m a lo s  tra to s  se  
in c r e m e n ta r o n  u n  3 %  e n  n u e stra  
C o m u n id a d  A u tó n o m a , h a s ta  
alcan zar las 5 .3 7 0 ,  seg ú n  se d esp ren d e 
d el in fo rm e dado a  c o n o c e r  p o r la  
c o n s e je r a  d e  E m p le o , Ig u a ld a d  y 
Ju v e n tu d , M a r i  L u z  R o d ríg u e z , y  la  
d irec to ra  g en era l d e Iguald ad , A n a  d e 
la  H o z .
“Afortunadamente son cada vez más ¡as 
mujeres que denuncian que sufren una 
situación de violencia y planta cara al 
agresor y pretenden vivir en igualdad y 
libertad a partir de la denuncia", a p u n tó  
la  c o n s e je r a .  S o n  la s  d e ed ad es 
com p ren d id as e n tr e  los 2 5  y  los 4 0  
a ñ o s  las  q u e  se a tr e v e n  c o n  m ás 
asiduidad a  d e n u n cia r  u n  h e c h o  q u e  y a  
h a  sa lid o  d el á m b ito  d e lo  p riv ad o . 
R o d ríg u e z  se  m o s tró , a s im is m o , 
sa tis fe ch a  c o n  los resu ltad os d e los 

p rocesos ju d ic ia le s  a b ier to s  e n  e s te  
sen tid o . D e  h e c h o , e l 8 7 %  de las 
órd en es de p r o te c c ió n  so lic ita d a s  e n  
2 0 0 9  fu e r o n  c o n c e d id a s , u n  
p o rc e n ta je  17 p u n to s su p erior a  la  
m ed ia  n a c io n a l. A d e m á s, só lo  tres de 
c a d a  1 0 0  m u je re s  q u e  in ic ia n  u n  

p r o c e d im ie n to  e n  e s ta  m a te r ia  
re n u n c ia n  a l m ism o . T a m b ié n  e n  e ste  
asp ecto  C a s tilla -L a  M a n c h a  se sitú a 
p o r d e b a jo  d el resto  d e E sp a ñ a  e n  1 0  
p u ntos.
O tr o  h e c h o  a  te n e r  e n  c u e n ta  es q u e  e l 
8 0 %  de las s e n te n c ia s  a acu sados p or 
v io le n c ia  d e  g é n e r o  fu e r o n  
co n d e n a to r ia s .
E n  c u a n to  a  lo s  d is p o s itiv o s  de 

p r o te c c ió n  y seg u rid ad , M a r i  Luz 
R odrígu ez, aseguró q u e  “también hemos 
avanzado”. E n  este  sen tid o , C a s t illa -  

L a  M a n c h a  c u e n ta  c o n  d isp ositiv os de

_ e :

La directora de Igualdad, Ana de la  Hoz, y  la  
consejera M aría Luz Rodríguez, r i t o : ju n t a .

J

lo c a l iz a c ió n  in m e d ia ta  p a ra  las  
m u je re s  q u e  lo  n e c e s i ta n  c o m o  
e le m e n to s  d e p r o te c c ió n . E l  a ñ o  
p asad o les  fu e ro n  co n ce d id o s  a  las 7 0 0  
m u jeres  q u e  los so lic ita ro n .

E n  lo  q u e  se re fiere  a  in fo rm a c ió n  y 
a te n c ió n  esp ecializad a a v íc tim a s  de la  
v io le n c ia  de g én ero , las cu a tro  lín ea s  
t e le fó n ic a s  d e las q u e  d is p o n e  la  

C o m u n id a d  r e c ib ie r o n  u n a s  8 .5 0 0  
llam ad as, ca si u n  1 0 %  m ás q u e  las 
re g is tra d a s  e n  e l a ñ o  a n te r io r . E l 
n ú m e ro  9 0 0  1 0 0  1 1 4  es u n  te lé fo n o  
o p e ra tiv o  d u ran te  las 2 4  h o ras  d e l d ía  
p ara  q u e  cu a lq u ier m u jer p u ed a p ed ir 
ayuda e n  e l m o m e n to  q u e  lo  n e c e s ite . 
E n tre  los recursos e x is te n te s  e s tá  u n  
s is te m a  d e te le  tra d u c c ió n  ( ‘d u a lia ’) 
q u e  h a  llev ad o  a  c a o  3 5 0  sesio n es de 
t r a d u c c ió n  p a ra  a q u e lla s  m u je re s  
e x tr a n je r a s  q u e  n o  d o m in a n  e l 

c a s te l la n o . L a  m a y o ría  d e las 
tra d u c c io n e s  fu ero n  d el árabe.

L o s  8 5  c e n tr o s  d e  las  m u je r  
d isem in ad os p or la  geografía  re g io n a l y

e n  lo s  q u e  t r a b a ja n  m á s  d e  4 0 0  
p r o fe s io n a le s , a te n d ie r o n  e l  a ñ o  
p a sa d o  u n a s  2 6 .5 0 0  c o n s u lta s  y 

p restad os 6 0 0  a s is te n cia s  p s ico ló g ica s  
a  m u je re s  e  h i jo s  m e n o re s. P o r  o tro  
lad o , e n  los 17  c e n tro s  de a co g id a  
e x is te n te s  e n  la  r e g ió n  fu e r o n  
a ten d id a s  2 9 8  m u je re s  y 2 2 8  m e n o re s. 
E n  e llo s  se  gastó  e l G o b ie r n o  re g io n a l 
m ás d e 4 ,2  m illo n e s  de euros.
R e s p e c to  a  las ayudas esp ec ífica s  de 
C a s t i l la - L a  M a n c h a  a  las  m u je re s  
v íc tim a s  d e la  v io le n c ia  d e g é n ero , se 
c o n c e d ie r o n  1 0 0  ayudas e c o n ó m ic a s , 
m ie n tr a s  q u e  m á s  d e  7 0 0  fu e r o n  

b e n e fic ia d a s  p o r la  r e n ta  a c t iv a  de 
in s e r c ió n . C a s i 1 0 0  m u je re s  re c ib ie ro n  
ayudas re la c io n a d a s  c o n  e l a c ce s o  a  la  
v iv ie n d a .

E s ta r  e m a n c ip a d a  es u n  r e q u is ito  
im p re sc in d ib le  p ara  sa lir  d e l in fie rn o  
d e la  v io le n c ia . A s í,  e n  to d o s  los 
p ro g ra m a s  d e p o l í t ic a  a c t iv a  de 
em p le o , las v íc tim a s  t ie n e n  p riorid ad  
a b so lu ta , re sa ltó  R od rígu ez . □
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U N  B A N Q U ILLO  
C O N  G LA M O U R
A u nque  el Toledo esté  en Tercera, 
el banquillo  del Salto del Caballo es 
de los que m ás glam our tienen de • 
España, al m enos si hablam os de - 
c lubes  m odestos .
R e c ie n tem e n te  se acaba de sentar 
Quique Flores, en tre n a d o r del : 
laureado A tlé tico  de M adrid, pero j 
a n te s  lo h ic ie ron  Vicente del 
Bosque, el 13 de d ic iem bre  de 
2000, en el Toledo-Real M adrid  de : 
la Copa del Rey, o el propio Luis 
Aragonés, que inauguró el cam po j 
co m o  jugador. Camacho tam b ién  • 
se sen tó  en la tem porada 94-95 
cuando dirigía al Español.
O sea, un banquillo  con glamour.

EL NUEVO HORARIO del Toledo, a las 
12 de la mañana, no convence a nadie. 
La mayoría de los aficionados están en 
desacuerdo con jugar a esa hora. A 
esto hay que añadir que los nuevos 
gestores del club han actuado de 
manera unilateral, sin pulsar la opinión 
de los socios, y sin informarles de que

tiba a ser así antes de sacar el abono. 
Para terminar la tomadura de pelo, 
tanto Sacristán como Serna, se des
vinculan de la decisión y dicen que son 
asuntos "de empresa", aludiendo a un 
ente más bien abstracto, que no es ni 
Juan José del Valle ni Fernando 
Collado. Casualidad, llegan Serna y 
Sacristán y cambia el horario. No con
viene tomar a la gente por tonta.

M IG U E L Á N G E L  G IL , U N  
HOMBRE AL M Ó V IL  PEG A D O

¿Qué hab ló  ta n to  Miguel Ángel Gil po r el m ó v il? . El d ire c to r  g e ne ra l 
del A tlé tic o  de M a d rid  v in o  al p a rtid o  con tra  el T o ledo  y  e s tu v o  g ran 
parte  del t ie m p o  m ano  a m ano  con el p o rtá til.

El pa lco  del S a lto  del C aballo  e s tu v o  m u y  c o n cu rr id o . A rriba , a la 
derecha, p o d e m o s  ve r al abogado  Mariano Álvarez con  su h ijo , 
Alberto, que  es jin e te , ju n to  a o tro s  a s is te n te s , que  el p a rtid o  te rm in ó  
e m p a te  a ce ro . El p r im e ro  po r la izqu ie rda , al lado de M ig u e l Á n g e l Gil, 
es el d ire c to r  d e p o r t iv o  de l T o ledo , el c o n tro v e r t id o  Herm inio  
Menéndez, que  lleva el pe lo  c o m o  Mike Jagger, y  al que  no se veía 
por aquí de sd e  ju n io . La so rp resa  es que  arriba, a la izqu ie rda , es tá  
Francisco Hernanz Manzano, e xa lto  e je c u tiv o  de  C C M , s e n ta d o  nada
m ás y  nada m e n o s , que  en el pa lco  .FOTOS: DE LA MORENA

T O L E D O , C IU D A D  F E T IC H E  
PARA E N R IQ U E  C E R E Z O

Enrique 
Cerezo,
P re s id e n te  de l 
A t lé t ic o  de  
M a d r id , v ie n e  
s ie m p re  
e n c a n ta d o  a 
T o le d o , una  
c iu d a d  q u e  ha 
s id o  un
ta l is m á n  para  
su  c a rre ra  
c o m o  
p ro d u c to r.

La s e m a n a  pasada  e s tu v o  en el pa lco , con  el a lca ld e  de  T o ledo , 
Emiliano García Page (a m b o s  en la im a g e n ). N o hay q u e  o lv id a r q u e  
C e rezo  o b tu v o  un g ran  é x ito  c o m o  p ro d u c to r  con  la p e lícu la  "Juana  
La Loca ", rodada  en T o le d o  en el año  2 0 0 0  y  q u e  fu e  un la rg o m e tra je  
q u e  re la n zó  su ca rre ra . A ñ o s  d e sp u é s , C e rezo  re p it ió  ro d a je  en 
T o le d o  con  "L a s  trece  rosa s", y  fu e  o tro  taquillazo.

P or e so  C e rezo , v ie n e  s ie m p re  a T o ledo  e n c a n ta d o  de  la v ida .
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U N  T O L E D A N O  
EN  E L  A T L É T IC O
En el b a n q u illo  de l To ledo - 

A tlé tic o  de M a d rid  hubo  un 
to le d a n o , César Ortiz (a la 
izquierda) que juega en el A tlé tico  
B. Este fu tb o lis ta  de Gálvez, que 
ha estado tam b ién  en el A lbace te  
y el A ris  de S a lón ica , se ha 
desenvue lto  s iem pre  de centra l, 
aunque ahora le están pon iendo  
m ás de la te ra l. M u c h o s  
a fic io n ad o s  se qu e d a ro n  con 
ganas de verle  jugar en el Salto 
del Caballo, pero Q u ique Flores 
sólo hizo un cam bio.
Lo pos itivo  es que fu e  convocado  
con el p rim e r equ ipo . César O rtiz 
tiene  21 años.

U N  FUTBO LISTA Q U E  ES 
A FIC IO N A D O  A  LA LECTURA

POLÉM ICA C O N  EL 
TO LED O  PESE A  IR LÍDER

W  DEPORTES m

Las d o s  v ic to r ia s  
c o n s e c u tiv a s  de l T o le d o  en 
e l in ic io  de l c a m p e o n a to  le 
han c a ta p u lta d o  a la p rim e ra  
p laza.

N o o b s ta n te , e s te  h e ch o  
e s tá  p a sa n d o  d e s a p e rc ib id o  
d e b id o  al m a le s ta r  de  un 
g ran  s e c to r  de  la a fic ió n  con  
el c a m b io  de  h o ra rio , ahora  
a las 12 de  la m a naña , ta l 
c o m o  se  p u d o  c o m p ro b a r 
en el T o le d o -P ie d ra b u e n a . 
El c lu b  ha h e c h o  un 
c o m u n ic a d o  p id ie n d o  
d is c u lp a s  p e ro  d e ja n d o  
c la ro  q u e  ta m p o c o  to le ra rá  
fa lta s  de  re s p e to .

El e n tre n a d o r d e l T o ledo , 
Ricardo Serna (en la 

im a g e n , con  el p re s id e n te , Juan José del Valle) a se g u ra  q u e  el 
c a m b io  de  ho ra rio  se d e b e  a una c u e s tió n  de l c lu b . P ero  c u a n d o  
hab lan  de l c lu b  pa rece  que  no se  re f ie re n  al P re s id e n te , Juan José 
del Valle, ni a Fernando Collado, a los q u e  la d e c is ió n  les  ha v e n id o  
im p u e s ta  d e sd e  la e m p re sa  p ro p ie ta r ia  de l c lu b , E s s e n tiu m , o p o r las 
p e rso n a s  que  aseso ran  a E ssentium . P a rece  c la ro  q u e  la llegada  de l 
tr iu n v ira to  Menéndez-Serna- Sacristán ha re c o r ta d o  la in flu e n c ia  de 
Juan  J o s é  de l Valle en el c lub , fotos: Sánchez de la morena

JOSE MOURINHO va por la vida de 
"Enfant terrible". El entrenador 
portugués parece estar convencido 
de que se le considerará una perso
na más inteligente si genera polé
mica. Decir que Andrés Iniesta, el 
gran futbolista castellano-manche- 
go de la selección, no merece el 
balón de oro equivale a decir que 
Picasso no debería tener ningún

t  cuadro en El Louvre. De acuerdo 
que Sneijder, su candidato, es un 
buen futbolista, pero la descalifica
ción de Mourinho al castellano- 
manchego parece ser el primer epi
sodio de su guerra contra el 
Barcelona. No sabe que Iniesta está 
por encima de todo eso.

Javi Fernández, el
fu tb o lis ta  m ás d e s ta c a d o  
de l T o le d o  h as ta  el 
m o m e n to , con dos go les  
m a rc a d o s , es  m u y  
a fic io n ad o  a la lec tu ra .

El ju g a d o r m a la g u e ñ o , 
que  res ide  en Bargas con 
Salva, un co m p a ñ e ro  del 
equ ipo , acaba de lee rse  “ El 
N otic ie ro ", a unque  uno  de 
los lib ros  que  m ás le ha 
im p re s io n a d o  ú ltim a m e n te  
es " El secre to  "  de  Rhonda 
Byme. Tam bién se ha leído 
hace  p o co  "M e m o ria  de 
m is  pu tas  tr is te s " ,  de  

Gabriel García Márquez. A m a n te  de  la m ús ica  de Lenny Kravitz y de 
"E l Canto del Loco"-a  e s to s  los ha v is to  dos ve ce s , en M álaga y 
A lm ería -, Javi Fernández no tie n e  novia. De m o m e n to .
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F E L IC IA N O  DA  
E L  P R E G Ó N

Es de d o m in io  púb lico  que 
Feliciano López se ha sentido  
s ie m p re  m u y  id e n tifica d o  con 
P o rtillo . A l te n is ta  le gusta  
p re su m ir de ser to ledano. Por eso 
va a dar el p ró x im o  24 de 
s e p tie m b re  el p regón  de las 
fie s ta s  de su pueblo, Portillo, jus to  
cua tro  días después de cum p lir los 
29  años.

El A y u n ta m ie n to  de Portillo , 
cuya a lcaldesa es Alicia Martín, 
ha q u e rid o , con e s te  de ta lle , 
h o m e n a je a r a Fe lic iano por su 
tra y e c to ria . Feli estará 
a co m p a ñ a d o  po r su he rm ano, 
Víctor y  sus padres. Aprovechará, 
adem ás, para v is ita r a sus cuatro  
abuelos, que viven en el pueblo.

YA VA SEGUNDO
JULIAN S IM Ó N  tiene muy Ilusio
nada a la afición de Villacañas. El 
piloto ha hecho dos segundos 
puestos consecutivos y está sien
do el único que le está plantando 
cara a Toni Elias. Estas dos bue
nas actuaciones le han lanzado al 
segundo puesto de la clasifica
ción general y han hecho subir la 
tem peratura en Villacañas, 
donde algunos ya están prepa
rando el viaje a Aragón, que es 
donde se celebra el Gran Premio, 
el 19 de septiembre. No sólo la 
m oto ha mejorado. A Julito se le 
ve en un gran momento de forma 
y convencido de sus posibilida
des. En Aragón irá por la victoria.

“ LA PREFERENTE ESTÁ MÁS  
C O M PETID A  Q U E N U N C A ”

S antiago  García Calvo,
e n tre n a d o r  d e l M o ra , ve  la 
c a te g o r ía  m á s  c o m p e t id a  q u e  
nunca . "E s ta  tem porada  hay ocho  
equ ipos que pueden  e s ta r arriba  
p e rfe c ta m e n te ".

El té c n ic o  se  re f ie re  al 
G im n á s tic o  A lcá za r "q u e  tiene  una 
p lantilla  de Tercera D iv is ió n ", al 
M a d rid e jo s , el Y u n co s , la U n ión  
D e p o rtiva  Talavera, el CF Talavera, 
el T o rp e d o  66, el N o b le ja s  y  el 
p ro p io  M o ra . "A  e s to  hay que  
añadir varios filia les  que van a dar 
guerra , co m o  e l lle sca s , e l 
Gudalajara o e l Azuqueca  ".

C o m o  se re co rda rá , en e s te  
G rupo su b e  uno  d ire c ta m e n te  y  p ro m o c io n a  el o tro , p o r lo q u e  se is  
e q u ip o s  se queda rán  fu e ra  de l festín.

El M o ra  de  S an tiago  García C alvo p inchó  la p r im e ra  jo rn a d a  p e ro  
v e n c ió  la se g u n d a  al A zu q u e ca  B po r 3-2 , p ro ta g o n iz a n d o  una 
re m o n ta d a  esp e c ta cu la r. "M e  quedo con la re m o n ta d a "  d ice  García 
Calvo, que  es tá  tra b a ja n d o  d u ro  para a fin a r el s is te m a  d e fe n s iv o . " L o s  
cuatro  defensas son nuevos y  es lóg ico que neces iten  tie m p o  para 

: a c o p la rs e " , a firm a  el e n tre n a d o r.

EL T O L E D O  B D E B U T A  EL 
18 C O N T R A  EL P O L Á N

El Toledo B de Chicho Molero debuta  el 18 de s e p tie m b re  en casa 
• fre n te  al Polán. El m á x im o  go leador de la p re tem porada  ha s ido  Marcelo, 
: fu tb o lis ta  de Recas, con cua tro  dianas. " Estoy contento  con com o hem os  
: trabajado-dce  el té cn ico  a es te  sem anario-. H em os ganado cuatro  

partidos de los siete que hem os jugado y hem os perdido contra rivales de 
superior categoría, com o e l Carranque, la UD Talavera y  e l M o ra " . No 
obstan te , le ganaron al Sagreño, Puebla, Burujón y  C am arena..barrí:
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EL  O R IO L SE LU C E  
EN  EU R O P A
Buenos resultados los obtenidos por 
los deportistas del club natación y 
sa lvam ento  Oriol Im perial en el 
Europeo. Irene Morales (en la 
Imagen) consiguió revalidar el títu lo 
de cam peona de Europa en la 
prueba de 100m. socorrista con un 
tiem po de 1 '02"50 . También se alzó 
con la medlalla de plata en la prueba 
de banderas playa.
Por su parte, Samanta Redondo 
consiguió ser 10a en la prueba de 
50m. remolque.
Ambas deportistas se proclamaron 
campeonas de Europa en el relevo 
de 4x50 m. tubo de rescate batiendo 
adem ás el record de Europa. Y 
consiguieron una medalla de bronce 
en el relevo de 4x25 rem o lque  de 
m aniquí.

AHORA QUE TRIUNFAN los "artis
tas" en el fútbol español[ los jugado
res creativos, sería el momento de 
cambiar el trabajo de la cantera, la 
mentalidad de las categorías inferio
res. En muchos equipos de la base de 
España se sigue primando el poderío 
físico a la hora de escoger a un cha
val, en detrimento de la calidad téc
nica, que se pone, en ocasiones, bajo 
sospecha. Durante muchos años se 
han primado a los trotones sobre los 
estilistas, a los grandes sobre los 
pequeños. Bastaba con que uno 
hiciera un despeje para que recibiera 
el aplauso del entrenador. Pero si 
otro daba un taconazo, se oía decir: 
"idéjate de taconcitos!".

EL F U E N S A L ID A , EN  
C U A R TO S  D E LV O LE Y -P LA Y A

El Fuensalida  
Voley Playa  ha 
e s ta d o  a p u n to  
d e  c la s if ic a rs e  
para  las
s e m if in a le s  de l 
c a m p e o n a to  de 
E sp a ñ a  d e  la 
e s p e c ia lid a d . 
E s to s  c h ic o s
lle g a ro n  h a s ta  
c u a rto s  de  fin a l

y  a llí fu e ro n  e lim in a d o s  p o r C anarias . Los to le d a n o s  se  habían 
c la s if ic a d o  c o m o  p rim e ro s  de  g ru p o  tra s  d e rro ta r  a d o s  riva le s , uno  
de  e llo s  los re p re s e n ta n te s  de  L o g ro ñ o .

La buena  ac tuac ión  en e s te  c a m p e o n a to  es una p ru e b a  del 
m o m e n to  c re c ie n te  del V o le y  P laya en la p ro v in c ia . P ero  hay m ás. En 
ju n io  pasado  se ce le b ró  en F u e n sa lid a  el C a m p e o n a to  R eg iona l. 
E n tre  los p a rtic ip a n te s  de e s te  to rn e o  se  e s c o g ie ro n  a los ju g a d o re s  
que  han fo rm a d o  la se le c c ió n  de  C as tilla  La M a n ch a , q u e  no tu v o  
s u e rte  en el C a m p e o n a to  de  España, c e le b ra d o  en P a lm a de 
M a llo rca  a fin a le s  de ju lio .

A  e s to  hay que  añad ir q u e  el D e le g a d o  de l fú tb o l p laya re g io n a l, 
F e rnando  FH¡dalgo, a co m p a ñ ó  c o m o  d e le g a d o  a la s e le c c ió n  esp a ñ o la  
en la S u p e rfin a l de la Liga E u ropea , ce le b ra d a  en L isboa .

EL BARGAS FS C O M IE N Z A  
LA P R E TE M P O R A D A

El Bargas Ral lago  
d e  F ú tb o l Sa la  
N a c io n a l A  ha 
c o m e n z a d o  lo s  
e n t r e n a m ie n to s  de  
p re te m p o ra d a  de  la 
m a n o  d e  A ndreu  
Linares y  el 
p re p a ra d o r  f ís ic o  
Dani.

La p re te m p o ra d a  
la van  a re a liz a r 21

ju g a d o re s  que  son :
Víctor López, Joña y  A lberto  (p o r te ro s ) . El re s to  son  Josué, 

Alvarito , Canario, Sergio Costa, Jonatan, Edu, Fernando, Yuki, 
M ario  Costa, Cristian, Diego Solano, Ornar, Raulito, Prestel, 
M ario, Lolo, Barroso y  Dam ián.

Por o tra  pa rte , ta m b ié n  ha e m p e z a d o  la p re te m p o ra d a  el e q u ip o  
ju v e n il a las ó rd e n e s  de Javi M uñoz. A  su s  ó rd e n e s  e s tá n  d o c e  
ju g a d o re s , que  son  Jesús y  Juanjo (p o r te ro s ) , Félix, David, 
Cristofer, Jaime, Alejandro, Rafa, Koke, D ieguito, Javi y Javi 
Burgos. T odos p a rte n  con  ga n a s  de d a r guerra .
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G IC A  M IR E A , 
R E F U E R Z O  D E L  
N Y C  T A L A V E R A

El NYCTalavera desea realizar una 
buena campaña en la Segunda 
división nacional de tenis de mesa y 
para ello ha contratado los servicios 
del rumano Gica Mirea. George 
Daniel Mirea, de 28 años de edad, 
lleva ya seis temporadas en España. 
Ha militado en equipos catalanes y 
andaluces para actuar en varias 
temporadas tanto en Primera como 
en Segunda, logrando varios 
ascensos de categoría y cuajando 
grandes campañas. El pasado año 
logró un 83 por ciento de victorias en 
el Grupo IV.

A l v a r o  b a u t i s t a  l o g r a  o t r a
B U E N A  C L A S IF IC A C IÓ N  E N  EL

G R A N  P R E M IO  D E  S A N  M A R IN O
Por fin el talaverano Alvaro Bautista ha cuajado otra gran carrera en M oto GP 
en lo que va de temporada. El piloto talaverano logró el octavo puesto en 
Misano (Italia) en el Gran Premio de San Marino y eso que salió en el puesto 
número dieciséis de la parrilla. Pese a que pudo evitar el accidente que se 
produjo en la primera curva, perdió tiem po respecto a los pilotos que le 
precedían; pero enseguida se superó y empezó a ganar terreno con el paso de 

: las vueltas. "El día ha sido difícil -declaró Bautista nada más finalizar la prueba- 
y no sé qué decir. Hice una buena carrera, tuve incluso que evitar la acción 
entre Loris y Nicky, que se cayeron y perdí tiempo. Me concentré en m i ritmo 
porque sabía que era bueno. Cuando casi cazaba a los que tenía delante me 
equivoqué metiendo punto muerto y perdí terreno, pero volví a pilotar al límite 

: y fui más rápido que en los entrenamientos y entonces pillé al grupo".

D A V ID  A R R O Y O  E S P E R A  ESTA R  A L  C IE N  P O R  C IE N  E N  
LA S  E TA PA S M O N T A Ñ O S A S  D E L A  V U E L T A  A  E S P A Ñ A
El talaverano David Arroyo ya se está recuperando de la fuerte 
caída que sufrió en la octava etapa, aunque continúa con algunas 
molestias se ha descartado lesión alguna. No obstante, ha 
declarado que "m e gustaría tener las mismas sensaciones que al 
comienzo de la Vuelta a España". El ciclista del Caisse D'Epargne 
desea seguir realizando un buen servicio para el que se considera 
mejor equipo del mundo y brillar en las cumbres. "Espero poder 
estar al cien por cien en las tres etapas de montaña que se 
disputarán este fin de semana en Peña Cabarga, Lagos de 
Covadonga y Cotobello. Serán decisivas para la clasificación general 
y me gustaría volver al top ten ", anuncia el corredor de la Puerta de 
Cuartos. Además, Arroyo -pese a la oferta realizada por el Astana- 
espera continuar bajo las órdenes de Eusebio Unzúe, que ha 
conseguido que Moviestar sea el patrocinador de su conjunto la 
próxima temporada.
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A U N Q U E  COM PETIRÁN ESTA TE M P O R A D A  CUATRO CLUBES DIFERENTES

El fú tb o l ta laverano  
busca la unión
La desaparic ión del Talavera CF ha p rop ic iado  que el CD San Prudencio  se conv ie rta  en el 
p r im e r equ ipo  de la Ciudad de la Cerám ica en cuanto a masa social se refiere. A l S am pru  
han llegado ex presidentes y  ex d irec tivos  del ex tin to  c lub  para ayudar a que ascienda a 
Tercera d iv is ión . Pero la desaparic ión del Talavera CF tam b ién  ha hecho pos ib le  que 
nazca el Real Talavera, que cuenta en su p lan tilla , entre o tros, con A lfredo Bayarri.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio Jiménez

La desaparición del Talavera 
C F  h a  h e c h o  que se 
produzca u n a gran 

m ov im ien to  en tre  los aficionados 

al fú tbol para que cristalice una 
u n ió n  en tre  los cuatro  clubes que 
aún ex iste n  e n  la Ciudad de la 
C e rá m ica : C D  S a n  Prudencio , 

U D  T alavera, C iudad de Talavera 
y e l nu evo  R e a l Talavera, que 
n a ce  de lo p oco  que le  h a  quedado 
a l e x t in to  T a lav era  C F : su 
can tera . Los m ovim ientos se h an  
in tensificad o  por parte de Pedro 
Flores, p resid en te  del S a n  
P rudencio , que h a  in tentad o sin 
n ing ú n  fruto que el R ea l Talavera 
se integrara e n  el Sam pru y que 
m an tien e  negociaciones abiertas 

c o n  la  cú p u la d irec tiv a  del 
C iu d ad  de T a lav era  para que 
c r is ta lic e  esa u n ió n  que hasta  
ahora h a  sido im posible.

Es más, al m ism o tiem po que el 
T alavera C F  daba sus suspiros de 
m u erte  se h a  pedido a la 
Fed eración  de C astilla - La M a n ch a
que se reg istraran  dos nu evos 
nom bres de clubes: el F C  T alavera 
y e l C F  Talavera. El C F  Talavera 
era e l nom bre que quería adoptar el 
C D  S a n  P ru d en cio , p ero  la 
T e rrito ria l h a  d esestim ad o esta  
p e tic ió n  -realizad a p or Juanjo 
Bermúdez- por la  sim ilitud que esta 
n o m in a c ió n  tie n e  c o n  el 
d esap arecid o  T a la v era  C F  y

Alfredo B ayarri ju g ará  en Segunda Autonóm ica.

El Real Talavera ha tenido que 
abonar los 23 .000 euros de 

deuda que el Talavera CF 
m antenía con la Federación de 
Fútbol de Castilla- La Mancha para 
hacerse cargo de la cantera del 
club que ha dejado de existir

am parándose e n  e l a rtícu lo  6 7  del 
R eg lam en to  G e n era l. La m ism a 
c o n te s ta c ió n  h a  dado a José 
Antonio Dorado, que qu ería  que 
n aciera  e l F C  T alavera  y se h a  
ten id o  que con form ar c o n  fundar 
el R ea l Talavera.

D orado encabeza u n a d irectiv a  
qu e ta m b ié n  in te g ra n  Roberto 
Vaquero, c o m o  v ic e p re s id e n te , 
Juan Carlos Alcaide, Antonio 
Retana y Juan Hidalgo y a la  que 
se esp era qu e se sum e a lgú n  
em presario más. E l R e a l T alavera  
cu en ta  c o n  la fusión de la Escuela  
de F ú tb o l Jad obisa  y las categorías 

in ferio res  d el d esap arec id o  
T alavera  CF. Para h acerse  cargo de 
los equ ip os de b ase d el 
d esap arecid o  c lu b , la  n u ev a  
e je cu tiv a  h a  ten id o  que ab o n ar la 

cantid ad  de 2 3 .0 0 0  euros que era 
la  deu da qu e e l T a la v e ra  C F  
m an ten ía  c o n  la F ed eració n  de 

C a s tilla -  L a  M a n c h a . E l R e a l 
Talavera cu e n ta  c o n  equipos desde 
alevines h asta  ju v en iles  y su prim er 
equipo m ilitará  esta  tem porada e n  

S eg u n d a  A u to n ó m ic a . E l 
en trenad or del este prim er equipo 
es Fran Sánchez, e l qu e fuera 
c o o rd in a d o r de la  c a n te r a  d el 

T a lav era  C F  y que a scen d ió  al 

Torpedo 6 6  a T ercera  división.
Sán ch ez  con tará  e n  su p lan tilla , 

en tre  otros, c o n  dos jugadores que 
actu aron  e n  Segu n d a d iv isión  A :
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EL SA M PR U  HA PASADO DE TENER 350 SOCIOS A  CO NTAR CO N  M Á S  DEL M ILLAR

Alfredo Bayarri y 

Borja Lafuerza, 
adem ás de Paco 
de la Cruz, Juli y 
Javi Martín. La 

cam ise ta  o fic ia l 
del club será la del 
desaparecido 

Talavera CF. Los 
socios a b o n a rá n  
v ein te  euros por el 
carn et general, el 

V IP  se podrá 
adquirir a sesenta 
y el de em presa 
está m arcado e n

P rudencio  se co n v irtió  e n  T alavera  C F  y 

fue el 1 9 7 7  cu and o e l T alavera C F  le 

d evolvió  el favor al Sam pru al acogerlo 
com o filia l cu and o ta m b ién  estab a a 
p u nto  de desaparecer.

E l ju ev es  -u n a  vez cerrad a  esta  
ed ic ió n - el C D  S a n  P ru d en cio , c o n  

nú m ero  5 .4 7 7 , te n ía  previsto  con v ertirse  

e n  p rim er eq u ip o  de la  ciu dad  c o n  
perm iso de la  U n ió n  D ep ortiva. Fue e n  
u n a  asam b lea  e n  la  q u e  los socios 
d ecid ieron  si se cam b ia  de n o m in a ció n  
para erigirse e n  e l nu evo  T alavera  CF. D e 

m o m en to , e l pasado dom ingo e l Sam pru, 

e n  e l derby que acab ó  e n  em p ate  a  u no 
c o n  la  U n ió n , lu c ió  los co lo res  del

la junta directiva del CD San Prudencio 
se incorporan dos ex presidentes del 

Talavera -Federico Gómez y Juan 
Bermúdez- y otros hombres de peso en el 
fútbol local como Serrano y Pablo Moreno

1 2 0  euros. Los 
partidos o fic ia les  
los disputará este 
nuevo club e n  el 

Diego Mateos 
‘Zarra’.

El Sam pru, un 

club que n a c ió  en  

el siglo X IX , h a  
sido el que ya en  
una ocasión  dejó  

la  ca teg o ría  al 
prim er equipo de 
la ciudad. Fue en  
194 8  cuando las 
deudas
atenazaban al C D  
T a lav era  y este 
d esap areció . E l 
C D  S a n

Arriba, un 
momento d ei 
anuncio de ia  
fusión Sampru- 
Talavera. 
Debajo,
Lafuerza, Pedro 
Fiores y  Paco 
Gonza i  vez y  
Antonio Serrano 
y  Juan 
Bermúdez.

desaparecido clu b . S e  quiere dar nu eva 
n o m in a c ió n  a l S am p ru , p e ro  este  
n o m b re  p erm an ecerá  e n  la  escu ela  de 
fú tb o l y e n  todos los equipos de base de 

la  entidad , desde a lev in es a ju v en iles.
D e  m o m en to , e l Sam p ru  se h a  h e c h o  

c o n  casi todos los fu tbolistas de la  pasada 
c a m p a ñ a  d el T a la v e ra  C F  y h a  
a u m e n ta d o  su m asa  s o c ia l de 3 5 0  
in tegran tes al m ás d el m illar de socios 
qu e ya se h a n  ca p ta d o . L a  ju n ta  
d irectiv a  ta m b ié n  h a  engordado c o n  la 
p re se n c ia  de dos e x  p resid entes del 
T alav era  C F  -Federico Gómez y Juan 
Bermúdez- y tres hom bres de peso e n  
d is tin ta s  e je c u tiv a s  d el c lu b  
desaparecido: Antonio Serrano, Pablo 
Moreno y José Luis Ramos.

S e g ú n  h a  d eclarad o Pedro Flores, 
p resid ente pru dencista, a  esta  rev ista  la  
m asa social n o  cesa  de crecer. C ad a  
abonad o paga 2 0  euros por su ca rn e t y si 
desean  u n  asien to  e n  El Prado, cam p o 
que com p artirán  c o n  la U n ió n , tend rán  

que aportar otros 3 0  euros. C o m o  el 

T alavera  está  negand o la in fo rm ació n  a 
sus so c io s , e l S a m p ru  e stá  
c o n fe c c io n a n d o  n u ev o s e x p e d ien tes  
para saber la u b ica ció n  e n  El Prado de 
los nu evos asociados que llegan  a la 
entidad.
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Excelentísimo Ayuntamiento d Numancia de la Sagra

20/0
CIA

DE LA  SAG rVen honor al Santísimo Cristo de la Misericordia •
• del 16 al 21 de septiembre •
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EL TOLEDO DIVISIÓN DE HONOR COMPITE CONTRA EL REAL MADRID Y EL ATLÉTICO

El Toledo División de Honor está en la máxima categoría del fútbol español juvenil. E l equipo lo dirigen Kiko Vilches y  Quique. La 
plantilla la componen Alberto, Jesú s, Oscar (porteros), Chechu, Agu, Estéfano, López, Fernando Villar, Adrado, Iborra, Eloy, Javichu, 
Pete, Villa, Adrián, Parro, César, Cedeño, Pitu, Román, Rubén Ruiz, Sergio Rodríguez, Iván Ortega y  Sergio Madrid, foto : de u  morena

Un David co n tra  
m uchos G oliaths
El Toledo D iv is ión  de H onor está en la m áxim a categoría ju v e n il del fú tb o l español. Los 
chicos de Vilches y Quique log ra ron  la pasada tem porada  el ascenso y lucharán ahora 
por la perm anencia  ante riva les de m ucha envergadura , com o el Real M adrid , el A tlé tico  
de M adrid , el Getafe, el Rayo Vallecano o el Salam anca. El Toledo es un "D a v id "  que se 
enfrenta  a va rios  " G olia ths". Pero que no se confíen.

El Toledo ju venil com ienzo la  tem 

porada el 5 de septiembre e n  el 

cam po de Las Rozas. Perdió por tres 

a dos de form a injusta. “Eüos tuvieren tres y 
nos las metieron. Nosotros dispusimos de 
muchas más oportunidades pero no acerta
mos. En División de Honor no puedes perdo
nar”, explica el técn ico  a  este sem anario. 

E n  el m om ento  que se produce la conver

sación está corriendo la  n oticia  del falleci

m iento  del padre de un jugador, A drián  

tñiguez, cogido por u n  toro e n  los encierros 

de Villaseca.

S o n  dieciséis equipos e n  el G rupo y des

ciend en  cuatro, o  sea, que la perm anencia 

está cara. Los de V ilches se m iden a  c o n 

ju ntos de poderío, donde están algunas de 

las futuras estrellas del fútbol español, pero 

e n  el club creen  que hay buena plantilla y 

que se puede presentar batalla. E n  una reu

n ió n  c o n  periodistas, e l entrenad or, 

R ic a rd o  S e m a , e logió  al equipo de 

D ivisión de H onor y destacó que había 

jugadores interesantes. La pretemporada 

h a  dejado buenas sensaciones, especial

m en te  ese 6  a 1 frente al A lb acete , e n  el

IGNACIO ARÍZAGA
[o b je tivo  es la 
perm anencia. Juegan 

los domingos a las 12 
de la mañana en el 
campo del Polígono. 
Contra Las Rozas no 
merecieron perder

que Ib orra  se tom ó su venganza m arcando 

el prim er gol, ya que h abía  sido descartado 

por los m anchegos. Los toledanos jugarán 

los dom ingos a  las 12 e n  e l P o líg o n o . Q
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■  HABLAN DE GUARDIAS‘SOBREDIMENSIONADAS’

F arm ac ias  ru ra les  en riesgo
Los farmacéuticos castellano- 
manchegos alertan en un 
informe del riesgo de cierre de 
farmacias rurales debido al 
horario de guardia 
"sobredimensionado" y los 
recortes económicos y 
reclaman a la Administración 
regional algún tipo de 
compensación, así como 
participación en sistemas 
asistenciales.
El denominado Estudio sobre 
la Farmacia Rural en Castilla-La 
Mancha, realizado por la consultora Antares Consulting para el Consejo de Colegios 
Farmacéuticos de Castilla-La Mancha (Cofcam) fue presentado al consejero de Salud y 
Bienestar Social, Fernando Lamata, para su análisis. Un resumen del informe ha sido 
presentado en una rueda de prensa por el presidente de Cofcam, Tomás Martínez, y 
el director del área de Bioindustrias y Farmacia de Antares Consulting, Rafael Borras. 
Los farmacéuticos se quejan en el informe de que el 36% de las horas de apertura de 
las farmacias se concentran en el "horario de guardia", el cual "está sobredimensionado 
por las necesidades y el uso que hacen de él los ciudadanos".
En este sentido, afirman que el 68% de las visitas que se realizan a las farmacias dentro 
del horario de guardia no corresponden a una "urgencia real", lo cual hace que el uso 
que se hace de este servicio “no se valore suficientemente"y muchas veces se ve más 
como un "horario ampliado"que como lo que "realmente es", es decir un "servicio que 
ofrecen gratuitamente" los farmacéuticos. El coste global que supone mantener el 
actual sistema de guardias asciende a 9,4 millones de euros anuales y unido ello al 
"deterioro económico del sector" hay un número "significativo"de farmacias que corren 
el riesgo de desaparecer, precisa el informe.

ü  CONVOCADO UN CONCURSO DE FOTOGRAFÍA

Talleres de apoyo a la lactancia m a te rn a

ESTUDIO

Sanidad ‘e jem plar’
El consejero de Salud y Bienestar Social, 
Fernando Lamata, ha afirmado que el 
resultado del informe de la Federación 
de Asociaciones de Defensa de la 
Sanidad Pública que sitúa a Castilla-La 
Mancha como la tercera del país, detrás 
de Navarra y Asturias, no es casual y se 
debe al esfuerzo del Gobierno regional y 
al trabajo de los profesionales a los que 
transmitió su felicitación.
Lamata mostró su satisfacción por este 
reconocimiento que viene a reafirmar 
que la sanidad pública regional va ganado 
en financiación, en recursos y en 
profesionales, lo que nos ha permitido 
escalar puestos en el ranking de la 
calidad de los servicios que se ofrecen al 
ciudadano. Se refirió además a la buena 
valoración que tienen también nuestros 
servicios sociales según recogen 
diversos estudios de entidades y 
profesionales independientes.
Añadió que el informe sobre "Los 
servicios sanitarios de las Comunidades 
Autónomas", realizado por expertos, 
analiza parámetros como el gasto per 
cápita, el número de camas hospitalarias, 
los equipos de alta tecnología, las 
plantillas de profesionales, instalaciones, 
tarjetas sanitarias, mortalidad infantil, 
gasto farmacéutico, listas de espera y 
valoración del grado de satisfacción de 
los ciudadanos, entre otros.

Cerca de 1.300 mujeres de la provincia de Toledo han participado en 
el último año en los 25 Talleres de Lactancia Materna puestos en 
marcha por la Gerencia de Atención Primaria del Área de Salud de 
Toledo, dependiente del Gobierno de Castilla-La Mancha.
Estos grupos de ayuda vienen funcionando desde hace varios años 
en los Centros de Salud de las localidades de Fu en salid a , llle scas, La 
Puebla de M ontalbán, Esca lo n illa , C o n su eg ra , S o n se c a , Polán, 
Bargas, Yepes, N um ancia, A lam ed a  d e  la Sag ra , O lía s  del Rey, 
M ocejón, E sq u iv ias, Torrijos, Cam aren a  y en centros de Toledo  
como son el de Santa María de Benquerencia, Palomarejos y 
Buenavista. Asimismo, durante este año se han ampliado a las 
localidades de C o b isa , N am bro ca , V illa luen g a  y C ed illo  del 
C o nd ad o . Asimismo, este año el Área de Salud de Toledo celebrará 
la VI Semana de la Lactancia Materna en Toledo entre los días 19 y 28 

de octubre, con la organización de diversos actos en distintas localidades.
Con este motivo la Gerencia de Atención Primaria del Área Sanitaria de Toledo ha convocado el V Concurso Fotográfico para 
promover y difundir los beneficios de la lactancia materna. El plazo de presentación de los trabajos finaliza el próximo 24 de 
septiembre. Además, coincidiendo con la celebración de la Semana de la Lactancia en Toledo está prevista la organización de una 
exposición con todas las fotografías presentadas a este concurso en el Centro Comercial Puerta de Toledo (Olías del Rey).
Los trabajos premiados se entregarán el día 28 de octubre, durante la clausura de la VI Semana de la Lactancia. En esta nueva edición 
se cuenta con la colaboración de diferentes empresas y entidades entre las que se encuentran la empresa de productos NUK, Centro 
Comercial Puerta de Toledo y Hotel Beatriz de Toledo. ■
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FIESTAS DE BARGAS 2010
IÖA SALASTIMO. CRISTO m

Del 17 de Septiembre 
Al 21 de Septiembre

V IE R N E S  17 S E P T IE M B R E
19.30 h. Ofrenda Floral al Stmo. Cristo de la Sala.
21.30 h. Inaguración Oficial de las Fiestas.
22.30 h. Desfile de Carrozas.
23.30 h. Verbena Grupo "Vértigo".
24 .00  h. Entrega de Premios XXV 
concurso de carrozas.
03 .00  h. Discoteca móvil.

S Á B A D O  18  S E P T IE M B R E

J > ÍíL á J jC lá  

fijO p U ÍO A A á  G M

S t f f W .  I * *

08 .00  h. Chocolatada,
y Diana por el recorrido del encierro.
09 .00  h. Encierro.
11.00 h. Batucada.
13.00 h. XXVII Exposición de artistas bargueños.
18.00 h. Novillada con picadores.
21 .00  h. Solemne Miserere.
01 .00  h. Fuegos artificiales.
01 .30  h. Orquesta Montecarlo.
03 .00  h. Discoteca móvil.

L U N E S  2 0  S E P T IE M B R E
0 8 .0 0  h . Diana por el recorrido del 
Encierro.
0 9 .0 0  h. Encierro.
1 2 .3 0  h . Concierto 
"Bendito García de la Parra"

D O M IN G O  19 S E P T IE M B R E
1 8 .0 0  h . Corrida de Toros.
2 3 .0 0  h . Verbena "D iam ante".

08 .00  h. Chocolatada.
09 .00  h. Encierro.
11.00 h. Solemne Misa Mayor.
13.00 h. Concierto Santa Cecilia.
21 .00  h. Procesión del Stmo. Cristo de la Sala.
24 .00  h. Verbena Caiman.
04 .00  h. Suelta de Vaquillas.

M A R T E S  21 S E P T IE M B R E
0 9 .0 0  h. Suelta de Vaquillas.
1 1 .0 0  h . Encierro Infantil.
1 2 .0 0  h . Parque Infantil.
1 4 .3 0  h. Paella.
1 8 .0 0  h . Becerrada.
2 2 .0 0  h. Verbena "Guantánamo".
2 4 .0 0  h. Chupinazo Fin de Fiestas.

Excelentísimo Ayuntam iento  
de Bargas

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #783, 11/9/2010.



1 1 DE SEPTIEMBRE DE 2010 / 6 5

ü  ASOCIACIÓN ‘5 AL DÍA’

C o n tra  el ‘s ín d ro m e  p o s tv ac a c io n a l’, 
d ie ta  sana
La Asociación '5 al día', que 
promociona los hábitos 
saludables en la dieta, 
recuerda que con la vuelta al 
trabajo un porcentaje elevado 
de población sufre el llamado 
síndrome postvacacional.
Aproximadamente el 35% de 
los trabajadores de entre 25 y 
40 años padece síntomas 
como fatiga, insomnio, dolores 
musculares... Junto con estos 
problemas aparecen otros de 
tipo psíquico como 
irritabilidad, nerviosismo, 
tristeza o falta de interés.
Una actitud positiva es más que necesaria para superar este malestar, teniendo 
siempre en cuenta que es una afección pasajera. Sin embargo, la alimentación y el 
ejercicio son de gran ayuda para levantar el estado de ánimo que se encuentra 
decaído durante este periodo de transición.
La asociación señala que se debe mantener la organización en las comidas, sin 
saltarse ninguna de ellas ni pasar largas horas sin comer. Es fundamental incluir, 
como mínimo cinco raciones de frutas y hortalizas al día, ya que nos aportarán 
vitaminas y minerales que son vitales para hacer más llevadero ese periodo. ■

■  INICIATIVA EN EL SENADO

El PP pide que se ab ara ten  los 
m edicam entos para niños hiperactivos
El senador por la provincia de Córdoba y miembro de la Comisión de Sanidad y 
Consumo, Jesús Aguirre, ha presentado una moción en el registro del Senado, para 
que el Gobierno de Rodríguez Zapatero rebaje el coste de los medicamentos que se 
prescriben para el tratamiento del trastorno por déficit de atención con hlperactividad 
(TDAH), "cuyo coste supone una grave merma económica para las familias".
La iniciativa, que se debatirá en la Comisión de Sanidad del Senado, insta al Ejecutivo 
a incluir los fármacos indicados en su tratamiento -el metilfenldato y la atomoxetlna-, 
así como las Innovaciones farmacoterapéutica que puedan surgir, en el grupo de 
fármacos de aportación reducida de los beneficiarios.
Además, insta al Gobierno a poner en marcha protocolos para la Inclusión y actuación 
conjunta de las administraciones implicadas (Sanidad y Política Social, Educación y 
Justicia) en el tratamiento, prevención y abordaje de las complicaciones de los 
pacientes.
Por otra parte, pide un aumento en la dotación de medios económicos y humanos a las 
unidades de tratamiento psicoterapèutico del TDAH en todas las comunidades 
autónomas dentro del consejo Interterritorlal de Salud; y de medios económicos y 
humanos para los Servicios de Orientación Educativa y Pslcopedagóglca de los 
colegios de infantil y primaria e institutos de educación secundarla, así como otros 
servicios en las Consejerías de Educación que apoyen en la integración 
psicopedagógica de los alumnos TDAH.
El trastorno por déficit de atención con hlperactividad es crónico, de origen neurològico 
y con base genética, y afecta entre un 5 y un 10% de la población infantil y juvenil, 
siendo tres veces más frecuente en los varones. Por su carácter crónico, este trastorno 
persiste en un alto porcentaje de afectados en la edad adulta, en torno al 50-60% de 
los que lo han padecido en la infancia y en la adolescencia. ■

CURSO

V iv ir la adolescencia 
en fa m ilia ’

El director general de Familia, Hugo 
Muñoz, ha inaugurado el curso 'Vivir la 
adolescencia en familia', que se ha 
desarrollado en el Castillo de San 
Servando de Toledo. Muñoz señaló que 
esta nueva iniciativa de formación, 
dirigida a los 36 profesionales de la red 
de centros de atención a la familia de 
Castilla-La Mancha, pretende entrenarles 
en el manejo de todas aquellas 
situaciones que se pueden dar con 
adolescentes, tanto en los que forman 
parte de situaciones conflictivas o 
problemáticas en el seno de la familia 
como en aquellos que viven en familias 
normalizadas, dados los cambios que se 
registran en los chicos y chicas durante 
esta etapa de la vida.
Los profesionales serán luego los 
formadores de esta iniciativa para los 
padres y las madres que quieran 
participar, lo que les permitirá compartir y 
contrastar sus experiencias parentales 
con otras familias y apoyarse 
mutuamente en la adquisición de 
estrategias educativas que eviten el 
empleo de métodos violentos con los 
adolescentes.

■  a t e n c ió n  p r im a r ia  

C iru g ía  m e n o r
Los profesionales sanitarios de los 
Centros de Atención Primaria 
dependientes del Gobierno de Castilla-La 
Mancha han realizado en los seis 
primeros meses de este año un total de 
10.200 Intervenciones de cirugía menor, 
casi un 7% más que en el mismo 
periodo del año anterior.
Dentro de esta disciplina se incluyen 
procedimientos quirúrgicos sencillos y 
generalmente de corta duración 
realizados sobre tejidos superficiales y 
estructuras fácilmente accesibles, bajo 
anestesia local, que tienen bajo riesgo y 
tras los que no es esperable 
complicaciones quirúrgicas significativas. 
Por Áreas Sanitarias, la de Toledo 
experimentó un crecimiento del 46% 
respecto al año anterior, con 1.140 
intervenciones.
Mientras, en Talavera los equipos de 
atención primaria llevaron a cabo 952 
operaciones de cirugía menor.
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EN M A R C H A  LA LEY DE SEG U R ID A D  A LIM E N TA R IA  Y N U TR IC IÓ N

Arrecia la lucha contra 
la obesidad infantil
La obesidad se ha convertido en un auténtico problema de salud pública, sobre todo entre 
los más pequeños. No en vano, la padecen el 9,13% de niños y adolescentes. Mientras, el 
18,48% sufren sobrepeso. La Administración lleva años intentando luchar contra esta 
tendencia. La última iniciativa del ministerio es la Ley de Seguridad Alimentaria y 
Nutrición, que incluye novedades como la prohibición de discriminación por obesidad.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a « ........................................ .................................................. .... ANA NODAL

E l desayuno saludable es uno de los factores más aconsejables para 
evitar la  obesidad en la  edad adulta.
— ____________________________________________________________ I

E9,13% de los niños y adolescentes sufre
obesidad, mientras el 18,48% tiene sobrepeso. En 

resumen, uno de cada cuatro niños españoles tiene 
exceso de peso

Desde que en 2005 se pusiera en 
marcha la Estrategia Naos para 
la Nutrición, la Actividad 

Física y Prevención de la Obesidad, 
son multitud la acciones que ha 
emprendido el ministerio de Sanidad 
para luchar contra el que se ha 
convertido en uno de los problemas 
más acuciantes de salud pública. Una 
dieta adecuada y el incremento del 
ejercicio físico se convierten en los 
principales factores para acabar con la 
obesidad infantil y juvenil. La útima 
iniciativa en este sentido es el 
proyecto de Ley de Seguridad 
Alimentaria y Nutrición, que acaba de 
ser aprobado por el Consejo de 
Ministros.
En lo que respecta a nutrición, la 
norma aborda diversos aspectos 
relacionados con la lucha contra la 
obesidad y la prevención de las 
enfermedades crónicas derivadas 
(diabetes tipo II, enfermedades 
cardiovasculares, etc.). Otro punto 
que se incluye es la revisión cada cinco 
años de la Estrategia Naos. Para ello se 
prevé la creación del Observatorio de 
la nutrición y el estudio de la obesidad, 
que realizará análisis periódicos de la 
situación nutricional de la población y 
de las cifras de obesidad en España. 
Uno de los puntos más innovadores de 
la ley es que introduce por primera vez 
la prohibición de discriminación por 
razón de obesidad. Esto es 
especialmente relevante si se tiene en

cuenta que, según la Encuesta 
Nacional de Salud, uno de cada dos 
adultos está obeso o tiene sobrepeso. 
Respecto a los niños y adolescentes, el 
9,13%  tiene obesidad y el 18,48%, 
sobrepeso: en resumen, uno de cada 
cuatro niños españoles tiene exceso de 
peso.
En lo que respecta a la composición de

los alimentos y la alimentación en el 
entorno escolar, la ley propone 
medidas concretas. Así, en lo 
relacionado con las grasas trans que 
son producidas en las operaciones 
industriales y que han demostrado ser 
perjudiciales para la salud (aumentan 
los niveles de colesterol, etc.), el texto 
establece la obligación de las
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SE ESTABLECERÁN CÓDIGOS DE CONDUCTA ENTRE LAS EMPRESAS DE NUTRICIÓN

Los colegios han de 
proporcionar a las 

familias información 
sobre lo que los niños 
comen en la escuela 
para complementar la 
dieta en la cena

industrias de utilizar tecnologías e 
ingredientes que minimicen el 
contenido de dichas sustancias en la 
cadena alimentaria. Para ello, las 
empresas tendrán que modificar los 
procesos en los que los alimentos se

En los comedores escolares se ha de vig ilarla  dieta, 
con comidas sanas. La fruta es un buen ejemplo.

enriquezcan con estas sustancias 
dañinas para la salud.
En cuanto a la alimentación en el 
ámbito escolar, la ley promueve que la 
oferta alimentaria de los centros 
escolares sea variada y adecuada a las 
necesidades nutricionales de los 
alumnos. Para ello, se incorporan las 
siguientes medidas:
-Los responsables de la supervisión de 
los menús serán profesionales 
acreditados en las áreas de nutrición y 
dietética.
-Los centros escolares proporcionarán 
a los padres o tutores información 
detallada sobre los menús y directrices 
para que la cena sea complementaria.

-E n  las instalaciones que lo permitan, 
se elaborarán menús escolares 
adaptados a las necesidades especiales 
de los alumnos que padezcan alergias e 
intolerancias alimentarias.
-N o  se permitirá en el ámbito escolar 
la venta de alimentos y bebidas que no 
cumplan con una serie de criterios 
nutricionales que se establecerán 
reglamentariamente.
U n último aspecto que regular esta ley 
es el de la publicidad. Así, se pretende 
el establecimiento de códigos de 
conducta que regulen las 
comunicaciones comerciales de 
alimentos y bebidas dirigidas a la 
población de menos de 15 años.
En este Código, al que ya se han

adherido 36 empresas que suponen el 
94,29% de la inversión publicitaria de 
alimentos y bebidas en franjas para 
niños, se recoge, entre otras cosas, que 
no se puede hacer publicidad con 
personajes famosos reales o ficticios que 
tengan influencia en los niños.
El inicio del curso escolar marca un 
punto de inflexión en la lucha contra el 
sobrepeso y la obesidad de los más 
pequeños. Los expertos en nutrición 
recomiendan reducir al máximo la 
bollería industrial, las chucherías o la 
comida basura. La dieta ha de ser 
adecuada, sin saltarse ninguna comida 
e incluyendo un desayuno copioso, algo 
a los que los chavales suelen mostrarse 
reticentes.
A  media mañana y en la merienda, se 
ha de sustituir la bollería industrial por 
un bocadillo. Por otro lado, es 
aconsejable que el niño mastique 
despacio y que no realice ninguna 
actividad mientras come.
El otro factor que incide en el exceso de 
peso de los menores es el sedentarismo: 
la Encuesta de Salud de Castilla-La 
Mancha indica que el 93,5%  de los 
niños suele ver la tele de una a dos 
horas diarias, el mismo tiempo que el 
43,6%  pasa ante la consola o frente al 
ordenador. Ante este panorama, no es 
de extrañar que expertos en nutrición y 
administraciones sanitarias apuesten 
por incrementar la actividad física de 
los chavales, sobre todo el ejercicio al 
aire libre. Q
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LA G A LA  DE E N T R E G A  DE P R E M IO S  SER Á EL 12 DE O C TU B R E  EN EL R O JA S

Premiadas en Cannes y Berlín 
en el Festival de Cine Social
'El tio Boonmee que recuerda sus vidas anteriores', galardonada con la Palma de Oro 
de Cannes, y 'M iel', ganadora del Oso de Oro, en el Festival de Berlín son algunas de 
las películas que podrán verse en Toledo entre el 4 y el 12 de octubre en el marco de la 
Vil Edición del festival de Cine Social de Toledo, que contará también con las secciones 
de concurso de cortos y documentales de tema social.

.. ............................................................................... • • • • • • • • ..................... ...................................................................................... .... ISABEL ABARCA

P éM /ñ L & L M  S ó d A L

octubre-

„CfiDítfVMK

E l director del Festival, 
Teodoro Cañada, con ¡a 
concejal de Bienestar de 
Toledo, ofrecieron un 
prim er avance de la  
programación en mayo. En 
la  página siguiente, e l 
directo y  e l programador 
d el festival, José Luis 
Sánchez, con Almudena 
de la  Fuente, miembro de! 
jurado d e l certam en de 
cortos.

Poetry', ganadora del Premio al 
mejor guión en Cannes; 
'Neds', de Peter Mullan, que 

se vio en el Festival de San 
Sebastián; 'El Tio Boonmee', del tai- 
landés Apichatpong Weerasethakul 
y Palma de Oro en Cannes; 'La mira
da invisible' del argentino Diego 
Lerman y que también se exhibió en 
Cannes; 'Amador', de Fernando 
León de Aranoa; la película turca 
‘Miel’, de Semith Kaplanoglu, que 
ganó el Oso de Oro en Berlín, y ’The 
Cave', de Bruce Hunt, son algunos 
de los doce títulos que podrán verse 
en la V II Edición del Festival 
Internacional de C ine Social de 
Toledo, que se celebrará entre el 4 y 
el 12 de octubre.

“En estos momentos se está concre
tando las actividades de las diferentes 
secciones que conforman el Festival", 
señala su director Teodoro Cañada. 
Una de las novedades que se están 
barajando desde la organización del 
Festival, que nació en Torrijos hace 
seis años y desde hace dos se ha con- 
vertido en un evento de carácter 
regional, es la incorporación al pro- 
grama de exhibiciones en centros 
penitenciarios y la inclusión entre 
sus actividades de videojuegos educa
tivos.

Esta importante apuesta solidaria 
y educativa del Festival desde sus ini
cios, es lo que le ha hecho merecedor 
de la invitación para incorporarse al 
Proyecto Europeo Interreg IV  C-

Tool Quiz, en el que participan 13 
regiones de toda Europa. “Se trata de 
un proyecto europeo de desarrollo eco
nómico a través de la cultura. Esto es 
un espaldarazo a nuestro trabajo y un 
reto para nosotros, porque supone 
entrar en una red en la que podremos 
compartir trabajos, hacer intercambios y 
llevar a otros certámenes o festivales los 
trabajos ganadores de aquí. Ofrece 
muchas posibilidades, aunque, ahora 
mismo, estamos aterrizando en el pro
grama y no puedo dar muchos más deta
lles".

La sección relacionada con la 
educación, que se desarrolla en cola
boración con la Fundación Lumière, 
cuyo objetivo es mostrar a los futuros 
espectadores que el cine, además de
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LA O R G A N IZ A C IÓ N  E S T U D IA  IN C L U IR  V ID E O J U E G O S  E D U C A T IV O S

Las proyecciones 
tendrán lugar en el 

Teatro de Rojas, el 
auditorio de CCM y el 
centro Toletum.

diversión, es capaz de trasmitir valo
res para crear niños críticos, se desa
rrollará en el salón de actos de la 
Universidad Laboral con la proyec
ción de una película para alumnos de 
primaria y otra para los de ESO  y 
Bachillerato. “Para estos últimos, la 
cinta que. se exhibirá es ¡a británica 
‘Neds’ y para primaria, estamos aún 
decidiendo" , indica Cañada. En la edi
ción del año pasado participaron 
alrededor de 2.500 escolares.

U na de las secciones que cuenta 
con mayor aceptación es la de los 
certámenes, uno de cortometrajes y 
otro de documentales, éste último 
patrocinado por la Universidad de 
Castilla-La Mancha. En esta edición 
se han presentado un total de 187 
trabajos, de los que se han seleccio
nado 13, que serán exhibidos en la 
Sala Garcilaso, “una sala alternativa y 
joven, y que pondrá el broche final a las 
proyecciones, que tendrán lugar los días 
8 y 9 de octubre , con un concierto de 
música joven”.

Los premios en estos dos certáme
nes, lo mismo que el Premio 
Solidaridad, que otorga la organiza
ción del Festival, y el que se entrega 
a toda una vida dedicada al cine, se 
entregarán en la Gala que se celebra
rá en el Teatro de Rojas, el 12 de 
octubre. “Este año el premio
Solidaridad será para el Círculo de 
Familias Palestinas e Israelíes, una aso
ciación que lleva más de 15 años 
luchando por un final dialogado, en paz

y en el respeto a la diferencia, del con
flicto palestino-israelí. Posiblemente los 
representantes de esta asociación traigan 
un vídeo grabado sobre el terreno. Se 
invitará, como todos los años, a perso
najes del mundo del cine, directores y 
actores, pero aún puedo adelantar nom
bres, porque no están confirmados”.

En la gala se hará un hom enaje al 
cine italiano, con la proyección de 
todo un clásico de los hermanos 
Tomatores ‘Cinema Paradiso’, “esta
mos viendo la posibilidad rendir también 
un homenaje a la película española 
‘Celda 211’, que recibió dos premios en 
los Goya 2010”, añadió Cañada.

SE PRESENTARON CASI 200 TRABAJOS

Lo s  seleccionados
E l Festival de Cine Social de Toledo 

acoge dos certámenes uno de 
Corto metrajes, con un premio 
absoluto y un premia al mejor 
director joven, menor de 30 años, y 
otro de documentales, que patrocina 
el Campus de Toledo de la 
Universidad Regional. Ambos 
concursos deben ser de tema social. 
Los trabajos documentales 
seleccionados son: 'En la m itad  
del mundo', de Arturo Hortas; 
'Kantatzen ez duen herría herri 
hila da (Un pueblo que no canta 
es un pueblo muerto)', de Iban 
Gorriti; 'La escuela de la calle', 
de Maximiliano González; 'Los 
lirios de Africa', de Enrique Leal; 
'Notas de un inm igrante', de 
Bruno Barranco, y 'Vida entre  
las e s tre lla s ' de Alberto 
Urtasun y Patricia Viscarret.

En e l concurso de co rtos los 
se leccionados son: '5 5 ' de 
Darío Paso (1 0 ') ;  'Ángeles sin 
c ie lo ’ de Víctor Cuadrado 
( 1 0 '); 'D ies De i '  de Na ni 
Matos (1 8 ') ;  'D o m in ó ' de 
Raúl Sánchez (9 ') ;  'El bache ' 
de Juan Caunedo (1 1 ') ;  'El 
negrito  v ive ' de Ignacio Renzi 
(1 7 ') ;  'La ventaja del s ica rio ' de 
Luis Moreno Bernardo (8’ ); 
'Los t (Perdido)' de Alberto 
Dorado (3 '4 5 ” ); 'N u b e s ' de 
Francisco Boira (1 1 ') ;  
'Pasionaria ' de Leonor Bruna 
(1 7 ') ;  'Una h istoria  n o rm a l' de 
David Rodríguez, Raúl 
Martín Moreno y Francisco 
López de Lerma (1 1 ') ;  'Vellas' 
de Carlos Prado Pampín(6'); y  
'Xnada' de Dan i de la Torre & 
Toni Veiga.
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DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

LOS SECRETOS DE LA DERMOPIGMENTACIÓN

La derm opigm entación, 
tam bién  conocida como 
"m aquillaje permanente", es 

una técnica complementaria que 
tiene  un claro espacio bien 
de fin ido  e insustitu ib le  en el 
campo de la Medicina Estética. 
Así, usando los colores como 
herramienta esencial, se pueden 
dar so luciones más que 
aceptables a patologías que 
desgraciadamente en aumento, 
tales como la pigmentación de 
areolas mamarias tras 
mastectomía o las cicatrices; y a 
otras puramente estéticas como 
la a lopecias de cejas o el 
maquillaje más duradero (labios, 
eye liner, cejas, etc.)
La paciencia, la minuciosidad y las 
cualidades artísticas personales 
son im prescind ib les para una 
buena práctica de
dermopigmentación.
Se sabe que desde muy antiguo 
los hombres y mujeres adornaban 
sus cuerpos con pinturas con 
fines diversos: el camuflaje para la 
caza o la guerra, creencias mítico- 
relig iosas o s im p lem ente  por 
o rnam entarlo  en sus 
celebraciones. Hoy día podemos 
considerar el ta tuaje moderno 
com o una extensión de esta 
costum bre  que según algunos 
autores data de la edad de hielo. 
En el año 1944, comenzaron a 
realizarse los prim eros tatuajes

médicos en colgajos e injertos de 
piel, y en la década de los años 7 0  
esta técnica com ienza a ser 
utilizada en Cirugía Estética debido 
al re finam ien to  del material 
em pleado y a la aparición de 
p igm entos de uso m édico 
hipoalérgicos cuya composición 
era óxido de hierro en suspensión 
de alcohol y glicerol.
Cuándo está indicada esta técnica: 
-A lopecia de cejas o pestañas. 
-Corrección de cicatrices. 
-P igm en tac ión  de areolas tras 
mastectomías.
-Técnica de aum ento de labios. 
-Dem arcación de labio leporino. 
-B leforop igm entación en personas

con lagrimeo excesivo.
-Para quienes buscan una mayor 
com odidad y evitar m aquillarse 
diariamente.
-P igm entación de ojeras, etc.
La Derm opigm entación consiste 
en la introducción de gránulos de 
pigmento de d istin tos tonos en el 
te jido dérm ico con la ayuda de 
agujas de fino  calibre que van
conectadas a un aparato, el
dem ógrafo (e léctrico 0
electrón ico), encargado de
transm itir le m ov im ien tos de
vaivén necesarios para que el 
p igmento se deposite en la piel.
Es conveniente tener en cuenta 
que al practicarse en áreas 
anatómicas que sufren cambios 
con el paso del tiem po, tanto los 
colores como los diseños deben 
ser naturales y compatibles con 
las m od ificaciones fis io lóg icas  
impuestas por el envejecim iento. 
M otivo por el cual la tendencia es 
a usar pigm entos que se degraden 
to ta lm en te  pasados un tiem po  
determ inado y el nivel de 
implantación recomendable a nivel 
de dermis superficial, para que la 
metabollzación sea más fácil.
Es imprescindible realizar previo al 
tratam iento un test de alergia para 
evitar reacciones no deseadas. 
Elija un buen profesional que le 
proporcione el m ejor resultado 
estético y con todas las garantías 
higiénico sanitarias.

Hace 25 años revolucionamos el mundo
de la medicina estética en nuestra ciudad

ahora, abrimos el centro más innovador 
y mejor equipado de Toledo

edies
La Medicina Estética 
al alcance de todos

NOS T R A S LA D A M O S
N U E V A S  IN S T A L A C IO N E S

C/ Reino Unido, n° 7 Bis -

925 21 58 46
www.mediestetic.com
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El nuevo centro cultural 
estará terminado en 2012
El Centro Regional de 
Expresión Artística "Quixote 
Crea" estará construido en 
el plazo de un año y medio, 
en una parcela de 6.900 
metros cuadrados en el 
barrio de San Lázaro, fuera 
del casco histórico, y ven
drá a incrementar el espacio 
para la realización de activi
dades escénicas y culturales 
de la ciudad.
............................ ISABEL ABARCA

El presidente regional, José María 
Barreda, y el alcalde de Toledo, 
Emiliano García-Page, presidie- 

ron, el pasado lunes, el acto de coloca
ción de la primera piedra de este centro 
que se construye en la zona de San 
Lázaro sobre parte de los terrenos que 
ocupaba la Escuela de Gimnasia. El pre
sidente Barreda señaló que la construc
ción del centro se enmarca dentro de las 
actuaciones de la celebración del IV 
centenario de la primera edición del 
Quijote, en 2005, cuando el gobierno, 
se planteó, no sólo "quemar pólvora de 
fogueo” sino crear infraestructuras cultu
rales que perduren y dinamizar así tam
bién la economía. La adecuación a la 
normativa urbanística y patrimonial ha 
sido, según el alcalde, una de las razones 
del retraso en el inicio de las obras, pre
vistas para 2009.

El auditorio, según el proyecto del 
arquitecto Carlos Asensio, fallecido 
recientemente, será versátil, y se trans
formará dependiendo del tipo de actua
ción que acoja. De ahí que varíe su aforo, 
aunque siempre tendrá un máximo de 
696 espectadores. Las 356 butacas supe

El alcalde y  e l presidente Barreda comentan la maqueta del futuro 
edificio con los constructores y  los vecinos.

riores fonnan parte de una grada retrác
til que una vez plegada da lugar a una 
sala diáfana independiente que podrá 
tener diversos usos. Dentro del edificio 
también habrá salas de ensayo y de expo
siciones, talleres para jóvenes artistas, un 
centro cultural, un restaurante y una 
terraza-cafetería. Pero lo más innovador 
es la relación de la construcción con su 
exterior, en concreto con la plaza situa
da en la fachada del auditorio donde se 
ha diseñado una pared transparente de 
forma que las representaciones podrán 
verse desde la calle. La plaza aprovecha 
su desnivel para crear un graderío y la 
gran ventana del edificio también abar
ca la zona de exposiciones que de esta 
manera se convierte en una sala ‘al aire 
libre’.

El Quixote CREA dispondrá, tam
bién, de un aparcamiento 458 plazas 
(quince de ellas para discapacitados y 
otras cuarenta para motos) en cuatro 
alturas, en régimen de concesión, que 
permanecerá abierto las 24 horas del 
día y que acogerán plazas fijas y de

rotación.
El centro será un edificio austero, 

riguroso, sencillo, cúbico y, como han 
destacado los constructores en la coloca
ción de su primera piedra, convertirá a 
Toledo en referente de las artes escéni
cas. El presupuesto de las obras, que rea
lizará Puentes y Calzadas Grupo de 
Empresas, S.A, asciende a 35 millones 
de euros, la superficie es de 5.765 metros 
cuadrados y el plazo de ejecución de las 
obras es de 18 meses, por lo que si se 
cumplen las previsiones el centro podría 
estar terminado en la primavera de 
2012. El diseño del centro es muy van
guardista, con revestimientos de alumi
nio macizo dorado y lamas de madera.

Según el alcalde, esta “es una de ¡as 
obras que podemos definir como grandes, de 
las importantes, de las que hacen época”, 
entre otras cosas porque doblará la capa
cidad de representación teatral de la ciu
dad. Page añadió que este edificio “irá 
sorprendiendo, en parte por su sencillez, 
pensada para ser respetuosos con un entor- 
no que ya empieza a ser el Casco" .
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Actividades
Museo de Santa Cruz
El apostolado de El Greco
Exposición. Hasta septiembre 
Tapices del Museo de Santa Cruz 
Exposición indefinida.
Exposición Artes Plásticas Jóvenes 
Artistas. Hasta el 26 de septiem bre

Museo del Ejército, Alcázar
Exposición permanente.

Galena Ar+51
Óleos y xilografías de Antonio Guio.
Hasta el 17 de octubre

Sala Archivo. ECAT
'Aberturas y poéticas', del creador 
Félix Orcajo. Hasta el 17 de octubre

Centro San Clemente
Exposición Nexo 2010. Hasta el 27 de 
septiembre

Centro Cultural Caja Rural
Exposición de fotos de Dan Vaquerizo. 
Hasta el 25 de septiembre

Iglesia de San Sebastián
EÍTajo envuelve las Tres culturas.
Hasta el 15 de septiembre.

IV Festival Folk 
'Extremadura en Toledo'
Plaza del Ayuntamiento.
Grupo Berezo Folk. Sábado 11, a las 22 
Llares Folk. Domingo 12, a las 22 h. 
Pasacalles Ayuntamiento-Zocodover. Sá
bado a las 20 h

Circulo de Arte.
M úsica. La interestelar. Viernes, 17 a 
las 22 h.

Cinefórum. Educación.
'Osama', de Siddiq Barmak. Jueves 
16, a las 18,30 h. Biblioteca del Polí
gono.

Cul tura
. EDUCACIÓN

: 25 estudiantes de 
: Bachillerato Irlanda

’  Veinticinco jóvenes de la región viajan 
; a Irlanda para empezar sus estudios 

de primero de Bachillerato en este 
país y que son seleccionados de entre 
los alumnos con mejor expediente 

l  académico, según la Junta. El alum- 
! nado participante proviene de los las 
¡ cinco provincias de Castilla-La Man- 
;  cha: siete alumnos son de Albacete, 

seis de Ciudad Real, uno de Cuenca, 
dos de Guadalajara y nueve de To
ledo. Las familias de los estudiantes

* ha recibido ayudas económicas para
* realizar el curso que oscilan desde 

aquellas que comprenden el 100 por
® 100 del precio del curso (14.128 

euros) para las familias en desem
pleo, hasta los 1.356 euros que reci- 

l  ben las familias con renta per cápita 
; superior a los 12.152 euros, así hasta 

alcanzar los 208.000 euros de que 
consta la inversión realizada para el 
desarrollo de este programa.

j MUSEOS

Santiago Palomero 
: vuelve al Sefardí

Santiago Palomero, subdirector ge-
* neral de Museos del Ministerio de 

Cultura desde 2006, vuelve como di
rector al Museo Nacional Sefardí, en 
el que trabajo como conservador

! desde 1985. La plaza de director es
taba vacante desde la jubilación, hace

* dos años, de Ana María López. El 
Ministerio de Cultura nombró, al 
mismo tiempo que a Palomero, direc
tores de otros cuatro museos: el So-

l  rolla y el Lázaro Galdeano de Madrid;
: el Museo Nacional Colegio de San 
; Gregorio de Valladolid y el Museo Ar

queológico Nacional, puesto que
* hasta ahora ocupaba la que fue con

sejera de Cultura, Rubí Sanz.
o

U N IV E R S ID A D

Turismo de la Uned 
en Toledo
El centro asociado a la Universidad Na

cional de Educación a Distancia (UNED) 
de Toledo, en el instituto Universidad 
Laboral, comienza a Impartir este curso 
el grado de Turismo, que se espera 
tenga una demanda importante. La 
consejera de Economía y Hacienda, 
María Luisa Araújo, y el alcalde, Emi
liano García-Page, presentaron estos 
estudios junto al concejal de Educa
ción, Ángel Felpeto, quien manifestó 
que una "cantera" importante de alum
nos serán los que terminen el ciclo de 
formación profesional de Hostelería y 
Turismo.Tanto el alcalde como la vice
presidenta han resaltado la importancia 
de esta oferta educativa porque el tu
rismo es un sector estratégico que re
quiere profesionales cualificados, y 
"que tantas alegrías nos está dando en 
época de crisis", añadió Araújo.

B A R G A S

Recital-homenaje a 
Miguel Hernández

La Casa de la Cultura María Zam
brano, de Bargas, acogió el pasado 
sábado, la XXIII edición del Recital de 
poetas bargueños, con la lectura de 
poemas de Miguel Hernández en el 
centenario de su nacimiento. El acto, 
que se enmarca en las actividades 
culturales de las Fiestas del Cristo de 
la Sala, contó también con la entrega 
de los premios del XXXII certamen li
terario que este año han correspon
dido a Ernesto Tubia Landeras, en la 
modalidad de narrativa y a María 
Luisa Mora, en la de poesía, los pre
mios locales fueron para Arancha Rí- 
podas, narrativa, y David Parages, 
poesía. Participó en la lectura, junto a 
los locales, Miguel Angel Morales.
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EXPOSICIÓN
Hom enaje a 
Gregorio Marañón
Una exposición en el Centro Cultural de 
San Marcos de Toledo, a partir del 6 de 
octubre, conmemorará el cincuenta ani
versario del fallecimiento del médico y 
humanista toledano Gregorio Mara
ñón. Esta será una de las principales ac
tividades del Otoño Cultural en las que 
participa la Obra Social de CCM que pre
sentó su director, Martín Molina, quien 
avanzó también un homenaje al poeta 
Miguel Hernández y una gira por la re
gión de las óperas 'La vida Breve' de 
Manuel de Falla y 'Cavallería Rusti
cana', de Mascagni. La programación 
arrancará en Toledo con el Premio de 
Pintura Rápida al que se prevé concu
rran, como en ediciones anteriores, de 
250 a 300 participantes de toda España 
y que repartirá diez premios para los 
adultos entre ios 400 y los 1.500 euros, 
además de otros tres premios en mate
rial de pintura para las categorías infantil 
de niños hasta 15 años. El jurado esta 
compuesto por los artistas José María 
Lillo, Juan Mota, Eduardo Sánchez 
Beato, además de Martín Molina.

Becas para artistas de 
la Diputación
La Diputación ha convocado dos 
becas de Formación para Profesiona
les de las Artes para dos jóvenes ar
tistas que residen en la provincia de 
Toledo. La cuantía de las becas, que 
se conceden para completar estudios 
en las instalaciones de Instituto Nacio
nal de Bellas Artes de Tetuán, en Ma
rruecos, es de 12.000 euros y el 
periodo de estancia en el centro ma
rroquí de cinco meses. Podrán optar a 
estas ayudas los menores de 35 
años, con formación académica en 
arte.

la rana del ta jo
¡ l f

Discurso
i sapo, ¡cuánto lo quiero! está en las riberas del 
Tajo, como Demóstenes en el acantilado frente 
al mar, ensayando discursos para este año 
electoral que nos aguarda. M e parece bien ese 
entretenim iento, pues luego viene tierno a po
sarse entre m is ancas. A  "vuela rana" les es

cribo lo que dice: "Pero yo no quiero ser emperador. Ese no es 
mi oficio, sino ayudar a todos si fuera posible. Blancos o negros. 
Judíos o gentiles. Tenemos que ayudarnos los unos a los otros; 
los seres humanos som os así. Q uerem os hacer fe lices a los 
demás, no hacernos desgraciados. No queremos odiar ni ayudar 
a nadie. En este mundo hay sitio para todos y la buena tierra es 
rica y puede alimentar a todos los seres. El camino de la vida 
puede ser libre y hermoso, pero lo hem os perdido. La codicia 
ha envenenado las armas, ha levantado barreras de odio, nos 
ha empujado hacia las miserias y las matanzas. Hem os progre
sado muy deprisa, pero nos hemos encarcelado a nosotros m is
mos. El maquinism o, que crea abundancia, nos deja en la 
necesidad. Nuestro conocim iento nos ha hecho cínicos. Nuestra 
inteligencia, duros y secos. Pensamos demasiado, sentim os 
m uy poco. Más que máquinas necesitam os más humanidad. 
Más que inteligencia, tener bondad y dulzura. El odio pasará y 
caerán los dictadores, y el poder que se le quitó al pueblo se le 
reintegrará al pueblo, y, así, mientras el hombre exista, la libertad 
no perecerá. No os entreguéis a eso que en realidad os despre
cian, os esclavizan, reglamentan vuestras vidas y os dicen qué 
tenéis que hacer, qué decir y qué sentir. Os barren el cerebro, 
os ceban, os tratan com o a ganado y com o carne de cañón. No 
os entreguéis a estos individuos inhumanos, hombres máquina, 
con cerebros y corazones de máquina. En nombre de la dem o
cracia, utilicemos ese poder actuando todos unidos. Luchemos 
por un mundo nuevo, digno y noble que garantice a los hombres 
un trabajo, a la juventud un fu turo  y a la vejez seguridad. Todos 
a luchar para liberar al mundo, para derribar barreras nacionales, 
para elim inar la ambición, el odio y la intolerancia. Luchemos por 
el mundo de la razón. Un mundo donde la ciencia y el progreso 
nos conduzcan a todos a la felicidad. En nombre de la dem ocra
cia, debem os unirnos todos". ¿A que es majo mi sapo?
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El arte joven llena el 
museo de Santa Cruz
Alrededor de una treintena de obras de artes plásticas, fotografía, cómic e ilustración 
ocupan hasta el próximo 26 de septiembre la sala de exposiciones temporales del 
Museo de Santa Cruz. La exposición muestra las obras ganadoras y seleccionadas en el 
Certamen Jóvenes artistas de Castilla-La Mancha 2010 en las citadas modalidades y 
podrá verse después en otras ciudades de la región, Asturias, Extremadura y Castilla y 
León.

La consejera de Empleo y  Juventud, M - Luz Rodríguez, y  e l director del Instituto  
de la  Juventud, Javier Gallego, inauguraron la  exposición en e l Museo de Santa Cruz

Distintos soportes, diferentes 
técnicas y estilos variados en 
cada una de las modalidades 

de artes plásticas, fotografía e ilustra
ción componen la exposición de 
Jóvenes artistas de Castilla-La 
Mancha, que tiene como denomina
dor común, además de la juventud de 
sus autores, su amplia formación aca
démica, que incluye centros de toda 
Europa, en muchos casos como bene
ficiarios de becas Erasmus.

El vídeo y las técnicas audiovisua
les son el soporte del trabajo ganador 
del primer premio de artes plásticas 
que ha conseguido el artista talavera-

no Carlos Gil. 'Eco-grafía es el títu
lo de la pieza galardona. "Se trata de 
un trabajo que realicé hace dos años, 
antes de mi estancia en Berlín, y que 
representa un punto de inflexión. Mi 
línea de trabajo en aquel momento era el 
post-conceptualismo; Berlín hizo que 
cambiasen mis intereses, ahora estoy 
trabajando sobre los límites de la ficción 
y lametaficción, sobre modelos de nego
ciación simbólica, sobre el uso y el 
abuso de la ciencia ficción". Aunque el 
trabajo por el que ha sido premiado, 
dotado con 3.000 euros, es un vídeo 
G il dice no ceñirse a un único sopor
te o material para sus trabajos "conoz-

.. .........................................ISABEL ABARCA

co todas las técnicas y materiales y tra
bajo por temas, elijo el soporte y los 
materiales a utilizar en función del 
asunto y puede ser cualquiera desde el 
collage, a la pintura o el audiovisual".

El segundo premio de esta moda
lidad, dotado con 2.000 euros, ha 
recaído en otra toledana Lucía 
Sánchez, profesora de Artes plásticas 
en el Instituto de Villaluenga de la 
Sagra, que se presentó por primera 
vez a este certamen. Sánchez, que 
reconoce que su trabajo como docen
te no le deja mucho tiempo para rea
lizar sus creaciones, ha obtenido el 
premio con el díptico '13 y 14', una 
pintura de técnica mixta, aunque 
añade que compagina la pintura con 
el dibujo y la fotografía. Pero lo que 
más tiempo le ocupa es la prepara
ción de sus clases, con las que se sien
te bastante satisfecha "los chavales 
responden bien cuando te planteas que 
los alumnos son capaces de crear, por
que la adolescencia es una etapa muy 
dada a la reflexión sobre uno mismo y 
sobre su realidad, y el arte es eso. Si pre
tendes enseñarles a cuales son los colo
res básicos, los complementarios, los
fríos,__ , les resulta más aburrido y no
responden igual".

'Orgaz: identidad local para un 
mundo global' es uno de los trabajos 
de artes plásticas seleccionado y rea
lizado por toledanos. En este caso se 
trata de un trabajo colectivo firmado 
por Rubén García Castro, María

• (».««ÍSRfigP** <*iVt
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Los ganadores del prim er y  segundo premio de artes plásticas en esta edición han 
sido un talaverano, Carlos Gil, prim er premio, y  una toledana Lucía Sánchez, que en 
ambos casos se presentaban por prim era vez a ! certam en.

También e l prim er premio de Ilustración ha sido para una talavera, de adopción, 
lleana Rovetta Cortés, que se sentiría encantada de seguir la  exitosa tradición de 
¡lustradores argentinos como Quino (abajo).

Isabel Ruiz de los Paños, Elena 
Ramos y Alvaro Manzaneque, aun- 
que en su elaboración han participa
do alrededor de 40  jóvenes orgace- 
ños, de entre 20 y 26 años. "Estamos 
muy contentos porque se ha valorado el 
trabajo colectivo, además del resultado 
que es un libro artesano, un libro de 
autor, que incluye fotografías y textos 
sobre algunas tradiciones y característi
cas de la identidad de Orgaz", señala 
Rubén García. Este trabajo colecti
vo, en el que se aglutinan los conoci
mientos y capacidades de un grupo 
multidisciplinar, con formación en 
campos tan distintos como las Bellas 
Artes o la moda, el maquillaje o la 
costura, "ha puesto de manifiesto - 
añade Rubén García- la capacidad del 
arte de mover a la reflexión, en este caso 
sobre la identidad local en un mundo 
globalizado (uniforme). Lo que ahora 
buscamos, a través de la página web que 
hemos creado para difundir el trabajo 
(www.orgaz-identidad.es) , que tam
bién se ha convertido en un DVD para 
poder mostrarlo con más facilidad a más 
de una persona, es colaboración para 
publicar el libro para que tenga más 
difusión, que llegue al mayor número de 
orgaceños posible".

En la modalidad de ilustración, el 
primer premio ha sido para lleana 
R ovetta C ortés, nacida en San 
Miguel de Tucumán (A rgentina), 
aunque residente en Talavera desde 
los nueve años. Licenciada en Bellas 
Artes en la Facultad de Salamanca el 
pasado mes de junio, fue a raiz de su 
estancia en Atenas con una beca 
Erasmus en el año 2008, cuando se 
decidió por la ilustración editorial. El 
trabajo por el que ha obtenido el pre
mio 'Banana Fish' es una ilustración 
para el cuento infantil del mismo 
título realizado en Atenas. "Para mi 
significa un reconocimiento al trabajo 
que estas haciendo y supone una moti
vación para seguir adelante y una dosis 
importante de autoestima". C on este 
espaldarazo a su trabajo, lleana se 
prepara para una prueba de acceso a 
la Escuela de Arte Madrid 10, para 
realizar un curso de ilustración para 
mejorar y completar su formación 
como ilustradora editorial, campo en 
el que ya ha hecho alguna incursión.
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EL PRIM ER PR EM IO  DE C A D A  M O D A L ID A D  ESTA D O TA D O  C O N  3 .0 0 0  E U R O S

Entre tos seleccionados un grupo de jóvenes de Orgaz, que han presentado un 
estudio y  una serie de fotografías en e i formato de un libro. Héctor Melchor, abajo, 
disfruta realizando cómic, que a  é i le  gusta llam ar tebeos, y  luego los distribuye 
mediante fotocopias.

Otro de los trabajos de ilustración de Nambroca. 'A las lombrices' es el 
expuestos es el de H é c t o r  M e lc h o r ,  título de una serie de cinco páginas

que contienen historietas indepen
dientes, pero que al mismo tiempo 
son una unidad. "Yo lo llamo tebeo, y 
lo hago porque me gusta, me divierte 
hacerlos. Y desde 2002 los distribuyo, 
hago fanzines caseros, con fotocopias, 
que luego vendo por el precio de las foto- 
copias o regalo." H éctor M elchor 
estudia Com unicación audiovisual 
en la Universidad Rey Juan Carlos de 
Madrid, y su formación como ilustra
do es totalmente autodidacta, "no 
pretendo dedicarme profesionalmente a 
ello, pero no creo que deje de dibujar 
nunca". El dibujo directo a bolígrafo 
sobre papel de folio, que luego com
pleta con los ’bocadillos' que practi
ca, no puede enmarcarse en ninguna 
tendencia de ilustración, "aunque se 
podría llamar cómic underground, pero 
yo lo llamo tebeo".

La consejera de Empleo, Igualdad 
y Juventud, M a r ía  L u z  R o d r íg u e z , 
manifestó en la inauguración de la 
exposición en Museo de Santa Cruz 
que Castilla-La Mancha tiene “la 
mejor juventud" y “una cantera exce
lente”, y añadió que el Gobierno 
regional quiere mostrar “otra cara de 
los jóvenes que casi nunca sale en los 
medios de comunicación, que es una 
juventud dinámica, creativa, compro- 
metida, trabajadora y con un talento 
increíble del que debemos sentirnos 
orgullosos y que debemos apoyar y 
explorar”.

Rodríguez recordó que los 30 tra
bajos seleccionados para la exposi
ción son una parte mínima de los 
cerca de 600 presentados en la pre
sente edición.
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11 DE SEPTIEMBRE DE 2 0 1 0 /7 9

Agenda
Cumpleaños
del 10 al 16 de septiembre
10 de septiembre: Esther 
Santiago, modelo, 36, Raúl Muñoz 
Moreno, estudiante, 13, Silvia Bajo, 
40, Alba de la Cruz, 30, Inmaculada 
Sánchez Morate, periodista.
11 de septiembre: Marga 
Benito, 54, Adolfo López, 56, 
Jesús Serrano Martín, empresa
rio, 46, Maite Díaz Glnés, atleta, 
32.
12 de septiembre: Lara Martín, 
campeona de España neoprofe- 
sional de kick-boxing, 21, 
Francis Egea, cocinero y profe
sor, 39, Isabel Hormigos Pérez, 
42, José Luis Triviño, extorero 
de La Puebla de Montalbán, 29, 
Esther Bullido, 45, Ricardo 
Muñoz, atleta, 62.
13 de septiembre:Rafael 
Martín Molero, Director General 
de la Caja Rural de Toledo, Lola 
Pérez-Higueras Sáez, funciona
ría, Victoria Rodríguez 
González, funcionarla de la 
Consejería de Educación, 28, 
María Rey de Paz, actriz, 35, 
Arancha Lobero, 23, Ignacio 
Ocaña Rubio, 21, Pedro 
González Sánchez, empresario 
del sector del automóvil y 
seguidor del Real Madrid, 67,

Laura Gálvez Martín, peluquera, 
32.
14 de septiembre: Pilar García 
Jaime, administrativa, Dalila del 
Valle, pintora, Clpri, exfutbolista 
del Toledo, 37, Marcial Pérez, 
empresario de hostelería, 58, Manu 
Blázquez Durán, 33.
15 de septiembre: Jesús Garoz 
Morales, campeón provincial de 
cocina, 31,Antonio Martínez 
Ballesteros, escritor, 81, Rebeca 
Gómez, 30, Nieves Zapico, 34,
Juana Marchante Avilés, 47, José 
María Redondo, 36.
16 de septiembre: Rafael Torres 
Chiloeches, empresario del "As de 
Espadas", 41, Ángela Rodríguez 
Bargueño, estudiante, 9, Diego 
Mérida Martín, estudiante, 15, José 
Antonio Álvarez Navarro, creativo 
de publicidad, 40, Blanca 
Rodríguez, 38, Laura Hernández,
29, José Bono Rodríguez, jinete, 26, 
Aníbal García, ganadero de 
Lagartera, 55, Guadalupe Sánchez, 
36, Luis Peces, 28, Soma Villarín 
Colilla, 41.

Fallecimientos
del 29 de agosto al 
6 de septiembre
María Rodríguez Dorado 76,

María del Carmen Sobrados 
Arenas 83, Pilar Rojas Carmona 
76, Julia Ramírez Hernández 93, 
Enrique Alonso Otero 86, 
Eugenia Raquel Rulz de Agüero 
Agüero 89, Julia Nuñez Martín 
89, Eustaqula Ajenjo Costilludo 
89, María José del Cerro Alonso 
56, Isidro Robles Torres 73, 
Esteban Gutiérrez García 79, 
Alberto Pérez-Cejuela Pérez - 
Cejuela 71, Guadalupe Rueda 
Castillo 90, Engracia García Ruiz 
88, Antonio Carrillo Morales 84, 
Jesusa Fernández García 90, 
Fausto Moreno Balmaseda 84, 
Simona López Jiménez 90, Luis 
Insúa Santos 63, Margarita 
Romeralo Zamorano 96, 
Clementina Alonso Sánchez 96, 
Francisca Moreno Arroyo 96, 
Dominga Díaz Díaz 76, Pedro 
Balbas García 76, Jesús Gallardo 
Carrascosa 75, Benito Arroba 
García 90, Ángel Jiménez 
Sánchez 75, Isabel Pinto López 
85,Flaviano Luna Montemayor 
79, Marcelino Juárez Jarandilla 
79, Teodoro Rodríguez 
Corrochano 84, Bernardino Álva
rez Carrasco 82, Antonio 
Machuca Cuchet 9 1 ,Teodoro 
Bernabé Valero 86, Martín 
Argudo Carretero 49
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Nuevo
catálogo Kibuc
Pásalo a buscar por 
tu punto de venta

Te esperan 2 0 0  páginas con (o último de Kibuc en 
muebles y complementos. ¡No te lo puedes perder!

KIBUC Toledo K IB U C
m ueble» y co m plem en to s

muebles y complementos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO
w w w .k ib u c to le d o .c o m Por fin en casa
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